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Дверь здесь. Перед тобой.  
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ПРЕДИСЛОВИЕ  АВТОРА к 3-му изданию 

 

 Эта книга, вышедшая еще в 1998 г., была моей 

первой попыткой в жанре популярной психологии духовного 

развития. 2-е издание 2002 года (тиражом всего 500 экз.) 

было включено в цикл «Эпоха Преображения» как 1-я книга 

цикла. Не только для того, чтобы восстановить 

хронологический порядок выхода книг, но – по смыслу.  

Ибо Любовь – это совсем не то, что часто под этим 

понимают, это -  1-я и главная Нетварная и при этом 

Творящая Энергия во Вселенной! Как пишет профессор 

Юрий Линник:1 

«Эстетическое очарование Любви ни с чем не 

сравнимо… 

…Иногда уничижительно говорят о животной любви. 

Но в мире есть только одна Божественная любовь! И 

ее физиология сакральна. Если человек извращает эту 

физиологию, то виноват здесь он, а совсем не природа.  

Брачный полет бабочек – икона Бога: надо молиться на 

чудо воздушного соединения… 

Эрос – важнейшая форма нетварной энергии Бога… 

Эрос призван перебросить жизньза грань 

Преображения.  

…Эрос является главной силой в осуществлении 

высшей цели. И цель эта – теозис, обожение человека. 

Только в любви - и только через любовь – мы можем 

реализовать свое потенциальное богоподобие. 

 Любовь возносит нас к Богу…» 

В этой книге мы поговорим о разных аспектах 

Любви – от самых низких (увы…) до самых высоких ее 

проявлений. И каждый сможет найти на этой Лестнице свой 

случай и убедиться, что мы получаем удары судьбы как 

правило только тогда, когда слишком опускаем Высокое, 

                                                   
1 Ю.Линник (доктор биол. наук, доктор философ. наук, профессор). 

Крита-йога. Миссия любви // В авторском альманахе «Андрогин», 

Петрозаводск, 1998, с.14-15. 
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когда позволяем замарать Чистоту, когда топчем Красоту… 

Когда мы ослеплены блеском дешевой мишуры этого 

бренного мира – мы и проходим мимо своей Судьбы.  

 Этот цикл был задуман как ряд книг по анализу 

(психологическому, социологическому, философско-

богословскому) того еще неясного и многопланового Явления, 

которым я считаю Великий Перелом, который ощущается в 

наше время так или иначе, наверное, каждым.  Хотелось 

высветить весь спектр явлений и изменений в мире, который 

будет следствием этого Великого Перехода, уже 

начавшегося…  

 В этой книге хотелось затронуть некоторые 

кармические, психологические и философские стороны 

проблемы личной жизни, их причины и пути выхода. Но 

чтобы найти эти пути, индивидуальные у каждого человека, 

каждый должен САМ понять суть своих проблем. Веками от 

простых людей скрывали механизмы принятия решения, 

тонкие пружины морали и поведения – так было удобнее 

управлять людьми. Пришло время – и раскрылись кладези 

эзотерических (т.е. тайных) знаний. Только познакомившись 

с биоэнергетическими механизмами Кармы, этики, веры, 

здоровья и многого другого, читатель сможет сам свободно 

сделать свой выбор в жизни, найти выход из своих проблем. 

И разговор этот будет продолжен в следующих книгах серии. 

Эта книга (и весь цикл) — плод коллективных раздумий, 

поисков, дискуссий, напитанный личным опытом многих 

людей, и некоторые просили не называть их имен, и я — не 

более чем сосуд, в который весь этот опыт стекается. Личный 

вклад автора в написании этой книги минимален. Некоторые 

главы ранее публиковались в газете «Аномалия» и др.  

Авторство этой книги (как и следующих) условно еще и 

потому, что автор (если уж мне приходится так себя 

называть) как специалист с 12-летним стажем в области 

нейробиологии, считает, что мысль никоим образом не 

зарождается в мозгу, а принимается им как приемником, 

«прилетая» от иных, достаточно высоких (автор надеется) 

источников вдохновения. О возможных механизмах этого 

уже говорилось в книге 2 («Путь Света…»). Так или иначе — 
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но суету вокруг авторства и авторских прав, исходя из такой 

концепции, автор считает не более чем суетой. Тот факт, что 

данная мысль пришла в данную голову раньше, чем в другую, 

еще не повод для гордыни, самомнения и материальных 

претензий.  

Автор не претендует на звание психолога, философа, 

учителя. Жанр книги – научно-популярная публицистика в 

области пара-психологии и пара-философии, поскольку новая 

психология и философия выходят сейчас в мир под знаменем 

альтернативной, нетрадиционной, пара-науки. Официальная 

наука пока не признает своих пара-сестер, которые, опираясь 

на оккультные и духовные знания, успешно раскрывают 

энергетические механизмы явлений психики, духовного мира 

человека, человеческих взаимоотношений, общества, 

культуры и искусства. Ведь все эти процессы протекают на 

тонких, энергетических планах бытия и материалистической 

психологии, не признающей объекта собственных 

исследований (психо = душа!), никогда не познать душу. А 

вот мы — рискнем! 

Данная книга, как первая в серии, рассчитана на 

максимально широкий круг читателей, потому (хотелось бы 

надеяться) не перегружена терминами и дает только самое 

облегченное, доступное представление о затронутых довольно 

серьезных проблемах. Перед специалистами автор извиняется 

за легкомысленный стиль и приглашает к дальнейшей 

совместной работе: она только начата. Здесь нет панацеи на 

все случаи жизни и для всех: каждому читателю предстоит 

задуматься, пропустить все это через свое сердце, примерить 

на себя и открыть дверь выхода из своей ситуации своими 

руками. И дай Бог, чтобы эта книга помогла хотя бы одному 

человеку выбраться из жизненной ямы, указала камешек на 

жизненном пути.  

Автор сердечно благодарит за корректуру текста и ценные 

замечания по содержанию и форме всех, кто мне помогал, а 

также просит присылать отзывы, замечания, критику, 

вопросы, предложения и заказы на мои книги (все это 

пригодится в написании следующих книг цикла) по адресу:  
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191025, Санкт-Петербург, а/я 213.  

Стуковой Ольге Вадимовне. 

E-mail: serdze@mail15.ru – или - stukova@mail15.ru. 

Сайт: serdze.da.ru 

 

Тел. (812) 164-30-43. 

mailto:serdze@mail15.ru
mailto:stukova@mail15.ru
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1.   ЛИЧНАЯ ЖИЗНЬ И ЗАКОН КАРМЫ2 

– Определение и суть Закона Кармы – Причина неудач в 

личной жизни – преступления против Любви – Притча о 

брамине и блуднице – Христос о блуде – 3 способа 

отработки Кармы – Миссия мужчины и женщины – 

Золотое Правило Счастья в браке – Семь Ступеней 

любви. 

 

Любить — это находить в счастье другого 

свое собственное счастье. 

Г. Лейбниц 

  

 Не надо быть ясновидцем, чтобы заметить: в 

последние десятилетия в мире налицо кризис семьи, личных 

отношений. Распадаются тысячи семей, дети растут без отцов, 

множество людей страдает от неразделенной любви и 

одиночества. Брачные объявления в газетах и вечера «кому 

за...», казалось бы, могли бы помочь, но зачастую они 

напоминают рынок, где каждый должен либо бойко 

предлагать свой «товар», либо... В такой ситуации аферисты 

и лица легкого поведения правят бал, люди же порядочные и 

чистые чувствуют себя лишними. 

Иногда мы слышим за спиной, а то и в лицо: видно, 

судьба у тебя такая, тяжелая карма. Все слышали это слово, 

пришло оно к нам из Индии и означает сумму грехов 

человека в прошлых воплощениях (и тем самым уже 

доказывает, что мы живем на земле не в первый раз!) 

Христианство не признает этого – с 6 века очередной 

Вселенский Собор выбросил Оригенову доктрину 

воплощений из своего Учения – для простоты, чтобы простой 

народ не искушать. Решили: а то простые люди грешат, не 

каются, надеются —-мол, в следующей жизни 

исправлюсь…Но вот в Индии получилось все наоборот! 

                                                   
2 Впервые опубликовано в газете «Аномалия», СПб., № 6, 1996 г 

под псевдонимом «Ольга Веденеева». Главы, отмеченные «*», ранее 

печатались в газетах (здесь и далее примечания автора). 
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Е.П.Блаватская писала, что стоит индуса слугу окрестить в 

христианство, как он начинает воровать и развратничать – 

ведь можно потом покаяться и Бог все простит… А Законы 

Кармы – неумолимы. 

Это говорит только о невежестве английских 

миссионеров в Индии и наших священников: ведь стоит 

только проследить происхождение и выявить родство трех 

слов:  

КАРА (русское) – наказание, 

ХАРМ (harm – английское) – вред - и 

КАРМА (санскрит) – механизм наказания и 

воздаяния за  любые действия. 

И сразу ясно, что последнее древнее слово включает 

в себя оба предыдущих! Уже давно доказано, что санскрит – 

мать всех языков Евразии, хотя и он не так уж стар, как 

Индия – мать-хранительница Духовности континента… И два 

первых слова возникли из третьего в процессе разделения 

языков, что неизбежно влекло за собой и дробление, 

разрывание на части Единой Древней Мудрости, что и 

породило несколько разных религий и духовных систем 

разных народов – лоскутков когда-то Единого Покрова...   

Законы Кармы, которые сейчас известны каждому, 

говорят нам, что в мире вокруг нас и в судьбе человека нет 

ничего случайного, что не было бы результатом, следствием 

его поступков в прошлом, в этой или в предыдущих жизнях. 

Каждый из нас прожил на Земле множество воплощений, у 

каждого за спиной достаточно грехов самых тяжких, что же 

удивляться... Чаша земная переполнена — и с ней терпение 

Божье. 

Нас пугали страшными сроками. Они прошли... Но 

имеющие глаза видят: Суд уже идет полным ходом и финал 

его близок. Ближе, чем это можно себе представить. Елена 

Рерих писала: «Не окончится этот век...» Век ХХ 

закончился, не уничтожив мир, но оставив его на самом 

краю, в ужасе каждодневных катастроф… Неужели не 

понятно, что это все НЕ СЛУЧАЙНОСТИ! Это и есть 

СУДНОЕ ВРЕМЯ… 

В любом случае шанс попасть в новую, Шестую расу 
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имеют лишь те, кто закончит эту жизнь чистым. У нас 

больше не будет времени исправлять ошибки: этот экзамен 

последний, нам и так слишком долго оттягивали его... 

Пришла расплата, поэтому и воздается нам полной мерой за 

все, что мы натворили за века. 

Уже достаточно много людей видели, хотя бы 

выборочно, в общих чертах, свои прежние жизни. Такие 

сеансы проводят только высокие специалисты, да и то 

нечасто, в особо тяжелых случаях, когда это действительно 

необходимо. Дело деликатное: часто пациент бывает 

совершенно потрясен масштабами, жуткостью совершенного 

им самим в прошлой жизни преступления. Но все чаще 

информация о прежних воплощениях дается —- 

фрагментами, отдельными эпизодами – во снах, а то и наяву. 

Видишь человека впервые – и вдруг он не просто кажется 

давно знакомым, а уже ЗНАЕШЬ: в прошлой жизни он был 

моим мужем, или другом, или врагом, - и ситуация – 

конкретно, как в кино! Или понимаешь вдруг, что безмерно 

виновата перед этим человеком по прошлой жизни, и даже 

ВИДИШЬ – в чем… Таких случаев уже – тысячи. И если 

покаяние наше глубоко и искренне — кармический узелок 

расслаблен. Но для окончательного развязывания его 

требуется обычно еще несколько лет чистой и беспорочной 

жизни. 

За что обычно мы получаем фатальное невезение в 

личной жизни? Подобное за подобное — Закон Кармы.  

Несчастье в любви — кара за преступления против 

Любви. Это не только измена любимому человеку, 

совращение по минутному увлечению, оскорбление чести 

женщины, убийство из ревности, брак из корысти... О, 

времена, о, нравы! — даже слова этого списка смертных 

грехов кажутся стертыми и совсем не пугают в наш жестокий 

век, страшный век, когда человечество достигло дна, низшей 

точки своего нравственного падения... Что же говорить о 

грехах невнимательного, жестокого, потребительского и 

лицемерного отношения к чужим чувствам! Этого мы давно 

уже не замечаем, в суете пробегая мимо. Но и это — грех 

против любви. И он наказуем. 
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Иисус Христос пришел когда-то в общество, 

пропитанное фарисейством, забывшее заветы Бога, и обличил 

в первую очередь фарисеев, дав шанс на спасение блудницам. 

Случайно ли это?  

Вспомним притчу Рамакришны о брамине и блуднице. 

Жил брамин и через дорогу от него жила блудница. Брамин 

видел, как каждый день к ней приходили мужчины, и решил 

обличить ее. Он стал отмечать приход каждого ее посетителя 

камнем в своем дворе, когда набралась куча, позвал 

грешницу и указал ей на эту кучу камней, клеймя ее позором. 

Женщина ушла, горько плача: она занималась этим 

ремеслом, потому что была одинока и ей было не на что 

больше жить. Она не видела выхода и только больше стала 

молиться. Она и так считала себя последней грешницей. 

Брамин же возомнил себя праведником, обличающим 

падшую. Он все чаще звал ее и указывал на растущую кучу 

камней во дворе. И вот умер брамин и попал в ад, а женщина 

— в рай... Его погубило фарисейство, а ее спасли искренние 

молитвы и чистое сердце… 

Мы тоже порой слишком снисходительны к себе и 

легко осуждаем ближних. Например, мало кому, вероятно, 

приходит в голову, как много может сделать такая «падшая» 

женщина для мужчины со сломанной судьбой, пьющего, 

изверившегося в жизни. Мужчинам вообще надо от женщин 

значительно больше, чем принято думать. Вспомним 

институт гетер в Древней Греции и гейш в Японии. Не в этом 

ли тайна Марии Магдалины? Но об этом чуть позже. 

Христос очень высоко поднял планку морали: 

«А Я Говорю вам, что всякий, кто смотрит на 

женщину с вожделением, уже прелюбодействовал с 

ней в сердце своем». 

/Евангелие от Матфея, 13:23/. 

А разве не так?! Видимо, полностью выполнить заповеди 

Христа до сих пор удавалось лишь единицам из всего 

человечества, да и то при почти непрерывном покаянии и 

сердечной молитве... В наше же время, когда Князь Мира 

сего — Сатана, уже несколько сот, если не тысяч лет 

упивался властью над человечеством, поставив всех перед — 
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как ему казалось — полной невозможностью жить чисто, 

нравственно. Все обстоятельства, само общество, государство 

ставят нас порой перед почти необходимостью проступка, и 

неподчинение обычно требует от нас жертв. Но все же это 

спасительное «почти» всегда остается. К тому же надо 

помнить, что никакие обстоятельства не освобождают нас от 

кармических последствий наших дел и даже намерений, и 

мыслей. Грешим ведь и «делом и словом, и умом, и 

помышлением»! А способов отработки Кармы — всего три: 

1. труд (бескорыстный), 

2. молитва покаянная (любыми словами) и 

3. страдания, болезни (посылаются каждому).  

 И именно в таком порядке! Не хотим трудиться для 

людей, не умеем молиться – получим несчастье, болезнь… 

Следует отметить, что женская кармическая программа 

отличается от мужской: для женщины наличие семьи и детей 

— дополнительная нагрузка на физическом плане и разгрузка 

на кармическом. Все по справедливости: женщина всю 

жизнь, хочешь — не хочешь, занимается Карма-йогой, т.е. 

бескорыстным трудом на благо ближних (в семье), зато дети 

(это мало кто знает) берут на себя уже с рождения часть ее 

Кармы. Вот откуда «спасется через чадородие»!.. Если же 

женщине детей Бог не дал (специфическая Карма) или сама 

не захотела их иметь — остается «мужской вариант»: только 

труд, труд и труд — бескорыстный, для людей. Ведь и 

мужчины работают, как правило, чтобы прокормить семью – 

значит, тоже не для себя, а для близких людей! Вообще 

женские и мужские воплощения у каждой души обычно 

чередуются, причем в женских мы, как правило, получаем 

унижения и работаем, работаем… В мужских же 

воплощениях мы имеем больше возможностей получать 

образование, занимать должности, делать карьеру и «стричь 

купоны» с собственных же наработок, накопленных в 

женских воплощениях… Вот так обстоит дело в нашем, пока 

еще очень патриархальном, мужском обществе… Но в 

конечном итоге, в сумме – все уравнивается, все честно:  

Хоть ты сегодня дворником – родишься вновь 

 прорабом,  
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А после из прораба до министра дорастешь… 

Но если туп, как дерево – родишься баобабом 

И будешь баобабом тыщу лет, пока помрешь! –  

пел Владимир Высоцкий. 

Действительно, все честно и справедливо! И понятно, 

что в религиях, отвергающих Перевоплощение душ – 

возникает момент несправедливости. Непонятно, например: 

ЗА ЧТО рождаются несчастные больные с рождения дети, за 

что страдают их родители. Но если копнуть, посмотреть 

предыдущие их воплощения (иногда на сотни лет назад) – 

причина, вина человека всегда находится. Бывает – 

обращаются люди: посмотрите – что у нас с семейной 

кармой, ребенок больной и т.п. А посмотришь и – такой 

кошмар, что не знаешь как человеку сказать (чаще всего 

убили друг друга по разу-два)… Значит, ничего не остается 

(если люди хотят быстрее избавиться от страданий, быстрее 

развязать карму), как указанными выше тремя способами ее 

интенсивнее отрабатывать. Просить прощения друг у друга 

(можно мысленно), самому прощать всех, с кем связан по 

жизни (как емок русский язык!). 

Есть еще путь Ускоренного Роста — служение Богу, 

монастырь, церковь. Однако имеются указания на то, что 

сейчас, в последние времена, Богу от нас не надо храмового 

служения, аскетизма — Ему надо от нас одно: чтобы мы 

служили людям. Несли им Его Любовь. В любой форме. 

«Когда Господь Бог не может достучаться до 

меня, Он посылает мне супруга», — сказал Авессалом 

Подводный. А уж тот — будьте уверены! —- достучится, 

заставит нас выполнить свое предназначенье! 

 Большинство астрологических школ учит нас, что 

бывают удачные и неудачные сочетания знаковых и др. 

данных партнеров в браке. И тысячи людей зацикливаются на 

этом. Однако история знает случаи чрезвычайно ярких и 

плодотворных пар при очевидной несовместимости по 

знакам: Жорж Санд — Альфред де Мюссе, Сергей Есенин — 

Айседора Дункан.Здесь мы подходим к одному из открытий 

А. Подводного:  

на определенных, достаточно высоких, ступенях 
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духовного развития минусы нашего гороскопа, нашей 

кармической программы, становятся нашими плюсами... 

С другой стороны, даже самая идеальная по синастрии пара 

может распасться, если каждый будет думать о себе, «тянуть 

одеяло на себя», в то время как Золотое Правило брака: 

сделать счастливым себя самому нельзя — каждый 

делает счастливым другого. 

Возьмем на себя смелость развеять еще одно расхожее 

предубеждение, что одинокий человек обязательно 

несчастлив и ущербен: этакое неполноценное существо. Это 

совсем не так! Чтобы проиллюстрировать это, обратимся к 

индийской классической шкале — лестнице, отражающей 

разные уровни отношений между мужчиной и женщиной (см. 

четырех- или пятиступенчатую картинку из «Шримад-

Бхагаватам», многотомного комментария к «Бхагавад-Гите»). 

Дополним ее до 7 ступеней, включив в нее особенности 

современного европейского уклада (ступени идут снизу 

вверх): 

 Итак, ступень 1 — животный уровень: пока 

интересуют только грубые физические ощущения полового 

акта — все равно с кем (старуха, особи того же пола, даже 

животные...). О какой семье, любви можно говорить на этом 

примитивном уровне? К счастью, таких людей немного. 

 Ступень 2 — «Дон-Жуан»: тяга ко всем 

привлекательным особям противоположного пола. Никакой 

морали еще нет, постоянное чувство вряд ли может 

возникнуть. 

 Ступень 3 — уже возможно устойчивое чисто 

сексуальное стремление к одному человеку — как правило, 

это эгоистическая, «испанская» страсть. 

 Ступень 4 — вариант Ромео и Джульетты: сильное 

чувство к одному человеку. Оно богаче: тут и восхищение 

красотой, и уважение личности, и общие взгляды, духовные 

интересы. Собственно, только при достижении этого уровня 

духовного и культурного развития и возможна устойчивая и 

гармоничная семья. Здесь уже есть место детям, как 

продолжению любимого человека, отношение к детям как 

личностям — без чего невозможно их воспитание. Дай Бог, 
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чтобы таких людей было большинство. Хотя и здесь масса 

своих проблем... 

 Ступень 5 — брак интеллигентов: преобладание 

духовного чувства над физическим: людей объединяют общие 

интересы, возможно совместная работа. Много лет можно 

даже не думать об интимных отношениях и быть просто 

друзьями. 

 Ступень 6 — вариант Петрарки; Дон-Кихота: 

чистая духовная любовь на расстоянии (часто предмет любви 

о ней и не подозревает), годами без встреч — но это чувство 

освещает и наполняет смыслом и вдохновением всю жизнь. 

Семья здесь вряд ли уже возможна! Невозможно представить, 

чтобы Петрарка женился на Лауре — разве писал бы он тогда 

20 лет сонеты «На жизнь донны Лауры» и 10 лет на ее 

смерть? А она жила рядом, была женой другого человека и 

ничего не знала о его чувстве... Разве совершил бы Дон-

Кихот свои подвиги, женись он на Дульсинее? Осмелюсь 

допустить, что и для Пушкина брак был концом поэзии... 

Старая истина: поэт не бывает счастлив долго. Или он не 

будет поэтом... Осмелюсь предположить, что для успешного 

самовыражения таланта в любом виде искусства необходима 

(как источник энергии!) «разность потенциалов» между 

статус кво и Идеалом. Причем не так важно – за счет 

повышения планки Идеала или за счет понижения уровня 

бытия автора – вплоть до трагедии… Мы разберем это 

детальнее в главах о Культуре.  

 Ступень 7 — уровень святости, когда близость с 

женщиной уже немыслима. Можно любить чисто 

платонически, духовно — и лучше на расстоянии... 

Собственно, на этом уровне духовного развития, когда дух 

уже научился любить в предыдущих воплощениях и сполна 

там отработал свою семейную карму, перед ним ставится 

более сложная задача: служить всем людям. Богу, полюбить 

всех людей. И, действительно, мы видим, что великие 

деятели духа были либо одиноки всю жизнь (святые и 

подвижники), либо, отработав семейную карму в молодости, 

рано или поздно, к старости, фактически отходили от семьи, 

ставшей бременем (Лев Толстой) или же имели в лице 
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близких гирю на ноге, тяжкое испытание (тот же Л. Толстой, 

Сократ). Крайне редко встречаются пары, где темп развития 

супругов близок и где никто никого не тянет назад, 

гармоничные пары совместного Служения, — например, 

Елена и Николай Рерихи, Шри Ауробиндо и Мать Мирра, 

Рамакришна и его с детства обрученная супруга. 

 История знает случаи, когда супруги заключали брак 

лишь номинально, заранее договорившись о том, что 

супружеских отношений в обычном смысле между ними не 

будет. Это лишний раз доказывает, что на определенном, 

очень высоком уровне духа, таком, какой имели Иоанн 

Кронштадтский, Рамакришна — эти практически смолоду 

святые люди уже не нуждались в близости с женщиной, на 

этом уровне это немыслимо, но лишь в подруге, сотруднице, 

иногда ученице. 

 Тем не менее существует на Востоке духовная школа 

— Тантра, где интимные отношения используются 

непосредственно как метод духовного восхождения. Об этом 

ниже будет целая глава. 

К сожалению, почти вся доступная сейчас 

литература, прикрывающаяся этим названием, является 

грубой профанацией древней восточной школы, сводя весь 

«секрет» к смакованию сотен способов и приемов достижения 

собственного удовольствия, в то время как в основе Тантры 

лежит тот же Золотой Закон брака: радость - любимому. В 

этом простой, но глубочайший и не так уж легко реализуемый 

секрет супружеского счастья.  

Только в чистом духе, в чистом самоотдании себя 

любимому человеку можно ощутить всю радость и экстаз 

Божественного уровня Любви! 

 

Любовь – это воля к Бытию. 

Любовь – это гарант бессмертия. 

Любовь – это орудие Преображения. 

Любовь – это апофеоз личностного начала. 

Любовь – это радость всеприятия и всевмещения. 

Любовь – это Бог в человеке. 

Любовь – спасительница, 
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Любовь – строительница, 

Любовь – вдохновительница. 

Юрий Линник /альманах «Андрогин»/. 
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1.1.  ЛЮБОВЬ И СЕКС — РАЗНЫЕ ВЕЩИ 

Распознавание, или «что воля, что неволя, все равно» – 

Реакция на искушение: животная и человеческая – У нас 

есть не одно тело, а семь! – Похоть, бесы, ее 

вызывающие, и молитвы против них – Энергия Эроса 

растит райские сады. 

 

Не голод мучит — вожделение. 

Учитель. 

 

 Как-то в телеинтервью известная певица Ирина 

Отиева сказала:  

«Я  не знаю, что такое секс, я предпочитаю заниматься 

любовью». Мудро и смело! 

Нам все время навязывают секс как одну из 

необходимых сторон светской жизни цивилизованного 

общества. Нам лезет в глаза порнопродукция, витрины секс-

шопов, интервью с секс-символами, нам лезет в уши 

агрессивно-сексуальная музыкальная гадость, даже в качестве 

метода духовного развития всюду предлагается 

порнографическая нео-тантра (Ошо Раджниш и др.). 

 Западная пресса в таких случаях поднимала тревогу: 

нами манипулируют! И быстро искала, кому это выгодно. Это 

видно невооруженным глазом — тем, кто наживается на всей 

этой продукции. 

 Противно другое: реклама не должна быть так уж 

навязчива. Не хочешь — не бери. Так нет — нас 

принудительно окунают во все это с головой! Потому-то и 

перекормили уже, и тошнит, особенно русских людей, 

издавна отличавшихся деликатным отношением к интимной 

сфере. Мы не французы и не японцы, у нас свои традиции 

отношения к вопросам любви, мы не привыкли полоскать 

свое белье публично. И не надо нас этому учить под тем 

слабым предлогом, что якобы чрезмерная застенчивость в 

этом вопросе – удел отсталых племен. Мы все видим по 

телевизору нравы диких племен Африки и нравы западной 

эстрадной верхушки. И можем их соотнести с поведением 
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героев Льва Толстого, Чехова и Достоевского. И Запад тоже 

ими зачитывается. Мы еще не разучились отличать чистое от 

грязного и низкое от высокого, хотя нас упорно пытаются 

запутать. Помните, как в детской сказке злая сила внушала 

пленной царевне: «что воля, что неволя — все равно, все 

равно!» Испытанный, между прочим, метод зомбирования. 

 И, к сожалению, некоторым голову все-таки удалось 

заморочить. Потому попробуем сформулировать кратко, что 

же такое секс и чем он отличается от любви? 

 Прежде всего напомним, что «секс» на латыни 

означает не «пол», как в английском, а «похоть». В этом уже 

моральная оценка. Что же такое «похоть» объяснять вроде не 

надо — острое половое желание. Многие считают, и нас 

уверяют в этом все вокруг, что такое желание — естественная 

потребность и ее надо немедленно удовлетворить любой 

ценой, иначе, дескать, это вредно. Но рассмотрим 

элементарную ситуацию: женщина легкого поведения 

соблазняет мужчину. Либо он сразу кидается к ней, 

движимый острым импульсом, который она в нем возбудила, 

либо он воздерживается, усилием воли подавляет желание 

(«либо желание вообще не возникает…» – приписал здесь на 

полях рукописи один из моих друзей, 22-летний здоровый 

парень, чем выдал свой чрезвычайно высокий Уровень. 

Браво!) 

 Раньше на Руси первое бы вызвало брезгливость — 

мол, как животное, а второе — уважение: настоящий волевой 

мужчина. А теперь… Телепорнография (стыдливо 

называемая «эротикой») нас приучает к первому варианту как 

к норме. Но каждый знает — желание у нормального 

человека все же подконтрольно разуму и воле и 

цивилизованный человек ни в какой обстановке не опустится 

до низкого животного поведения, которое и выдает существ, 

идущих на поводу у похоти. В аспирантские годы, мы, еще 

неверующие молодые люди и отнюдь не монахи, как-то всей 

нашей веселой компанией с чисто научных позиций, как 

нейрофизиологи, рассмотрели поведение секс-бомбы на 

основе какого-то видео-ролика. И вот было смеху, когда 

единственный подходящий научный термин, который нам 
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всем удалось подобрать к такому экземпляру – оказался 

«бескорковое животное»(!)… Т.е. даже не просто животное, а 

оно же, но лишенное коры головного мозга, которая (как 

тогда мы думали…) обеспечивает разумное поведение даже у 

животных. Каждый день наблюдая в своем Институте 

им.И.П.Павлова повадки шимпанзе, мы уже знали, что даже 

обезьяны руководствуются этикой, которая у них жестко 

«зашита» на уровне инстинктов. Но извилины шимпанзе не 

так уж отличаются от человеческих, а разум, поведение?! 

В чем же дело? Теперь в эзотерической литературе 

можно прочесть про семь тел человека, из которых 

физическое – самое низшее. У животных, даже самых 

высших обезьян, как и у человека, есть: 

1. физическое тело,  

2. эфирное (биополя) и  

3. астральное тело (Кама-рупа – санскрит.- тело 

желаний). Последнее отвечает за эмоции, те 

самые желания.  

Всех этих 3 тел мало даже для животного. У человека (если 

он достоин этого названия!) должны быть еще 4 так 

называемых «тонких», или высших тела:  

4. ментальное – отвечает за мышление. Правда, 

его иногда делят на два и «низший ментал» —- 

это и есть «животный ум» (на Востоке его 

именуют Кама-Манас – «ум желаний»). Но 

Высший Ментал – это не просто интеллект, это 

уже чисто человеческое качество, отличающее 

нас как от животных, так и … от компьютера! 

Да, да! И о том, почему нам не грозит 

конкуренция «искусственного интеллекта», мы 

поговорим ниже в соответствующей главе.  

5.  каузальное тело – тело причин, Кармы, именно 

по нему читают Видящие люди нашу судьбу. Оно 

иногда как бы не имеет своего места в этой 

пирамиде и «наложено» на другие тела. Поэтому 

многие авторы про него забывают. 

И уже два самых Высших Тела бывают развиты только у 
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людей с Сознательным Уровнем Духовности3. 

5. буддхиальное тело, отвечающее за Жизненную 

Позицию: КАК я собираюсь жить и что делать, чтобы 

достигнуть своего Идеала, Цели в жизни. И как раз этот 

Идеал и представлен в самом высшем теле –  

6. атматическом (названия тел даны по 

А.Подводному): для чего я живу и чего хочу достичь в жизни. 

Вот теперь, кажется, уже понятно, что человек без 

двух высших тел – действительно – животное… 

Увы, большинство населения еще до недавнего 

времени вполне удовлетворялось тем, что идеалы нам 

навязывались сверху – властями. Почему это многим было 

удобно и по какой причине так дальше продолжаться не 

может – мы поговорим в следующей книге («Что это было? 

Тонкие механизмы политики»). 

Но вернемся к нашему разговору: что же такое 

похоть и как с ней бороться? Вопрос злободневный и пора к 

нему подойти без ханжества, но и без эдакого модного 

этического плюрализма – мол, все дозволено: хочешь – так, 

хочешь – так… 

Так-то оно – так, но сначала давайте честно и 

компетентно раскроем людям: за что они что получат. В 

смысле: за какие поступки какая Карма (и кара!) их ждет. 

Тем более, что в наши Последние Времена (в смысле Конец 

Эры, Эпохи)  это будет, как правило, уже в этой жизни. 

 Священник объяснит так: желание — от нашей души 

и мы можем им управлять, похоть же вызывается особыми 

бесами похоти, которые толкают человека на ее 

удовлетворение раз за разом. Потому и сказано в Библии: 

«человек – раб греха». Почему это так, христианский 

священник, к сожалению, вряд ли объяснит. А вот Даниил 

Андреев в своей «Розе Мира» объяснил, что бесы питаются 

мутными каплями не только спермы, но и не менее мутными 

энергетическими эманациями (выделениями). Ведь энергия 

полового акта колоссальна и очень важно, куда она пойдет. 

                                                   
3 см. книгу 2 «Путь Света и др. пути: распознавание по 
делам» того же автора. – СПб, 2001. 
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Если ее слижут бесы, которых мы не все видим, но которые – 

поверьте! – кишат вокруг, то у бесов получается что-то вроде 

наркомании: они привязываются к человеку, 

удовлетворившему их, и с каждым разом требуют все больше 

и чаще. Так можно дойти до мании, сумасшествия, 

извращений. 

 Значит, все-таки, сексуальная мания — это не просто 

шизофрения, это одержание бесами похоти! Вообще-то 

сейчас целители уже выяснили, что на шизофрению медики 

очень часто сваливают все непонятные им диагнозы и 

одержания разными видами бесов. Поэтому это все и 

считается неизлечимым, что тут надо действовать не 

лекарствами, а совсем другими методами. И часто успешно! 

Но все же предупредим тех, кто увлекается сексом «для 

здоровья и для удовольствия»: одержание, это когда человека 

бесы держат в ошейнике на цепи и делают с ним что хотят… 

 Что же делать? Ведь желание бывает у всех, и иногда 

очень сильное и возможности удовлетворить его бывают не 

всегда. Острота желания и трудности с его подавлением 

обычно говорят о том, что бесы похоти в человеке уже 

завелись. Могу предложить только одно: молиться. Любыми 

словами: хоть «Господи, спаси и помилуй!» Лучше Иисусова 

молитва: «Господи Иисусе Христе, помилуй мою душу 

грешную». Есть и посильнее: молитва Честному Кресту «Да 

воскреснет Бог…» Главное — искренне, от сердца. И лучше 

не вслух, а мысленно. И повторять молитву, особенно 

краткую Иисусову, можно до тех пор, пока не ощутите явный 

эффект. Какой — сами почувствуете. Иногда полезно на ней 

целый день побыть или сколько сможете. Попробуйте! 

 Кстати, молитвой же можно превратить (если уж 

получилось так) не слишком чистый акт в чистый. Мысленно 

в кульминационный момент обратитесь:  

«Господи, прими всю эту энергию! — чтобы она не 

досталась бесам.» Это даже важнее, чем потом каяться в 

грехе. Покаяние, конечно, необходимо, но главное — самим и 

пока не поздно сделать все, чтобы ни капли не досталось 

бесам — все Богу (поэтому и сперма должна быть вся и 

поскорее смыта водой). И тогда ясновидящие могут 
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подтвердить, а может и вам повезет увидеть — на какое 

прекрасное и светлое дело пойдет ваша энергия: в высоких 

планах, куда вы с партнером вознесетесь в момент экстаза, на 

ваших глазах распустится огромный цветок (или даже 

несколько)! Это на вашей энергии он вырос! Так давайте 

растить райские сады и пусть бесы останутся без пищи – 

тогда им ничего не останется, как осветляться! А уже пора. 
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1.2. ТАНТРА — ИСТИННАЯ И ЛОЖНАЯ 

– Что такое «Кама-сутра» – Тантра как метод – 

Служить любимому как богу – Порно-курс Ошо 

Раджниша – «Можно все…» 

 

 Кама-сутра, древний трактат Тантры состоит из 3 

томов: Поэзия Любви, Философия Любви и Практика Любви, 

и дает высокое, полное и исчерпывающее представление о 

предмете. Почему-то только последний том печатается 

такими тиражами и продается повсеместно. Собственно, 

понятно почему. Бедные покупатели этой книги! В 

большинстве своем они и не подозревают, что книга 

предназначена совсем для других целей, а вовсе не для «все 

более полного удовлетворения» своей похоти. Как это все 

возможно? — удивляются люди. Вот бы они удивились, если 

бы узнали, что все эти 100 способов тантрические жрецы и 

жрицы осуществляли за одну ночь! И что цель у них была 

совсем другая! И что только в этом случае и можно все это 

практически осуществить. 

 Дело в том, что Тантра — древнеиндийский путь 

духовного восхождения, где половой акт используется в 

качестве метода. Странно, но факт. Мы уже узнали, что 

половая энергия колоссальна, ею можно творить миры, 

поэтому полное изживание похоти и овладение своей половой 

энергией делает человека йогом, всемогущим магом. На пути 

к этому молодые монахи-тантристы обоего пола жили под 

неусыпным ежеминутным контролем своих учителей в 

монастырях многие годы, часто с детства. Сначала — 

отдельно девочки и мальчики. Потом попарно в одной 

комнате. Потом на одной постели. Но не прикасаясь друг к 

другу, учась почитать друг друга как бога и богиню! И 

только после этого, убедившись, что в многочасовых 

молитвах ученики полностью преодолели похоть, учитель 

давал разрешение на акт. Вероятно, он присутствовал при 

этом священнодействии взаимной божественной любви. Вот 

тут-то ученики и постигали практику, возносясь в чистом 

экстазе своем в небесные сферы и творя своей энергией 
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прекрасные лотосы — символы чистоты. Не жарко дыша, 

отдавая силы бесам и извиваясь в похотливом желании 

получить себе удовольствие, а в святом чистом порыве все 

отдать любимому боготворимому партнеру! Чувствуете 

разницу? 

 Мы так низко пали в этот Век Князя Тьмы, что эту 

разницу многие уже забыли. И это страшно. Но еще 

страшнее, когда под видом Учения Чистой Любви людям 

предлагают книжки Ошо Раджниша, этого провокатора от 

«духовности», практиковавшего в своем ашраме в Индии 

свальные оргии неподготовленных западных проезжих 

учеников. Еще он насаждал двухдневные непрерывные 

сеансы истерического смеха и такого же плача. Конечно, на 

всю эту экзотику падка только западная паства — индусы 

знают что почем с детства. Они видали Великих Учителей. 

Они умеют отличить сладкую булочку приманки от острого 

крючка внутри… В качестве приманки здесь выступают 

демагогические рассуждения о духовности, сплошь 

списанные с древне-индийской классики. Понятно теперь, 

почему индусы на Ошо не попадаются? Они читают 

первоисточники. Они не вытаскивают булочки из помойки, 

если рядом магазин. Этим занимаются доверчивые 

европейцы... Но встает вопрос: зачем это все делается? Кому 

это выгодно? 

 Все дело в том, что бесам мало и нерентабельно 

ловить по одному человеку — заманчиво расставить сразу 

широкие сети и ловить сотни и тысячи легковерных, 

превращая их в свое дойное стадо: буквально— к каждому 

присоску в виде личного беса-одержателя — и можно 

выкачивать энергию целой «электродоилкой»... Но 

современный западный человек здоров, силен психически и 

физически, к нему просто так не «подключиться». Надо 

сначала расслабить его организм, эфирное тело голодовками 

и недосыпанием (многие секты идут по этому пути) или 

размочалить астральное тело (эмоции) этими самыми 

оргиями, смехом и плачем. Все продумано отлично! 

Действует практически безотказно: я знала людей, 

прошедших «полный курс практики» Раджниша даже здесь в 
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Питере и получивших явное одержание со всеми признаками: 

при крестном знамении, даже упоминании имени Иисуса 

Христа начинается беснование с судорогами, пеной изо рта и 

др. классическими признаками... Даже те из них, кто до 

такого не дошел, все равно кончили плохо…  

 Подведем черту: любовь — особа статья, а секс — 

особа статья, выражаясь языком Петра Великого. Можно 

спать с мужем, но с похотью, а можно с любовником — но 

чисто, с любовью, по-божьему. Дело это тонкое, интимное, 

дело нашей совести. 

Можно кормить бесов с венчаным супругом, а можно 

служить Богу с прохожим.  

Можно молиться с мыслями о сексе и заниматься любовью с 

мыслями о Боге — как вы думаете — что чище? Можно спать 

с кем попало «ради здоровья» и можно через акт с молитвой в 

сердце вытащить малознакомого мужчину из алкоголизма, 

депрессии, вдохнуть в него веру в себя... Не в этом ли секрет 

Марии Магдалины?! 

 ...Теперь можно все. Как сказал мой друг, 

прекрасный художник Валерий Сабантион: 

«С тех пор, как можно не верить в Бога, все 

остальные «нельзя» уже не имеют значения...»  

За каждое «можно» своя плата. И одним будут райские 

лотосы, а другим — стальной ошейник с цепью... 

 

Любви преображающая сила 

Вошла в меня порывом к бытию – 

И себялюбье вмиг переломила! 

Люблю тебя – избранницу свою. 

Благодарю за то, что покорила 

Еще тогда – в оставленном Раю. 

Твоя любовь светла и легкокрыла – 

Ей высшее значенье придаю. 

…Давай себя друг в друге растворим – 

И без остатка! Полностью! Всецело! 

Нас ныне охраняет серафим, 

Над нами небо Рая просинело. 

Юрий Линник . Натали. 
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1.3. Любовь – Божественный цемент 

Мироздания 

– Любовь как ВысшаяТворческая Сила, Божий Дар («по 

Образу и подобию») – Миф об Адаме и Герма-фродите – 

Семь ипостасей любви у древних греков – Определение 

любви по Эриху Фромму, А.Подводному и Апостолу Павлу 

– Любовь как Познание любимого (Сократ и Библия) – 

Природа и секрет экстазов святых ( а также любовных). 

 

Бог есть энеpгия Любви. 

Бог есть Любовь. 

Любовь - это энеpгия. 

Лууле Виилма. 

Любовь – это Бог! Нетварная, Творящая, творческая 

Энергия Бога! Скажи мне, как ты понимаешь Любовь – и я 

скажу тебе, кто ты. Если нам говоpят, что любовь и бpак – это 

взаимное унижение  (!), то я думала, что всем сpазу будет 

ясно, что пpоповедовать такое может только скpытый 

сатанист. Увы, не всем ясно, если книги его пpосто 

pасхватывают. Я имею в виду Ал.Свияша… А Верищагин 

еще дальше ушел в своих уроках черной магии под видом 

полезных советов… 

Нам активно навязывается убеждение, что  секс  и  любовь 

– это одно и то же. Точнее: нам все время пытаются 

подменить высокое и многоплановое понятие Любви 

простеньким и где-то низким понятием секса. Оказывается, 

мы и понятия не имеем о том, что такое Любовь, какой она 

должна быть в Космическом, высоком смысле. Бог дал нам 

этот высокий дар: 

 1. как Творческую Способность Сотворить подобное себе 

существо – ребенка (вот в чем мы созданы по Его "образу и 

подобию"!); 

  2. как Божественный Акт соединения в Любви двух 

любящих воедино (энергией этого акта действительно 

творятся миры!); 

  3. как уникальную возможность фактически слить в Единое 

две энергетически однобокие половинки (ИHЬ-ЯH) когда-то 
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Единого и целого Божественного Пеpвочеловека (Адама). 

Когда-то он был pазделен Богом надвое (миф о pебpе!). 

Согласно Тайной Доктpине, существо 2-й Расы – 

Гермафродит был так прекрасен и совершенен, что по 

преданию Зевс из зависти рассек его надвое и вот уже 

несколько миллионов лет по земле бродят паpы несчастных 

разнополых существ, половинки, которые никак не могут 

найти друг друга и соединиться... Когда человеку дается шанс 

познать блаженство хотя бы одного из этих высоких 

проявлений акта Любви с Любимым человеком да еще (очень 

важно!) того же Уровня, что и он сам - он уже никогда этого 

не забудет и просто НЕ СМОЖЕТ после этого заниматься 

«просто» сексом. Это  будет для него уже немыслимо - 

подобно окунанию головой в нечистоты. 

Интересно, что еще в древнегреческом языке 

существовало (по данным Валерия Сабантиона) по крайней 

мере —7 слов, обозначающих разные ипостаси  Любви: 

— филос — любовь к любым предметам, симпатия вообще; 

— филадельфия – любовь братская, платоническая; 

— агапэ — Любовь к Богу; 

— мания — привязанность, нездоровая зависимость от 

предмета любви;  

— эрос — любовь плотская, но это далеко не тот похотливый 

порно-секс, который нам навязывают как норму, а нечто 

более высокое и гармоничное — это естественный и чистый, 

как все в природе, акт продолжения рода, зачатия ребенка, 

акт соединения двух противоположных энергий (мужской Ян 

с женской Инь), это высокий акт Любви телесной; 

— людос — обыденная, бытовая связь двух полов; 

— сакс (порнос) — грубый разврат, низкое и откровенное 

удовлетворение похоти. 

Сколько оттенков! Позднее, уже у pимлян с их цинизмом 

последний из терминов и породил безликое медицинское 

"сексус", что на современной  медицинской латыни означает 

пpосто "пол". Он-то и пpигодился в наше глубоко 

pазвpащенное вpемя для опpеделения того плотского  акта,  

котоpый  часто  к Любви не имеет никакого отношения. А 

ведь древне-латинское слово "сексус" имело еще негативный 
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оттенок — похоть. И это очень логично, потому что для 

дpевних языков вообще хаpактеpен моpально-ценностный 

оттенок всех понятий, заложенный пpямо в коpнях слов. По-

pусски это тоже будет ясно и понятно: pазвpат. Какое емкое 

слово, и сразу с нравственной оценкой! Какое-то 

безжалостно-необратимое действие… Русский язык к счастью 

еще сохранил это глубинное свойство древних языков, в то 

время как западные выхолостились почти полностью. 

Обо всех  этих  разновидностях  любви, а также о 

неупомянутой любви к детям и к родителям, есть умная 

маленькая книжка Эриха Фромма "Искусство любви". В ней 

Фромм, ученик Фрейда, дает четкое определение Любви 

вообще: — это СТРЕМЛЕHИЕ СОЕДИHИТЬСЯ с обьектом 

любви, а также ЖЕЛАHИЕ  ПРИHЕСТИ ЕМУ БЛАГО, то 

есть удовлетворить все его потребности. При этом надо 

научиться отделять истинные потpебности — Духа — от 

пpихотей тела, так как у человека pазвpащенного они часто 

пpотивоположны. И удовлетвоpяя такие  плотские  пpихоти (и 

похоти) любимого, мы наобоpот наносим вpед его Духу (это 

уже Каpмическая Психология). Hо как же pаспознать Пользу 

и  Вpед в быту? Только Сеpдцем! И истинная высокая 

неэгоистичная Любовь всегда точно подскажет, что есть 

Благо для любимого. Авессалом Подводный в своей 

бессмертной «Тонкой семерке» утверждает, что у каждого 

человека есть своя собственная … «Святая Троица» (как 3 

ипостаси его Духа? Или Души?): это всем известный Ангел 

Хранитель, а также неизвестные доселе Ангел Информатор 

и Любящая Душа. Вот с последней-то ипостасью Души 

любимого человека и надо наладить контакт, если 

действительно любишь. Только Любящая Душа точно знает и 

может подсказать близким, желающим человеку добра, что 

же действительно этому человеку надо, что ему полезно, что 

приятно, даже если он сам об этом иногда не подозревает! 

Э.Фромм показывает, что для точного pаспознавания 

Блага и Вpеда необходимо ЗHАHИЕ. Еще Сокpат считал, что 

невежество - коpень всех поpоков, а пpосвещение ведет к 

нpавственности и счастью. И в наше смутное вpемя, когда 

гpани Добpа и Зла полностью стеpты, пpосто для выживания 
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(духовного!) необходимо уметь безошибочно pаспознавать 

Добpо и Зло, Свет и Тьму /см. главу 6 в моей книге 2/. 

 Веpнемся к Фpомму. Он дает конкpетный и неновый 

pецепт, как узнать, что есть Благо для ближнего: — надо 

ПОЗНАТЬ объект любви: понять и изучить его. Вспомним — 

в Библии: Авpаам ПОЗHАЛ Саppу... Как деликатно и точно!  

О деликатности и точности. Вопрос вообще весьма 

тонкий, и у русских не в обычае было распространяться ОБ 

ЭТОМ. Но наша сатанинская цивилизация просто залила нас 

этим навозом похоти и, похоже, намеревается в нем 

утопить… А мне невпервой брать на себя неблагодарную 

роль "ассенизатора духа"... 

Но выше «точку сборки»! Вернемся к Святым Отцам 

Церкви и женам непорочным. Не только раскрепощенный 

Восток, но и целомудренное Христианство знало 

божественный экстаз СОЕДИНЕНИЯ  С БОГОМ. Поэтому 

все жития святых с упоминаниями о высоких экстазах – 

НАДО ПОНИМАТЬ БУКВАЛЬНО! А кто видит в этом что-

то нечистое, как дьякон Андрей Кураев – пусть сначала 

почистит помойку своей души... 

Итак, двое истинно любящих, соединяясь, становятся 

полубогами, стремясь, каждый служить только радости 

другого и забыв о себе. Только в этом случае фонтан 

невероятной энергии возносит их в райские сферы — 

действительно на небеса, и там они ВИДЯТ, как на их глазах 

и из их энергии вырастают огромные и прекрасные райские 

цветы, и они испытывают блаженство, не сравнимое ни с чем. 

Увы, такие пары в наши дни редкость. Тогда можно 

посоветовать хотя бы одному из двоих, уже освободившемуся 

от похоти и готовому и желающему сделать акт более 

высоким и чистым – попробовать в кульминационный момент 

мысленно послать всю энергию акта в Вышние Сферы, 

ввысь, искренне и от сердца отдать ее Силам Света, на их 

благие дела, на строительство небесных храмов и 

выращивание райских цветов – и может быть вам 

посчастливится их даже увидеть... В кpайнем случае нужно 

мысленно ставить стену защиты вокруг - чтобы не досталась 

эта колоссальная энергия бесам. Кстати, только чистый акт 
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может привлечь для зачатия ребенка высокую душу. Ведь 

недаpом говорят, что сейчас святые и праведники в очереди 

на небе стоят, чтобы  воплотиться  СЕЙЧАС  В РОССИИ! 

 

«…А теперь пребывают сии три: вера, надежда, 

любовь; но любовь из них больше. 

…Любовь долготерпит, милосердствует, любовь не 

завидует, любовь не превозносится, не гордится, не 

бесчинствует, не ищет своего, не раздражается, не 

мыслит зла, не радуется неправде, а сорадуется 

истине, все покрывает, всему верит, на все надеется, 

все переносит. Любовь никогда не перестает, хотя и 

пророчества прекратятся, и языки умолкнут, и 

знание упразднится… 

…Если я говорю языками человеческими и 

ангельскими, а любви не имею, то я медь 

звенящая…Если имею дар пророчества, и знаю все 

тайны, и имею всякое познание и всю веру, так что 

могу и горы переставлять, а не имею любви — то я 

ничто. Если я раздам все имение мое и отдам тело на 

сожжение, а любви не имею, то нет мне в том 

никакой пользы.»  

Апостол Павел /1 Посл.Коринфянам, 13/. 
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1.4.  Тайна Маpии Магдалины 

– Христос пришел к падшим – Кто такие гейши и гетеры 

– Жизнь Марии Магдалины – Исповедь современной 

гетеры – Как спасти мужчину (по-русски и по-чукотски) 

– Определение Любви и разврата  

 

Когда-нибудь пpидут иные вpемена, 

Когда надежда будет каждому дана, 

Когда, не пpяча глаз, свободна и безвинна, 

С Маpией-Девой встанет pядом Магдалина... 

Екатеpина Ачилова. 

 

Известно, что Иисус Хpистос не гнушался учить и 

pазбойников, и падших женщин. Он объяснял это тем, что 

"вpач нужен больным, а не здоpовым", и ставил этих изгоев 

общества выше, чем фаpисеев, котоpых считал вообще 

меpтвецами, "гpобами смеpдящими". В чем же дело? А в том, 

навеpное, что психология этой дpевнейшей пpофессии не так 

пpоста, как нам поpой кажется. Тут, как и в "шкале Любви", 

данной выше, есть большой диапазон оттенков отношения к 

людям, в том числе к мужчинам, к жизни и своему месту в 

ней. От низкой похотливой подстилки — и до быть может 

вообще не доступных нам психологических высот святой 

женщины, избpавшей себе ТАКОЙ ПУТЬ СЛУЖЕHИЯ  

людям. Ведь были же гетеpы Дpевней Гpеции и сейчас есть 

гейши в Японии, поpажающие нас таким пpофессиональным 

мастеpством, что даже в pестоpане за столиком, за два часа 

любому мужчине, не коснувшись его и рукой, могут дать 

испытать такую полноту pадости платонического общения, 

такой полет души над повседневными заботами — даже 

иллюзию симпатии, избpанности, почти любви... Да, это 

актеpство, и такой "сеанс" стоит недешево. Hо какой высокий 

пилотаж! И людям это так нужно... В конце концов яpчайшей 

гетеpой Дpевней Гpеции считается знаменитая кpасавица-

философ Аспазия, впоследствии супpуга пpавителя Афин 

Пеpикла, чей дом, чтобы побеседовать с ней на высокие 

темы, посещал сам Сокpат и дpуг Пеpикла скульптоp Фидий. 
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Тепеpь стало достоверно известно, что дух Аспазии был 

позже воплощен в Елене Реpих, а Фидия - в Hиколае Реpихе.  

Hе этого ли полета была и Маpия Магдалина? Ведь 

мы так мало о ней знаем... Она была царского рода, очень 

богата, жила отдельно от своей сестры Марфы и брата Лазаря 

в своем замке (по-древнееврейски – магдала - замок, отсюда 

и прозвище). В Евангелии упоминаются ее богатые 

драгоценности, которые Христос оценил как пыль… Нет, она 

не была простой публичной женщиной, скорее – элитарной 

гетерой, но в Иудее этот греческий обычай тогда еще не 

привился, вот и осуждали ее люди…А сколько еще было 

таких, безвестных или набоpот, знаменитых, как Клеопатра, 

но так и не понятых?  

Hо веpнемся к пpозе нашей жизни. Hе могу забыть 

телепеpедачу "Человек в маске", где одна женщина поведала 

свою тайну, котоpую не знает даже ее дочь: она уже много лет 

pаботает... гетеpой. Во всяком случае пpоституткой ее не 

назовешь: на снятой кваpтиpе она пpинимает мужчин, 

устpаивая культуpный салон. Поет, игpая на гитаpе, свои 

песни, ведет pазговоp. Да, часто вечеp кончается постелью, - 

говоpит она. Hо тут же не может не поделиться, что много pаз 

после этого мужчины в слезах и на коленях благодаpили ее за 

чудо, за исцеление, котоpое она им подаpила: за то, что они 

снова почувствовали себя мужчинами. Так кто эта женщина? 

Психолог? Сексолог? Hо такие специалисты не кладут 

пациента к себе в постель... 

Еще вспомню — уже одну свою подpугу, маленькую 

хpупкую женщину, котоpая стольких мужчин подняла —  

"афганцев", бывших уголовников, алкоголиков - из шока, из 

душевного надлома — поставила на ноги и дала силы начать 

новую жизнь... Да, чеpез постель. Hо денег никогда не бpала 

— пpосто и естественно сходилась, хоть и без большой 

любви. И помогала им снова повеpить в себя, в людей, в Бога 

— она могла бы стать pедким пpоповедником! Есть у нее этот 

даp от Бога. И еще даp — СПАСАТЬ людей. 

Что это? Как это назвать? Какая это пpофессия? 

Спектp таких явлений шиpок. Получается, что эти вот 

незаметные женщины, котоpые — ясное дело — не кpичат об 
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очеpедном своем "пациенте" и котоpых мы сами часто 

осуждаем — являют собой Феномен Русской Женщины-

Целительницы Душ Мужских (да и тел). Их ведь на самом 

деле тысячи у нас в России — таких  женщин, котоpые по 

любви ли, по иной какой чисто pусской жалости — но 

мужчин, жизнью пеpеломанных, на себе тянут и снова на 

ноги ставят, если те хоть как-то подняться еще хотят. Где тут 

та гpань, за котоpой  кончается  эта самая дpевнейшая 

пpофессия и начинается Подвиг Целительства и ПРОСТО 

ЛИЧHАЯ ЖИЗHЬ?  

Вспомним и чукотский способ спасения мужчины, 

замерзшего в снегах: женщина (хоть бы и чужая – никто ее за 

это не осуждал!) клала его в постель и отогревала его своим 

телом, и если у него еще хватало сил возбудиться – то он 

отогревался до седьмого пота (уж женщина старалась!) и был 

спасен… 

Когда-то я еще в юности сфоpмулиpовала для себя 

опpеделение Любви и pазвpата. Чтоб не путать.  

ЛЮБОВЬ - это такое очень добpое отношение к 

человеку дpугого пола, когда ХОЧЕШЬ ЕМУ БЛАГА, то есть 

желаешь ДАТЬ ему как можно больше: pадости, энеpгии - 

всего, чего ему надо.  

А РАЗВРАТ (как состояние души и ПОХОТЬ как 

чувство) - это эгоистическое желание удовлетвоpить свои 

физиологические потpебности пpи безpазличии к паpтнеpу, то 

есть желание ВЗЯТЬ СЕБЕ как можно больше.  

Вот и все. А ведь нас каждый день убеждают, что - 

во-пеpвых - pазницы никакой; - во-втоpых - все  зло и pазвpат 

от пpоституции… 

Еще - истоpико-лингвистическая спpавка. 

Известное матеpное слово на букву "б" пpоисходит от глагола 

"блюсти", то есть обслуживать, поддеpживать в поpядке. 

Значит, если жена не хочет или не в состоянии  блюсти своего 

мужа сама, то pано или поздно надо ожидать, что найдется  

дpугая женщина, котоpая будет делать это лучше. И кто имеет 

пpаво в эту женщину бpосить камень? Что и 

продемонстрировал Иисус Христос... 

Вот так учит нас Великая Мать: давайте будем 
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блюсти своих мужей сами и наилучшим обpазом. Чтоб не 

бояться, что найдется дpугая. Пpосто надо самой подняться 

по вышепpиведенной "шкале Любви" на такой уровень и 

явить ему такие высоты духовных отношений, чтобы стать 

для него богиней, неземной женщиной. Такого он никогда не 

забудет и нигде больше не найдет, да и искать не станет! 

 

Сестpы! По занавесу слепому- 

Взглядом, щекою, pукою даже. 

Веры и света вашему дому, 

Дому без кpыши, дому без стpажи... 

Бpачных обpядов унылый шоpох, 

Клятвы потpепанных чудо-пpинцев... 

Веры и света вашим покоpным, 

Вашим усталым и юным лицам! 

   Екатеpина Ачилова. 
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     1.5. ДЕВУШКА С РАСПУЩЕННОЙ КОСОЙ — 

        ИЛИ РАСПУЩЕННАЯ ДЕВУШКА С КОСОЙ?* 

– Чтобы волосы были здоровыми – Культура прически и 

история косы – Женские волосы как антенны, мужские 

как передатчик -  Сакральный культ волос (поведение в 

храме) – Магия волос. 

 

Сейчас едва ли не большинство молодых женщин 

стремится носить распущенные волосы. Матери распускают 

их своим маленьким дочерям, желая, чтобы они выглядели 

красивыми и современными, сами до зрелых лет носят 

смелые прически. Говорят: западная мода. Да, она 

навязывается нам в надоедливых телерекламных клипах — 

всевозможные шампуни, от которых ваши распущенные 

волосы будут выглядеть «просто блестяще»... И содержат-то 

они всякие заморские экстракты экзотических растений, и 

стоят-то бешеные деньги... И мы совсем забываем, 

замороченные этой рекламой, что организм наш веками 

привыкал к местным продуктам и травам, которые 

применяли наши предки. Что в нем не вырабатываются 

ферменты для усвоения чужеземных плодов — поэтому 

аллергия у детей, да и взрослых чаще бывает не на яблоки, 

например, а при перекармливании апельсинами да бананами. 

То же и с волосами: с чего им быть здоровыми и густыми, 

если мы их буквально целыми днями полощем в воздухе, 

насыщенном дымом, гарью, копотью заводских и выхлопных 

труб, омываем кислотными дождями, да еще сдабриваем 

всякой химией в виде лаков и красителей... 

Мы забыли старый обычай всех времен и народов— 

покрывать женщинам волосы головными уборами или во 

всяком случае прибирать их в прическу. Теперь можно 

понять, что обычай этот был весьма мудрым даже в те 

экологически чистые времена. 

Между прочим, западная мода нам не указ хотя бы еще 

потому, что Запад не знал косы. На Западе, вплоть до конца 

Средневековья, женщины на распущенные волосы просто 

надевали чепец, шляпу. Коса — изобретение Востока, где, 
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например, в Китае, их заплетали даже мужчины, а прически 

представляли собой целые произведения искусства. Россия, 

расположенная между Востоком и Западом и имевшая всегда 

обширные связи с Востоком, переняла оттуда косу 

значительно раньше Запада. На Западе косу даже часто 

называют «русской». И мы-то знаем, как прочно она вошла у 

нас в народный быт — даже странно слышать о ее иноземном 

происхождении — не правда ли? По манере носить косу на 

Руси определялся статус женщины: девушки носили косу или 

две, а замужние женщины делали из кос более сложные 

прически. Головные уборы зависели от социального 

положения — от сложных дорогих кокошников княгинь и 

боярских жен до платков простолюдинок. На Украине носили 

чехлы, прикрывающие только саму прическу — кички. 

Обратите внимание: чем выше был уровень 

благосостояния и положения женщины, тем надежнее она 

могла покрыть свои волосы, изолировать их от среды. 

Распускать же волосы (у всех цивилизованных народов!) 

женщина могла только в интимной обстановке своей 

комнаты, наедине с мужем, еще пожалуй при молитве и 

другом священнодействии. Появляться «распустихой» на 

улице было равносильно появиться голой, т.е. означало 

полную потерю женской чести. Распущенные волосы были 

знаком древнейшей профессии. 

Вот мы и подошли к главному. Недаром емкий и мудрый 

русский язык применил одно и то же слово «распущенный» и 

к волосам, и к морально-духовному состоянию. В старые 

времена люди знали, что это не случайно, но со временем 

вековая мудрость выхолостилась, остался лишь запрет на 

ношение неприбранных волос, и когда он показался совсем 

пустым, его отбросили, как глупый старый предрассудок. 

Но это совсем не так. Теперь уже не только из оккультных, 

но и из научных источников известно, что женские волосы 

работают как губка, впитывая все из среды, и как антенны, 

принимая энерго-информаци-онные сигналы из атмосферы. 

Через волосы мы, женщины, принимаем, как приемники, 

чужие мысли, наводняющие пространство. Принимаем в себя 

чужую агрессивность и раздражение, страсть к деньгам и 
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похоть... А сколько похоти висит в воздухе! Люди, если бы 

вы видели этот бурый туман над нашими городами, каким он 

представляется ясновидящим! И вы хотите, чтобы ваши 

молоденькие дочери впитали это в себя? Не удивляйтесь 

тогда распущенности их поведения, сексуальной 

озабоченности и даже уходу в путаны... Вот поэтому-то и 

разрешалось распускать свои волосы-антенны только перед 

мужем, перед Учителем и перед Богом. 

Вы спросите: а почему тогда в Православных церквях 

женщины должны покрывать голову, а мужчины наоборот, 

обнажать ее? Все правильно: в присутствии посторонних 

женщинам в храме требовалось соблюдать приличия, а 

мужские волосы — особая статья. Они, наоборот, излучают и 

хранят силу и жизненную энергию мужчины. Вспомните 

Самсона, потерявшего свою мощь, когда коварная Далила во 

сне остригла его волосы. Вспомните бороду Черномора и 

старика Хоттабыча! Все маги пользовались силой своих 

волос. Только теперь это забыто. 

Второе свойство мужских волос: они работают как 

излучатели мыслей владельца. Так что мы, женщины, через 

волосы улавливаем мысли мужчин! Они буквально вешают 

свои проблемы и мерзкие мысли нам на голову! Поэтому-то и 

должны были мужчины простых сословий стричь волосы, а 

носить длинные имели право только священники, отшельники 

— которые уже могли своими благими мыслями осветлять 

пространство. Монашеский постриг символизировал резкую 

изоляцию от мира с его грешными мыслями и обращение 

только к Богу. В разных конфессиях здесь выбрали разные 

нюансы: так католические священнослужители носят тонзуру 

— выбритую макушку, а буддийские монахи бреют голову 

всю жизнь. Кстати, в буддийских храмах и женщины должны 

снимать головной убор – открыв голову Небу.  

Как мы видим, все это верно отражает древние знания о 

«технике безопасности» обращения с природой нам данными 

«антеннами» и «передатчиками» — нашими волосами. 

Теперь понятно, что лучше не оставлять свои волосы в 

парикмахерских, хорошо, если вас подстригут домашние, а 

волосы вы потом сожжете с молитвой, отдавая их энергию 
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Богу. Тогда — вот увидите — ваши волосы станут здоровее, 

лучше, чем если они будут гнить где-то. По законам 

контагиозной магии и... квантовой механики судьба нашей 

частицы отражается на нашей судьбе. Только вода и огонь 

должны уносить частицы нашего тела! 

И радостно видеть, как все больше входят в моду гладкие 

прибранные прически, как они красят женщин в любом 

возрасте, как все охотнее их носят и молодые девушки… 

А из народных средств помочь нашим волосам стать 

здоровыми могут отвары чистотела и крапивы, корней 

репейника, а также яичные желтки, простокваша и ржаной 

хлеб (только по отдельности, а не все вместе!). Всем этим 

мыли голову наши бабушки и прабабушки — и какие имели 

косы! И вам таких! 
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1.6.. О СОДОМСКОМ ГРЕХЕ  

       И БЕСАХ-ОДЕРЖАТЕЛЯХ  

– Сексуальные девиации – болезнь заразная, но излечимая 

– Психическое заражение: по Бехтереву, «тюремный 

синдром» и одержание – Роль внушения – Механизмы: 

«пассивный» и «активный» – Лестница в ад – Механизмы 

кодирования и наркомании – Как питаются бесы – 

Мафия «голубых».  

Небеса и ад — не место, а 

состояние сознания 

Чарльз Ледбитер 

 

Говоря с терпимостью о «сексуальных меньшинствах» 

(а что если завтра их будет большинство?!), мы молчаливо 

закрываем глаза на тот факт, что содомского греха вообще-то 

никто не отменял. Он все еще входит в список смертных 

грехов наряду с убийством и др. Вспомним, что город Содом, 

согласно Библии, был уничтожен дотла вместе с жителями 

способом, напоминавшим по описанию ядерный взрыв (!) за 

то, что многие из них увлекались известными 

противоестественными отношениями между мужчинами. 

За что же Бог так жестоко судил (и судит! Теперь вот 

— СПИДом) этих безобидных на первый взгляд 

греховодников? Ведь как мы рассуждаем: чем бы дитя ни 

тешилось... Что в этом такого? Противно, скорее смешно, но 

ничего ужасного ведь не происходит. 

Это с точки зрения обывателя не происходит. Да и то, 

даже в сериалах мы видим порой, к каким беспросветным и 

безвыходным драмам это приводит, в какой кошмар 

превращает жизнь молодых парней. Ведь никто не пожелает 

такой судьбы своему сыну! И обычная, занесенная с Запада, 

отговорка — что, дескать, они вполне нормальные, только 

другие — вряд ли утешит родителей... 

Пора публично опровергнуть эту антинаучную ложь: 

никакие они не нормальные! Это болезнь, которая может 

быть как врожденной, так и заразной. И главное — все это 

лечится довольно успешно, особенно если не запущено. 

В начале 90-х годов ушедшего ХХ века профессор 
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Пьер Флор-Анри из Канады сделал большой доклад на эту 

тему в Психоневрологическом институте им. В. М. Бехтерева, 

где я тогда работала. Профессор Флор-Анри, один из 

крупнейших ученых мира, изучающих межполушарную 

асимметрию мозга (это была тема нашей лаборатории), дал 

полную классификацию всех типов этой патологии, 

называемой в науке сексуальными девиациями, т.е. 

отклонениями. (Таким образом ни о какой нормальности в 

медицинском смысле речь идти уже не может! Несмотря на 

невежественные и безответственные интервью некоторых 

сексопатологов). 

Большинство подобных отклонений — утверждал 

проф. Флор-Анри — связано с врожденными патологиями 

мозга (обычно левого полушария) и как следствие — 

гормональными нарушениями, которые лечатся элементарно, 

гормонами и др. У профессора был даже случай быстрого 

излечения одного пациента, который отбыл несколько сроков 

за насилие над маленькими девочками — он был педофилом 

и сам тяжко страдал от своей постыдной страсти. Он был 

потрясен более всего — быстротой и легкостью своего 

излечения! И узнал про профессора он чудом: Флор-Анри 

намекал, что ему не дают рекламировать свой метод, 

особенно в США — «голубая» мафия!.. Это отдельный и 

самый страшный аспект проблемы, о нем ниже.  

Что же такое гомосексуализм? Тут явное наложение 

нескольких явлений и механизмов, причем все они мало 

изучены. Наиболее детально исследован профессором Пьером 

Флор-Анри известный случай «пассивного» типа – это 

врожденный синдром недостаточности выработки в 

организме мужских половых гормонов. Понятное дело, такой 

мужчина будет тянуться к мужчинам, за невозможностью 

иного, будет с готовностью выполнять роль «пассивного» в 

акте и может втайне или явно считать себя женщиной… И 

все-таки легче вылечить его гормонами, внушением, сделать 

полноценным мужчиной (и сознание изменится само!), чем 

делать операцию по смене пола. Но ведь эти операции стоят 

бешеных денег, и врачам это очень выгодно – вот и 

рекламируют такие вещи…(!) 



 46 

Теперь о «заражении». Об этом проф. Флор-Анри не 

говорил — это уже отечественный опыт и теория. То, что 

ярчайший психолог России В.М.Бехтерев назвал психическим 

заражением (правда, по другому поводу — рассматривая 

вопрос рефлексологии толпы: вовлечения в секты и 

политические партии, и я считаю этот феномен более широко 

распространенным, мы поговорим об этом в следующей 

книге). Внимание специалистов: вопрос совершенно не 

изучен, а исследовать его необходимо срочно! Я  вбрасываю 

только идею, совершенно «сырую» гипотезу, но надеюсь, что 

за эту ниточку специалисты вытащат хоть нескольких 

несчастных. Страдают ведь тысячи молодых людей, а могут 

заразить еще многих!  

Как же это происходит, что заражаются, втягиваются 

совершенно нормальные, здоровые мужчины? Вообще-то 

трудно представить, чтобы ЭТО в первый раз случилось 

просто так. Слишком силен еще инстинкт НОРМЫ, слишком 

устойчиво у нормальных мужчин гадливое отношение к 

ТАКИМ…Более распространен, как это ни страшно, 

тюремный синдром: однажды изнасилованный мужчина (да 

еще, группой, при особо унизительных обстоятельствах) 

может остаться на всю жизнь до такой степени морально 

сломанным, что Мужчиной быть уже не сможет… Хотя 

лечить такой синдром можно и нужно хотя бы методами 

психотерапии (знаю таких специалистов и уже исцеленных 

пациентов).  И в уголовной среде распространено стойкое 

мнение, что подвергнутый ТАКОМУ неизбежно сам станет 

ТАКИМ… Вот это-то и самое страшное! Этот повальный в 

данной среде предрассудок действует как раз в качестве 

фактора психического заражения! Это как в фильмах ужасов 

внушается сатанинская чушь (которая выгодня только 

темным!), что каждый укушенный вампиром становится 

вампиром сам…).  И если человек слабый, внушаемый, 

насмотрится таких ужастиков, то неизвестно, в какую сторону 

у него «съедет крыша»… Чувствуете: темные всех мастей 

одинаково заинтересованы и одинаковыми методами, любой 

ложью и чушью запугивают наивных людей – с все той же 

целью — увеличить поголовье своего «дойного стада»! 
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Если же человек поддался на эту удочку, поверил, что 

другого пути для него нет, что он уже стал ТАКИМ — то 

психическое заражение произошло. И если даже с гормонами 

у бедолаги до сих пор все было в порядке — это ничего не 

значит. Решил, что он теперь «пассивный» — значит, и 

гормональная сфера может со временем измениться на 

женский вариант… Точнее, начинает разрабатываться 

эрогенная зона ануса (детский вариант), заменяя собой 

нормальные зоны мужчины. Со временем это закрепляется 

гормонально.  Вот в чем ужас-то! И ведь втягивают в это дело 

— мальчишек! Произошла смена пола – говорят 

«специалисты и разводят руками… Кстати, выяснилось, 

смена пола у подростков нередко имела место после приема 

«Гербалайф»… Это уже как приложение к зомбированию, 

которым награждал этот сатанинский препарат… 

Вообще пассивный вариант как следствие 

недоразвития мужской гормонально-половой сферы, нередок 

у мальчишек, слабых здоровьем, с подорванной психикой. Я  

знала такого юношу, и он очень страдал, влюбившись в 

своего друга. Друг, уже заглядывающийся на девушек, ясное 

дело, не понимал жгучей ревности приятеля…Парень мог бы 

дойти до крайности, но Бог привел его в Общество Бруно 

Грёнинга, знаменитое своими чудесными исцелениями, 

которое недавно появилось у нас. И вот через пару месяцев 

приходит ко мне парнишка – совершенно другой: 

нормальный Мужчина, без этих ужимок, которыми так 

бросаются в глаза эти несчастные… И его счастливое лицо 

мне все сказало без слов: здоров, исцелен! Счастье его, что не 

успел пока «оскоромиться», до постели не дошел… Иначе 

вылечиться было бы намного труднее. Но главное – было бы 

ЖЕЛАНИЕ, ВОЛЯ   к исцелению, а для этого надо 

ОСОЗНАТЬ себя БОЛЬНЫМ, понять разницу и увидеть 

пропасть между НОРМОЙ и ПАТОЛОГИЕЙ. Именно для 

этого и пишутся данные строки. Поверьте: мне самой не 

доставляет удовольствия копаться в этом гноище – просто я 

слишком много видела по жизни ТАКИХ страдальцев, а 

помочь тогда еще не смогла… 

Но еще более тяжелые последствия ждут тех, кто стал 
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«активным». Насилие над мужчиной или 

противоестественные отношения с ним даже по его согласию 

— это как раз тот самый содомский грех во всей его 

сатанинской мерзости.  Это НЕНОРМАЛЬНО до такой 

степени, что граничит с психопатологией с одной стороны и 

садизмом с другой. Как правило это  — одержание. Во всех 

религиях мира есть это понятие: входит в человека бес4 

какого-либо греха (у бесов тоже узкая специализация) и 

заставляет человека совершать этот грех еще и еще. Бесы 

ведь и питаются энергией греха, т. е. используют своего 

хозяина (а фактически — раба!) как дойную корову. Потому и 

сказано в Евангелии: 

«Человек, совершивший грех — раб греха». 

«Активный голубой» уже не удовлетворяется 

контактом с женщиной (там ощущения тоньше, а ему нужны 

все более грубые). Как наркоман не удовлетворится уже ни 

курением, ни алкоголем, а ему нужна доза все больше и 

больше… С каждым разом бесу надо все больше энергии, он 

уже не может остановиться. И, бросая «хозяину» малую часть 

этой энергии в виде приманки, подачки, бес рано или поздно 

вгонит своего носителя в манию, сумасшествие... Собственно, 

механизм любой наркомании точно такой же, только одни 

наркотики быстрее разрушают физическое и эфирное тела 

(печень, почки, сердце - собственно здоровье) человека, 

поэтому большинство химио-наркоманов (назовем их так) не 

доживают даже до мании... Вообще говоря, в каждом 

индивидуальном случае может быть своя очередность 

разрушения тел человека (а их семь!): при алкоголизме ведь у 

кого в первую очередь страдает физическое тело, а у кого 

ментальное — разрушение личности, памяти, а белая горячка 

                                                   
4 Бесы (в религиях) — активные темные сущности, обычно 
невидимые людям, соблазняющие их на дурные поступки. 
Парапсихология различает 2 основных вида бесов: 1) темные 
(низкие, злые) развоплощенные духи, др. сущности и 2) 
сгустки отрицательной энергии, порожденные 
отрицательными поступками и мыслями (мыслеформы). И те, 
и другие состоят из тонкой материи (прим. автора) 

 



 49 

— это же типичное одержание с поражением всех тел, 

начиная с астрального (эмоции).  

Важно, чтобы больной понял: его болезнь — следствие 

его собственной Кармы, его неправильного поведения (можно 

догадаться, какого: подобное всегда наказывается подобным) 

в этой или прошлых жизнях. Даже если больной не помнит, 

не понимает своей вины, пока он не задумается над этим 

вопросом, не смирится со своей виновностью, не раскается — 

полное исцеление вряд ли возможно. 

 Самое страшное, что человек от одержателя сам 

освободиться обычно не может (курение и алкоголизм — 

детские игры по сравнению с тем кошмаром, о котором мы 

говорим). Бес с каждым днем требует все больше энергии и 

человек, чувствуя это в виде нестерпимой страсти, 

скатывается все ниже по ступеням лестницы, ведущей в ад. А 

ступени эти такие (не дай вам Бог на них оказаться!): ниже 

неуемной сексуальной озабоченности лежит ступень 

сексуальных маний, ниже они же с извращениями, в том 

числе и упомянутыми. Ниже только ступени садизма, 

патологическая жестокость... 

 Примерно так выглядит лестница, ведущая 

прямехонько в ад. А поскольку в наше страшное и 

уникальное время ад уже давно вышел, выдавлен на 

поверхность земли (это предсказал еще Даниил Андреев в 

50-е годы в своей «Розе Мира»), то есть шанс попасть туда 

уже при жизни! Для того, кто начал спускаться по такой 

лестнице, вероятность спасения с каждым днем все меркнет, 

как лучик света при спуске в глубокий колодец. Кольца Змия 

сжимаются все туже — для видящих это выглядит как 

железный ошейник на шее несчастного и цепь, ведущая и 

тянущая вниз, вниз... Самое страшное, что все способы 

лечения — курения, алкоголизма, наркомании — методом 

кодирования выглядят не лучше: появляется еще одна цепь с 

новым ошейником, которая тянет уже к врачу. И тянут обе 

цепи бедную шею в разные стороны — то ли одна из цепей 

порвется, то ли шея... Что же означается эта цепь? — 

Ограничение воли! Человек безвольный или не верящий в 

силу своей воли, идет на кодирование, гипноз, отдает себя, 
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свою Богом данную свободную волю врачу. И получает 

взамен ошейник...  

Не лучше ли воскресить, встряхнуть остатки своей 

воли — мужчина ты или что в конце концов! Подруга 

психиатр-нарколог рассказала мне свой метод: пациент 

договаривается с семьей, соседями, друзьями на работе — как 

получится — что хочет бросить курить или пить, а они ему 

помогают, постоянно стимулируя его волю. Для этого они 

время от времени бросают реплики типа «да, ты слабак! ты 

не сможешь! куда тебе!» Хорошо, если в эту игру (а это 

добрая, даже спасительная, но веселая игра!) вовлечены и 

дети пациента. Главное – чтобы все участники относились 

к пациенту с Любовью, по-доброму! И чтобы у больного 

вначале было осознанное желание бросить. А волю можно 

развить. К тому же юмор — испытанное оружие против 

бесов, темных! Бесы еще очень боятся быть обнаруженными: 

скажешь (даже мысленно) — вижу тебя! Не боюсь тебя! — и 

они уже половину силу потеряли. 

 Но сейчас, перед самым Концом, бесы сильны и 

хитры как никогда. И нельзя их недооценивать. И тема 

данной главы — не шутка, и здесь насмешки могут наоборот 

довести несчастного до крайности. Нельзя забывать и про 

главное и испытанное оружие против Тьмы — любовь, 

сочувствие, доброе отношение близких. Сейчас, когда жизнь 

многих по самым разным причинам, превратилась в кошмар 

— на дворе Страшный Суд! — мы должны как никогда 

держаться вместе, любить друг друга. Только наша любовь 

страшна тому, кто сидит внизу той лестницы — Князю мира 

сего (пока еще, ибо дни Его сочтены!). Именно к Нему и Его 

слугам стекается мутными потоками их самая лакомая пища 

— энергия человеческих страданий, так называемый гаввах 

(Д. Андреев «Роза Мира»). И уже они-то не допустят, чтобы 

исцелились все эти несчастные... 

 А как обстоит дело с «розовыми» - женщинами-

лесбиянками? Не лучше. Просто здесь прежде всего ими 

движет похоть, неудовлетворенная и сорвавшаяся с цепи 

запретов и понятия нормы. Это уже в голом виде оргии 

вакханок, вот где пиршество бесов похоти… Причем  и здесь, 
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хоть и в меньшей степени, чем у мужчин, выделяются 

«активные» - они мужеподобны, инициативны, с элементами 

агрессивности. Но таких мало. Противно писать обо всем 

этом – но как вспомню, как опять же насаждают это все на 

эстраде, на ТВ… Все отвратительней с каждым днем 

мордашки всем известных «див», не скрывающих своих 

отношений, просто уже глаз не видно – сатанизация налицо… 

И ведь этим «кормят», совращают наших детей!   

 Материалист скажет: что за бред, мистика, какие-то 

бесы, сатана!.. Ладно. Зайдем с другой стороны: на 

физическом, грубо материальном плане Князь мира сего 

имеет не меньшее хозяйство, чем в аду. Здесь оно выглядит 

как... мафия. Да-да, преступный мир — Его прямые 

наместники, слуги (обычно бессознательные) и служат они и 

за страх (главная Его погонялка!), и за деньги — главное Его 

орудие власти. 

 Вот мы и подошли к самой жуткой и оттого усердно 

скрываемой правде: кому выгодно, чтобы все эти 

несчастные не смогли вылечиться, даже не знали, что 

ЭТО — лечится. Никогда не забуду, как с телеэкрана сказал 

Натан Федоровский («Тихий Дом» от 9 марта 1992 года): в 

странах, где «секс-меньшинства» уже заимели себе такие 

права, что попробуй их тронь, в США, например, они 

фактически прибрали к рукам всю финансовую власть в 

искусстве. А на практике выглядит это так: хочет молодой 

художник выставку на Бродвее — пожалуйста, хочет 

начинающий режиссер поставить фильм — милости просим, 

но только через... это самое, ну, вы понимаете... Вот так! А 

потом говорят: «Все «голубые» так талантливы! В мире 

искусства их так много! Неужели вы не слышали: и этот, и 

этот, и этот..! 

 Вы спросите: а что они с этого имеют?! Это даже не 

деньги, что тут возьмешь? Мы привыкли, что девушек, 

стремящихся на сцену, ловят в сети подобных условий, 

неужели пришла пора и мужчин?! Может, наконец, и 

материалисты поверят и поймут, до чего докатился этот мир 

под гнетом своего «Князя» — мы уже живем в Содоме! 

Попробуем объяснить этико-энергетические 
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механизмы и причины этого явления. Они несложны. Но 

предупреждаю сразу:  это уже в чистом виде 

биоэнергетические, оккультные механизмы. 

Во-первых, энергия извращенного акта колоссальна 

— она сравнима только с энергией наркотиков. Поэтому, если 

раньше самыми мощными и богатыми мафиями мира были 

нарко-мафии, теперь на смену им на сцену выходит… мафия 

«голубых». Ведь несчастный, попавшийся на этот крючок, 

докатившийся до того, что его ни женщины, ни наркотики 

уже не удовлетворяют, а удовлетворяет только одно — он же 

готов за это любые деньги отдать! И мужская проституция 

уже на Западе распространена и дорого ценится, потому что 

«экзотика» и спрос пока превышает предложение... Да, это 

можно лечить, но врачей, осмелившихся лечить несчастных, 

преследует та же мафия — намек проф. Флор-Анри теперь 

нам понятен! Мне еще не знакома вся «кухня» искусства, но 

думаю, что вокруг этого крутятся тоже немалые деньги... 

 Во-вторых: если творческий человек все же пошел на 

это - против воли, сжав зубы, согласился на это страшное для 

любого нормального мужчины унижение, дал растоптать свое 

достоинство мужчины — он чувствует себя раздавленным, 

уничтоженным — и какой уж он после этого Творец, 

Художник!.. Ведь настоящий Художник творит в соавторстве 

с Богом, Светом, Высшими Энергиями. Но он пошел на 

компромисс, на этакую Фаустову сделку. Пусть не понимая, с 

кем, бессознательно, но «незнание не освобождает от 

ответственности», а муки унижения — сигнал вины! Остался 

еще в нас такой чуткий прибор, не все вытоптал, вытравил 

Князь — прибор этот Совестью называется. Это Бог с нами 

через него говорит. А настоящие творческие личности не 

могут быть толстокожими, они хрупки и чутки. На это и 

рассчитано: смять, сломать — чтоб не было еще одного 

творца на земле! 

 У нечистого старые методы. Раньше, в лагерях, нас 

ломали, унижали, заставляли предавать друзей — цель та же: 

уничтожить, растоптать достоинство, волю — Божий дар. 

Заставить мучиться как физически, так и душевно. Сейчас, 

когда осталось совсем мало времени до Конца и «Князь мира 
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сего» ликует от своей мнимой безнаказанности и — как Ему 

кажется — полной победы — мы разоблачаем его и говорим: 

не боимся тебя! Потому что вся сила твоя — только в нашей 

слабости! Нет тебя, ибо ты — это только наши пороки и 

грехи. Мы осознаем это и — ТЕБЯ   НЕ БУДЕТ! 

Вот формула самовнушения: 

Я НЕ ТВОЙ! ТЫ (нечистый) БОЛЬШЕ НЕ ИМЕЕШЬ НАДО 

МНОЙ ВЛАСТИ! ГОСПОДИ, ПОМОГИ МНЕ СИЛОЮ 

СПАСИТЕЛЯ ГРЯДУЩЕГО! 
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1.7. ТАКИЕ НЫНЧЕ ДЕТИ 

- Дети-пророки – Новая Шестая Раса – Последние 

поколения старой расы и их кармические задачи – 

Особенности и миссия нынешних детей – Карма и миссия 

поколения их родителей (до 30 лет) – «Солнышки на 

ножках». 

 

Видишь, какие ученые книжки  

Мальчику дарит мир! 

Ну, дотянись до дверной задвижки, 

Будущий мой кумир! 

Бега душе твоей, легкого бега!  

Ветер к ногам приник. 

К небу — от корня и до побега —  

Вытянись, ученик! 

 

Что есть земля? Какой приход удачен, 

Созвездьями решен и обозначен ? 

Нас ангелы дарили именами, 

А Силы Тьмы повсюду шли за нами... 

И мы рождались, требуя без права, 

Богатства, счастья, гения и славы. 

И замирали, чувствуя спиною  

Горячее дыхание земное... 

Екатерина Ачилова 

Рождается Новая Раса — Шестая. Люди еще этого не 

понимают, но подсознательно чувствуют: часто слышишь — 

что за ребенок? От мяса отказывается, тянется сам в церковь, 

просто с рождения верит в Бога... Рисует что-то непонятное... 

Да что за дети такие?! 

И что уж говорить про таких уникумов: один в 7 лет 

рассказывает, как был Третьим Далай-ламой, да еще со всеми 

тонкостями буддийского миропонимания... Другой с 3 лет 

пророчествует: «Ваша (!) планета очень больна... Она почти 

гибнет. Но Россия под защитой. Вижу купол над ней...» (из 

книги А. Тер-Акопян. Урок Атлантиды). Дети-ясновидящие, 
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дети-пророки?.. 

Что это? Откуда? Придется все объяснить с начала века. И 

немного астрологии (по Авессалому Подводному в 

интерпретации Павла Кима). 

Каждое поколение имеет свою задачу на земле, свое 

предназначение. Поколения — как нам кажется — нечто 

неопределенное. На самом деле они определяются 12-

летними циклами Плутона. Начнем отсчет с периода 1939- 44 

гг., когда кончилась Кали-юга, Черный, Железный век 

правления Князя мира сего — разгар Великой Битвы 

Света и Тьмы, которая на земле проявлялась как II 

мировая война. В этот период (несколько растянувшийся) 

Плутон вошел в знак Льва. Поколение, родившееся с 1939 

по 1958 гг. фактически грудью своей проломило стену 

материализма — оно дало всех современных духовных и 

общественных деятелей, целителей, своей колоссальной 

энергией трансформирующих сознание тысяч людей. Но это 

лишь первые вестники Эпохи Трансформации (по-русски - 

Преображения!) Последние поколения Пятой расы. И 

переходные в Шестую. 

В 1957-58 годах Плутон вошел в знак Девы. Начало 

рождаться поколение, задача которого — преобразовать 

материалистическую плоскую науку в новое объемное 

знание Новой расы. Продолжить дело Е. П. Блаватской по 

синтезу науки, религии и философии. Особая надежда 

возложена на поколение, родившееся в 1962-68 годах. 

В 1971-84 годах родилось поколение с Плутоном в Весах и 

потому неустойчивой (весы качаются) этической и 

эстетической позицией. Проработав этот вопрос, эти молодые 

люди создадут Новую Этику и Новую Эстетику — для Новой 

Расы. На низком, непроработанном уровне в юные годы они 

уже показали себя — увы! печальный факт — как поколение 

разрушителей. Вспомним: пока они росли, не было ни одной 

целой телефонной будки... А на пути с рок-концертов 

любимых групп крушилось просто все! Теперь они подросли 

и пошли — одни в рэкет, в путаны, а другие— в художники и 

поэты... Но об искусстве будет особый разговор. Ребята эти 

могут заниматься чем угодно — но Космическая Программа 
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поколения будет все равно висеть над ними как Дамоклов 

меч: пока каждый из них не решит для себя проблему этики 

(Добра и Зла) и эстетики (прекрасного-безобразного) — они 

не избавятся ни от каких своих проблем. 

В 1984 году начало рождаться чрезвычайно мощное в 

энергетическом плане поколение с Плутоном в Скорпионе, 

даже превосходящее «стариков» с Плутоном во Льве. Этому 

периоду (1984-95) на физическом плане соответствовала 

коренная ломка старой отжившей идеологии — начало 

трансформации духа человечества. А маленьким 

«скорпиончикам» предстоит большая работа. Поэтому в 

данном поколении, особенно в России, рождаются души 

высочайшего уровня, святые и праведники и не только Земли 

Русской. Имевшие право на райское блаженство на тысячи 

лет вперед, они пришли к нам, спасать нас, спасать своих 

родителей. Ведь дети берут на себя Карму родителей. А души 

такого уровня всегда сами выбирают себе судьбу, семью, 

страну... 

И, конечно, таких детей надо заслужить. Они не у всякого 

родятся! 

Такие дети... Их мудрость поражает: впору нам у них 

учиться! В сущности, мы мало что можем им дать — просто 

не мешать. Они уже сами все знают, зачем пришли, что им 

делать на этой земле в такое страшное время. Сами выбрали! 

Мы можем им дать самое главное — Любовь. Хорошее, 

трудовое воспитание, не испортить, не избаловать 

(испортить можно все!). 

Часто, понимая их уникальность, мощь и великое 

предназначение, Тьма пытается навредить им с самого 

рождения: рождаются очень больные дети, с серьезными 

физическими недостатками при явной духовной высоте и 

мудрости. Но Силы Света тоже не дремлют и борются за 

своих лучших детей: рано или поздно посылается целитель, 

обычно бесплатно и нередко просто чудесным образом 

исцеляет такого ребенка. Родители, не пропустите, будьте 

внимательны! Такие целители незаметны, не кричат о себе. 

Знаменитости же, берущие большие деньги, — не то, как 

правило, не для нас с вами... 
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 В миp пpишло болящее дитя, 

 Светом тихой истины светя. 

 Бог его задолго до pожденья 

 Чеpез муку кpестную пpовел - 

 Hету без нее Пpеобpаженья! 

 Вижу над младенцем оpеол... 

И далее: 

 Втоpого Пpишествия сpоки 

 Hастали! И света потоки 

 Все льются! И слышатся кличи 

 Аpхангелов! Дух наш возpос. 

 Hо только не в пpежнем обличьи - 

 Иначе веpнулся Хpистос. 

 Пpиходит Он к нам чеpез детство... 

     Юpий Линник. 

  Мой дpуг pассказал случай в метpо. Едет он как-то с 

остpой зубной болью —- пpямо сил нет. А напpотив сидит 

женщина с маленькой девочкой лет тpех. Девочка 

внимательно смотpит на него — пpосто насквозь дыpявит 

взглядом. Потом вдpуг подходит и… шлепает его pучонкой 

по больной щеке! Мать ее, конечно, возмутилась, изpугала 

ребенка за дерзкое поведение. Девочка с достоинством, 

молча, слушала брань матери —- еще бы, она, похоже, знала, 

что сделала... Выйдя из вагона, мой дpуг опомнился: а зуб-то 

больше не болит! 

 Из бедного тельца дитяти 

 Исходит волна благодати, 

 Способная высветлить Землю! 

 Вот пpавда: Спаситель гpядет. 

 Я детскому лепету внемлю, 

 Как тpубному пенью высот... 

Юpий Линник. 

Конечно, не все дети сейчас такие уникальные и высокие 

духом. Но похоже, что большинство, во всяком случае в 

России. Я  не уверена, еще мало статистики (только 90 детей 

в первых классах за месяц работы в школе психологом), но 

осмелюсь предположить и выделить 2 основных типа 
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нынешних детей: 

 — высокие мощные Светлые 

 — мощные средние. 

С первыми ясно — это те сами святые и праведники. Часто 

глядя в глазенки такого карапуза, ясно видишь, каким он 

воплощался отважным воином или какая это была светлая 

праведная женщина... Удивительно и страшно видеть иногда 

ТАКИЕ лица у… девушек, снятых в откровенном виде на 

обложках журналов! Увы, разные судьбы назначают, 

выбирают себе Великие Души как экзамен, как новую, 

сверхсложную ступеньку для духовного роста… Не нам 

судить… Может, она таким способом, вызывая недоумение 

(обнаженное тело с лицом святой у мужчины с уровнем по 

Шкале Любви хотя бы выше 1-го, скотского, не может 

вызвать похоть – только высокие чувства! Как и 

шедевры искусства!) хочет заставить мужчин задуматься... 

Исправить их! Вот грань между порнографией и Высоким 

Искусством!.. 

Кстати, именно это поколение с Плутоном в Весах, 

“потерянное поколение”, как его уже окрестили за их 

непредсказуемость, и стало в основном родителями для 

наших ангелочков-Скорпиончиков. Смотришь порой в 

транспорте, как жестко эти молодые родители держат таких 

чудных светоносных малышей – да и задумаешься: как все 

мудро у Тебя устроено, Господи! Ведь эти молодые родители 

сами в прошлых жизнях были в большинстве своем 

ведьмочками, черными магами да убийцами (за что и 

получили в массе наркоту, войны, судьбу бандитов и путан, 

этот жестокий бизнес…) Да, им сейчас приходится, хочешь-

не хочешь, прочувствовать все это на своей шкуре, испить 

чашу своей Кармы сполна и решить все эти морально-

этические вопросы. Как можно и нужно обращаться с 

людьми, а как – недопустимо. Прочувствовать каждую 

евангельскую заповедь. Последнее воплощение в этой Расе, 

Последний Решающий Экзамен… Но велика милость 

Господня – и посланы им в помощь, во спасение такие вот 

дети! Чтобы постоянно видеть в их святых глазенках  Очи 

Бога… Чтобы, если что, эти же солнышки своих непутевых 
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родителей и спасли (отмолили)! У них, поверьте, уже сейчас 

силы хватит! Духовной силы! Да, в строгости воспитывают 

ТАКИХ детишек ТАКИЕ родители – и это очень хорошо! Как 

мы уже говорили выше: главное – не избаловать ребенка. А 

уж свое Предназначение он потом сам поймет и выполнит! 

 

Спи, дитя мое, сладко. Поверь, небеса не погаснут. 

Над землей терпелива огромная чья-то ладонь. 

Видно, где-то в лампадки долив ароматное масло, 

Наши предки молитвы творят за домашний огонь. 

Спи, не бойся проснуться. Ты выполнишь то, что  

сумеешь. 

Я уменьям твоим доверяю в усильи принять. 

Я спою, ты сыграешь. Я искры зажгу, ты согреешь. 

Мы дорогами розны, но мне ли на это пенять? 

Люди, дети Земли, материнской любви не приемля,  

Не однажды губя, понемногу почуют родство 

С легкой кровью берез, напояющей вешнюю землю, 

И с древесным теплом согласуют свое естество… 

Екатерина Ачилова. 

 

Да и малыши, не понимая еще своего высокого 

Предназначения, все равно обычно держатся с таким 

недетским достоинством и мудростью, что теряешься рядом с 

ними... 

Другая половина малышей (или чуть больше) – как мы их 

классифицировали, «средние» – не производят такого 

впечатления неземной высоты и совершенства, как первые. 

Они внешне могут быть не так «породисты», не имеют таких 

тонких лиц, как первые, но обычно их отличает мощный 

неукротимый характер, в детстве это будут страшные 

непоседы и безобидные непослушки. С ними будет масса 

хлопот, но настоящего зла они не сотворят, не должны. 

Просто это духи может и не слишком высокие и опытные, но 

с мощной волей, огромной психической энергией, бьющей 

фонтаном. Ее только пустить в доброе русло... Это духи, 

решившие в Последнем Воплощении старой Расы «пойти 

напрорыв» и резко наверстать упущенное в каких-то жизнях. 
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Они так неукротимы, потому что подсознательно (в Духе!) 

понимают, что сейчас это последний шанс... 

Я  часто называю таких удивительных детей — 

«солнышки», и не просто так: на Тонком Плане они и 

выглядят как солнышки на ножках… Ведь «Солнце Сердца», 

диаметр свечения нашей Сердечной чакры пропорционален 

Уровню духовного развития (см. мою книгу 2 «Путь 

Света…», глава 2). А у таких детишек в 3-7 лет уже может 

быть и 37-й Уровень, и тогда Солнышко их Сердца — шире 

плеч! Вот и получается солнышко на ножках! Думаю: сейчас 

это уже многие видят. 

 Какие бы они ни были — они наши дети, наша судьба и 

Карма, счастье и горе — все это мы сами заслужили, иного не 

бывает. А такие дети — это еще и особая ответственность, 

лежащая на родителях — пока они малы, все зависит от нас с 

вами: Земля, Мать наша больная, ее будущее. 

«Все проявится ко времени. По качеству увижу.  

Пожнете посев. Сами. Пусть будет добрым.  

Детям скажите. Особенно. Они продолжат. Им Землю 

держать. Помогите понять. И применить. 

Благословите. Прикройте от зла. Пока малы.» 

Учитель /Искры Света, 1995/. 
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2. ЗДОРОВЬЕ КАК ДУХОВНАЯ ГАРМОНИЯ 

– Связь болезней с Кармой – Закон Кармы и вера в  

перевоплощения на Востоке и на Западе – Причины 

склероза и болезней сердца – Болезни души – Притча о 

трех монахах – Радиация страшна не всем!  Причина 

рака  – Слушать свое Сердце – Чакры в христианстве. 

 

«Можете ли вообразить, что представляло бы из 

себя человечество при здоровых телах, но при а-

культурном сердце? Такое пиршество тьмы даже 

трудно представить! Все болезни и немощи не 

могут обуздать всемирное безумие сердца. 

Истинно, пока не просветится сердце, не будут 

отняты болезни и немощи, иначе беснование 

сердца, при сильных телах, ужаснет миры». 

«Агни-Йога», кн. 7 «Сердце», с. 13. 

 

В Индии считают, что болезни бывают трех типов: 

— кармические (за грехи в этой или прошлых жизнях); 

— допущенные — по неосторожности больного; 

— священные (только у святых или высокодуховных людей). 

Первые лечатся трудно, только после покаяния больного, и 

если целитель получит благословение на его лечение. Вот 

почему современная традиционная медицина так часто 

бывает бессильна перед многими распространенными и 

тяжелыми недугами. А нетрадиционные целители обычно 

просматривают Карму больного или спрашивают разрешение 

Свыше на его лечение и бывает, что и отказываются помочь 

— мол, Карма тяжела, надо сначала покаяться, исповедаться 

в церкви, почиститься духовно — продумать свою жизнь, 

просмотреть свои обычные мысли, настроения, отношения с 

близкими — нет ли старых обид, вины, несправедливости. 

Как это лучше сделать неподготовленному человеку и какие 

при этом бывают чудесные исцеления — можно прочесть в 

прекрасной книжке Ю.Г.Золотарева «Жить не болея. Поверь 

и научись».. 

Приведу один случай — может, слишком жуткий; один 
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мой знакомый экстрасенс, принимавший в целительном 

центре, рассказывал. Пришел к нему пациент с тяжелым 

заболеванием, которое он в принципе мог излечить. Но 

смотрит он Карму — а больной-то в прошлой жизни был в 

лагере надсмотрщиком, причем жестоким, фактически 

палачом-садистом — нельзя его лечить без покаяния, иначе 

целитель возьмет на себя его Карму. Что делать? Целитель не 

нашел слов объяснить это пациенту — тот был явно не готов 

к этому: не поверил бы, возмутился — что толку… Прием 

был уже оплачен — целителю ничего не оставалось как 

сделать больному нейтральный массаж и отпустить... 

«На Земле заботимся о теле, потому надо 

проникать в происхождение болезней. Врач мог бы 

сказать больному: припадок корыстолюбия у вас 

или анемия самомнительности, или камни 

предательства, или чесотка сплетен, или удар 

ненависти. На кладбищах так любим превозносить 

достоинства лежащего — не мешало бы назвать 

истинную причину болезни, зрелище было бы 

поучительным. Друзья, повторяю, держите мысли 

чистыми, это лучшая дезинфекция и самое 

знаменитое тонизирующее средство.» 

Агни-Йога 

Здесь мы уже переходим к болезням «допущенным» — из-

за нездорового образа жизни больного. Конечно, все это 

нельзя понимать буквально, но многие болезни действительно 

кармически связаны с определенным неправильным 

поведением. Например, никто не станет отрицать причину 

болезней венерических, ясно, что они не возникнут при 

монашеской жизни. Но они — и кожные тоже — ведь могут 

проявиться и в следующих жизнях, на первый взгляд, не за 

что! Пойдем дальше: раньше говорили про злого, 

раздражительного человека — желчный. И действительно, 

злость пагубно влияет на печень. Учителя Востока издавна 

знали, что при раздражении на стенках кровеносных сосудов 

и в нервных волокнах откладывается особый яд — империл, 

который разрушает кровеносные и нервные сети. Об этом 

европейцам впервые подробно было поведано в Агни-Йоге: 
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«Империл — главный разрушитель психической  энергии, 

но также не должны быть забыты и три ее 

нарушителя: страх, сомнение и саможаление.» 

«Червь раздражения, прикрытый улыбкой и 

учтивостью, не перестает точить ауру… Фосфор 

нервов выжигается, как светильник. Можно подлить 

масло озона, но без светильника нервы не зажгут огня». 

В Агни-Йоге есть ответы практически на все нерешенные 

вопросы современной медицины. Другое дело, что почти 

везде, оказывается, причина в поведении больного, его 

отношении к людям, даже в мыслях. Раньше врачи и думать 

не могли вмешиваться в эту сферу. Теперь, когда понятие 

Кармы постепенно входит в жизнь,  и у нас уже модно стало 

говорить о положительном мышлении – есть надежда, что в 

массе населения произойдет мировоззренческий перелом. 

Люди станут больше задумываться: а надо ли так много 

жаловаться на здоровье, так муссировать сплетни про соседей 

и знакомых, так непрерывно ругать властей и вообще 

раздражаться по пустякам. Люди начинают уже в массе 

понимать, что нарушения здоровья – совсем не только оттого, 

что «съел что-нибудь» (такие шутки с эстрады уже вызывают 

хохот всего зала). Нельзя повредить другому, не повредив 

себе. Даже в мыслях! Когда многие люди поймут это, они, 

изменив мышление, настроение – почувствуют улучшение 

здоровья!  

А ведь в Агни-Йоге прямо говорится о механизмах 

сердечно-сосудистых заболеваний, например склероза: 

оказывается, эти отложения на стенках сосудов (тот самый 

холестерин!) образуются, если человек не только 

раздражителен, но и недостаточно добр, не отдает 

окружающим всей энергии, которую получает, и она 

застаивается. 

«У всех есть запас психической энергии, но 

неиспользованная, она обращается в безобразное 

отложение, именуемое склерозом, тогда как можно 

дать ей самое мудрое применение». 

Агни-Йога 

Действительно, сейчас медицина доказала, что 



 64 

холестерин, образующий атеросклеротические бляшки на 

стенках сосудов, синтезируется самим организмом и совсем 

не важно, сколько мы его съедим с пищей. Конечно, проще 

бегать в поисках «малохолестериновых» продуктов, чем 

контролировать свои мысли и чувства, думать о ближних, 

сочувствовать им, желать добра... А в результате — застой 

энергии в организме и — как следствие — атеросклероз. А 

ведь добрый человек подобен донору: чем больше энергии, 

души он отдает, тем больше, интенсивнее ее обмен в 

организме, который постоянно обновляется, омываясь 

притоком свежих сил. Оказывается, быть добрым — полезно! 

И особенно отражается наше психическое состояние, 

настроение — на психическом здоровье. А ведь причины 

большинства психических заболеваний еще менее изучены, и 

болезни эти еще хуже поддаются лечению, чем болезни тела. 

«Душевные болезни» — ведь их недаром так издавна 

называли! Больна душа —  а человеку дают таблетки...  

Недавно я встретила молодую женщину психиатра-

гомеопата. И она, увлеченная этими щадящими печень и 

почки больных препаратами, поведала мне механизм 

гомеопатии. Я  знала, что здесь используются очень тонкие 

разведения лекарств – в тысячи раз, так, что, кажется, уже ни 

одной молекулы препарата не осталось в стакане – одна вода! 

Но именно такая вода, несущая в своей молекулярной 

структуре память о лекарстве, и действует особенно сильно 

на тонкие тела! Юлия даже дала мне шкалу: если обычное 

гомеопатическое разведение действует на эфирное тело 

(обмен веществ), то можно развести его ЕЩЕ В 3000 РАЗ – и 

оно будет действовать на астральное тело (эмоции). А если 

развести ЕЩЕ В 3000 раз – то оно будет способно сдвинуть 

мышление, сознание! Но только кратковременно, просто 

ДАСТ ШАНС человеку ПОНЯТЬ нечто – и если он не усвоит 

этот урок, эффект уйдет… 

Обнадеживает, что при некоторых лечебницах начали 

помогать священники Православной Церкви — кому, как ни 

им легче найти путь к скорбящей, растерявшейся, 

оступившейся душе больного. Тем более, что причины таких 

болезней часто лежат в сфере духа, его ошибок и даже 
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преступлений: 

Недавно современная официальная психология признала 

феномен психического заражения как механизм создания 

агрессивных сект и политических группировок... Во всех 

мировых религиях всегда была известна одержимость 

«бесом», «беснование» как крайне тяжелое и заразное 

психическое состояние. Считалось, что это одно из самых 

тяжких наказаний за грехи: «кого Бог хочет наказать — того 

Он лишает разума». В каких же случаях это происходит? 

Прежде всего, опасно прямое заражение, а оно очень 

вероятно при попадании в агрессивную и навязчивую секту, 

когда человека буквально ловят за руку на улице, приходят в 

квартиру. 

 Часто сдвиг сознания вызывают тяжелые потрясения в 

жизни — у кого их не бывает — здесь необходима чуткость 

близких, их любовь и доброта, покой для потерпевшего — 

это все знают. Но как часто мы в суете забываем помочь 

ближнему в беде! А потом жалеем да поздно... Карма 

близких людей всегда тесно переплетена, по этому 

оправдания типа «я не должен вмешиваться, это его Карма» 

— это только попытка заглушить голос совести, 

напоминающий нам, что мы должны помочь.  

Но встречается и другая крайность: навязчивое чувство 

вины может неустойчивую психику надломить. Церковное 

покаяние здесь как раз поможет, если мы вспомним, что 

исповедь полностью снимает все исповеданные священнику 

грехи (или даже честно припомненные про себя). Это надо 

сбросить с себя, забыть, не тащить дальше. Вспомним 

восточную притчу: 

Шли по дороге два монаха со своим учителем-ламой. На 

берегу ручья они увидели молодую женщину, судя по одежде 

— падшую. Она никак не могла перейти ручей, и старший 

лама взял ее на руки, перенес и, ни слова не говоря, поставил 

на землю. После дневного перехода монахи прибыли в свой 

монастырь. Только за трапезой они, наконец, осмелились 

спросить учителя: 

— Учитель, мы не должны прикасаться к женщине, а ты 

перенес через ручей падшую. Как это понимать? 
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— Ах, вы об этом... А я ее где поставил на землю – там и 

оставил, а вы ее, оказывается, до сих пор несете! 

Не стоит нести слишком долго груз своих проступков, 

переживаний, навязчивых мыслей, «зацикливаться» на чем-

либо. «И это пройдет!» — было написано на перстне царя 

Соломона. Эта мудрость помогала ему не горевать долго, но и 

не терять голову от радости.  

В заключение несколько слов о раке — другом биче 

наших дней. Уже довольно много фактов, появляются все 

новые свидетельства, что рак возникает при отсосе энергии 

— в частности у целителей и врачей, когда они по 

неосторожности наберут на себя много чужой Кармы. Но, 

возможно, возникновение рака при радиоактивном облучении 

— наоборот, от энергетического «ожога», когда организм не 

смог принять и усвоить такой мощный поток. Однако мне 

известны удивительные случаи, когда человек (мой друг 

Владимир Осипович Зуев) все-таки оказался способен 

«переварить» с пользой для себя даже страшную дозу 

радиации. Хотя мощнейшее духовное потрясение 

свидетельствовало, что человек пропустил через себя 

колоссальную энергию — шок, «открылись небеса, говорил с 

ангелами», а медики обследовали и сказали, что никакой 

дозы он,оказывается, не получил... А рядом стоящие 

практически сгорели заживо, получив огромные дозы (это 

было при аварии во время службы в армии, около 30 лет 

назад).  

Как же так? Те, кто сталкивался с радиацией, могут 

подтвердить: очень много непонятных явлений.  Сплошь и 

рядом: работают люди бок о бок, а получают совершенно 

разные дозы, а уж последствия и вовсе — как небо и земля... 

Или вот: живут сейчас в окрестностях Чернобыля старушки, 

едят картошку ее своих огородов — и вот чудо! — 

радиоактивный фон у них в организме, да и просто в деревне, 

намного ниже, чем в окрестном лесу! Значит, они как-то 

усваивают эту энергию радиации без вреда для себя! Из 

интервью с этими старыми женщинами, показанного по 

телевизору, было очевидно: бабули эти просто святые: мол, 

живем здесь, чтобы детям в городе не быть обузой... 
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Сознательно жертвуют собой ради детей! Они же не знали, 

что выживут, шли фактически на смерть. А живут!  

Чистый духовно и физически организм прозрачен для 

радиации — в нем нечему гореть! Это, конечно, гипотеза, 

предположение, но тот факт, что некоторым людям радиация 

не страшна — наводит на единственное объяснение: люди 

духовно высокие, безгрешные, чистые, с Кармой, выжженной 

трудом, менее подвержены радиации и, возможно, могут 

усваивать эту форму космической энергии 

непосредственно в организме. Пусть медики проверят... А 

как же рак? Может быть, и здесь похожая картина: 

«Рак является бичом человечества и неминуемо должен 

возрастать. Главные меры против рака — меры 

профилактики. Кто не употребляет мясо, вино, табак и 

наркотики, кто держит в чистоте психическую 

энергию, кто иногда садится на молочную диету, кто 

очищает желудок — тот может не думать о раке…  

Конечно, ультразвук может разбить опухоль, но какое 

значение это имеет, если причина отравления не 

устранена!... Нужно немедленно защищать детей, среди 

них уже немало особенных»  

/Агни-Йога/. 

В последние годы все чаще подчеркивают , что раковая 

клетка – «эгоистка», она живет только для себя и плодится за 

счет организма, не принося ему никакой пользы, наоборот – 

вред. Не так ли и многие люди: не выполняют своего долга 

перед окружающими, а все гребут только на себя. Не подобны 

ли они раковым клеткам в обществе? Скоро таким не будет 

места – в Новом Мире 6-й Расы человечество станет Единым 

Организмом Планеты. Так было когда-то – на Руси это 

называлось Соборность. И так будет! 

 Нормальное состояние людей — это здоровье, 

красота и бессмертие духовное, да и физическое долголетие 

на сотни лет. Так жили наши далекие предки в Золотом Веке 

тысячи лет назад. Об этом повествуют священные книги всех 

народов. Тогда люди пребывали в гармонии с Богом, с 

природой и между собой. Не существовало медицины в 

отрыве от богослужебного культа, от науки и философии — 
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было Единое Духовное Знание, которым обладали жрецы и 

посвященные цари, часто слитые в одном лице. 

 Современное духовное и физиологическое 

разложение общества — результат раскола и расхождения 

науки, медицины и религии, между которыми даже утрачено 

взаимопонимание. Что говорить о духовной гармонии 

человечества, если даже Единый Завет Бога люди в 

невежестве своем расщепили, разорвали на религии, 

враждебные друг другу. Дисгармония духовная неизбежно 

привела к физической ущербности человечества, к массовым 

болезням, в том числе неизлечимым. Это прямой результат 

отрыва падшего человечества от Бога. Это Черный век Князя 

Тьмы, упадок и вырождение пятой расы Земли. На смену ей 

идет обновленная духовно и физически Шестая Раса, и дети 

ее уже рождаются. Они иные по духу и даже во многом по 

своей конституции — время медицине изучать эти 

переходные процессы. 

В Православии на этот счет существует трехступенчатая 

шкала восхождения духа: живот — сердце — голова. В 

восточных духовных системах и теософии эта шкала более 

подробна и содержит обычно 7 ступеней в виде 

энергетических центров (чакр). В Православии (в 

святоотеческой литературе) можно найти три основных. 

Живот (центры пупка и ниже) отвечает не только за 

соответствующие органы нашего тела, но и непосредственно 

связан с такими качествами, как отношение к труду, к 

собственности, особенно к деньгам, а также имеет отношение 

к власти над людьми. Если все эти отношения не 

проработаны на самом высоком духовном уровне, если 

человек не решил для себя все эти вопросы бытия в согласии 

с Божественными Заповедями — его жизненные энергии не 

смогут работать гармонично и не поднимутся по 

позвоночнику и другим каналам выше пояса. Со временем 

это отразится и на здоровье. 

 Следующий центр — Сердце — важнейший 

духовный центр нашего организма. Его энергии начинают 

работать только при развитии этических аспектов любви ко 

всем людям и к Богу. Собственно, усмирение эгоизма, отдача 
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себя «за други своя» — и есть главная мысль Учения Христа, 

лейтмотив Христианства. Все богослужение, все обряды его, 

сам звон колоколов, пение хора — все энергетически 

настроено в резонанс с Сердцем (здесь и далее с заглавной 

буквы дается огненный центр в груди в отличие от 

физиологического органа сердца). Каждый, чье Сердце уже 

достаточно открылось Богу и людям с любовью, кто 

проработал в себе качества смирения, доброты, терпения и 

любви — чувствуют все это своим Сердцем. Сердцем мы 

любим, Сердце предчувствует, Сердце подсказывает... По 

сути, чисто русский термин «интеллигентный человек» 

означает именно духовно-ментальную гармонию открытого 

Сердца. Раскрытие Сердца при не всегда достаточно 

проработанных центрах Живота — отличительная черта 

русских людей в отличие от Запада, сконцентрированного на 

этих низких ценностях нашей разлагающейся цивилизации. 

Сердце — первая ступень той самой лестницы Иакова, 

духовного восхождения человека, начало трансформации 

всего организма, этого чудесного преображения, когда 

болезни греха уходят и остаются только «священные боли», 

неизбежные (увы!) в нашем загрязненном мире при 

раскрытии высших центров. 

Центры Головы— это Духовность, Мудрость, 

Провидение будущего и сути вещей, это удел святых и 

пророков.  

Однако, всего изложенного достаточно для понимания 

необходимости срочного создания союза медиков и духовных 

деятелей перед лицом новой эпохи. 

 

 

 

 

(рис. – женщина с ребенком) 
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2.2. КАК ПИТАТЬСЯ В «СТРАНЕ СОВЕТОВ» 

– Медицина старая и новая – Сто советов, сто теорий – 

Каждому – свое – Аюрведа и Малахов – О пользе 

пряностей – Система Ниши и Майя Гогулан – 

Г.Шаталова: вред мяса доказан! – Сыроедение и 

вегетарианство – Порфирий Иванов мог совсем не есть! – 

«Лечение» по Болотову – Несколько примеров – Как 

регулировать вес – О пользе маргарина. 

«Кто ест, да не уничижай того, кто не ест, а тот, 

кто не ест, да не осуждай того, кто ест». 

 Апостол Павел /Римл.14:3/. 

 

«Теперь обратите внимание подходящих, что во 

всех учениях всем и во всем указывается золотая 

середина. Все насильственное, чрезмерное 

осуждается. Потому там, где говорится о 

сокращении сна и пищи, там же ясно сказано, что, 

когда дух готов, то сам организм укажет норму. 

Можно сократить свой сон и свою пищу до 

минимума, но конечным результатом будет 

ослабление организма, сумасшествие и даже 

смерть».  

 Елена Рерих. Письма 

 

«Не нужно употреблять мяса, кроме копченого. 

Фрукты, овощи, молоко, мучное, как всегда, 

полезны. Также изгоняются все вина, кроме 

лекарственного употребления». 

. …«понаблюдайте питательность овощей и злаков 

— будут неожиданности. Неразборчивость 

человеческого питания поразительна — говорю о 

качестве». 

Агни-Йога 

 

 Сейчас вокруг столько литературы о питании, 

столько теорий и практических советов, противоречащих друг 

другу — что легко запутаться. Кого слушать? Кому верить? 
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Если уж официальная медицина с ее институтами и 

академиками завела нас в такое болото, что многие потеряли 

в нее всякую веру и кинулись лечиться у бабок, стали слушать 

советы деревенских знахарей о питании и чистке организма? 

Я даже знаю случаи, когда участковые врачи, не в силах 

помочь больному, посылают его к бабке…(давая адрес!) И та 

помогает! 

 Давайте разберемся. Я  по своему образованию и 

опыту научной работы (12 лет исследований в области мозга) 

питанием никогда не занималась, поэтому не буду предлагать 

никакой своей системы питания, теории, панацеи от всех 

болезней. Однако теперь, когда на публику каждый день 

выливаются (через газеты, книги, радио, ТВ, выступления 

разных целителей, врачей, вплоть до новоиспеченных 

«академиков») десятки самых бредовых систем питания – я 

горько пожалела, что проработав 10 лет на одном этаже, в 

соседней лаборатории, с академиком А.М.Уголевым, тогда не 

вникла в его работу детально. Теперь пришлось поднять хотя 

бы самую популярную литературу по питанию — Малахова, 

Шаталову, Майю Гогулан, Болотова — и сравнить их 

рекомендации, чтобы составить свое мнение. Повторяю: это 

лично мое мнение. Но даю лишь краткий обзор и общие 

выводы; на большее не претендую, поскольку не специалист 

по питанию. Однако за те 3-4 года, которые прошли от 1-го 

издания этой книги до 2-го, на наших семинарах мне 

довелось услышать стольких уникальных целителей, врачей и 

др. специалистов, просто случаи из жизни, что материал по 

питанию накопился большой и даже начал оформляться в 

некие тезисы теории. Она еще сыра и только через год, в 

книге 4 «Уроки…» я попробую ее изложить. 

 А пока (исходя из этих своих соображений) дадим 

краткий обзор существующих и наиболее известных систем 

питания. Из перечисленных авторов, чьи книги выходят 

сотнями тысяч экземпляров, чьи советы читает и претворяет в 

жизнь половина населения — я хотела бы выделить тех, кто 

ориентирует читателей в следующем направлении (потому 

что оно совпадает с тем, что советует Агни-Йога, да и др. 

духовные учения и мировые религии): 
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— чистка организма, особенно пищеварительного тракта, 

печени; 

— отказ от продуктов, максимально загрязняющих его, 

особенно мяса, т.е. ориентация на вегетарианское питание 

растительными, естественными продуктами. 

 Это, собственно все перечисленные авторы кроме 

Болотова. При этом Г. Малахов дает свой «русский вариант» 

Аюрведы, древнеиндийской безлекарственной медицины, 

которая мне максимально близка и самым гармоничным 

образом согласуется с Агни-Йогой, учением Великих 

Учителей Индии (которое, тем не менее, было дано 

специально для России!). В двух словах: в Аюрведе каждый 

может сам легко определить тип отклонений своего 

организма от нормы. Для этого там выделены 3 типа 

отклонений (так, называемые 3 доша): вата, питта и капха. 

Надо определить свой тип (чаще 2 типа из 3) — например, у 

меня, когда я начала заниматься, был вата-питта (вата — 

слабый, болезненный. К нему относятся также все дети и 

старики. Питта— худощавый, сухой и капха— склонный к 

полноте. Но это очень грубо — обязательно надо себя 

проверить по всем признакам (форма носа, губ, ногтей и 

др.), данным в книгах Малахова и Аюрведе). Эта система 

гарантирует индивидуальный подход, устраняет 

уравниловку, когда всех чохом лечат от всех болезней одним 

средством, которое объявляется панацеей. Такого быть просто 

не может! Что для одного лекарство — для другого яд, гласит 

древняя мудрость. Например, если для типа капха нужно пить 

поменьше воды и соли, есть мочегонные продукты, то для 

питта нужно больше воды и нельзя отказываться от соли — 

ведь натрий удерживает в организме воду. И голодать типам 

вата и питта вообще нельзя или не более суток, а капха — 

другое дело. Таким образом, каждому становится ясно, какие 

процедуры и продукты, устраняющие его отклонение, надо 

избрать, чтобы вернуться к норме. Я  сама таким путем еще 

по первому изданию Аюрведы, еще до появления книг 

Малахова, восстановила свою печень и желчный пузырь, 

избавилась от изжоги и др. Методы чистки всех органов у 

Малахова (в Аюрведе) проверены временем и необычайно 
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эффективны. Собственно, без полной очистки организма 

нельзя приступать ни к какому лечению: большинство наших 

недугов просто от зашлакованности. 

 Пожалуй, самое большое преимущество Аюрведы  

даже в интерпретации Г.Малахова в том, что, определив свой 

тип организма, можно уменьшить отклонение его от нормы 

просто ПОДБОРОМ ПРОДУКТОВ, необходимых данному 

типу, что позволяет снять многие недомогания и обойтись без 

лекарств. Например, я с моим типом ватта-питта поняла, что 

мне надо есть побольше белых каш, белого хлеба, молоко (но 

не молочно-кислые продукты), и поменьше всего кислого, 

броженого, а также вызывающего брожение (в том числе 

сахара). Заменив также помидоры огурцами, я устранила 

изжогу полностью. А типу капха – нужно все наоборот!  

 Недавно в газете наткнулась на заметку 

«специалиста», который на вопрос читателя о пользе или 

вреде пряностей, излагал что-то пространное о 

тонизирующем эффекте перца (действительно, в малых дозах 

активизирует работу сердца) и дезинфицирующих, 

антимикробных свойствах лука и чеснока, что от века всем 

известно. Но людей интересуют особенности именно южных, 

восточных пряностей, которые недаром же во все времена 

ценились буквально на вес золота! Аюрведа раскрывает этот 

секрет – он прост: практически все восточные пряности 

благотворно действуют НА ВСЕ ТРИ ТИПА (доша) 

организма, устраняя любые отклонения и приводя их в 

норму! Дело в том, что если все продукты относятся к 

какому-то одному из трех доша: вата, питта или капха и мы 

можем выбрать то, что нам полезно и отказаться или 

ограничить то, что не желательно для нашего типа организма 

— пряности полезны всем типам! Они по сути своей 

уравновешивают, регулируют любые отклонения. Но, 

конечно, в нашем северном климате нельзя увлекаться 

пряностями, помня, что все они обладают сильным 

тонизирующим действием на сердце, печень, 

пищеварительную систему, а в больших дозах это полезно 

только на жаре. Строго говоря, пряности ВОЗЖИГАЮТ 

ОГОНЬ в пищеварительном тракте, в котором и сгорают все 
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микробы. Но мы уже говорили и еще не раз приведем 

примеры, когда людям, уже несколько продвинувшимся по 

духовному пути, у которых Огненные центры в организме 

уже начали разгораться, надо опасаться их ВОЗГОРАНИЯ  

(вос-ПАЛЕНИЯ!). Поэтому такие резкие и грубые 

«поджигатели», как лук и чеснок, духовным ученикам не 

показаны, и есть Информация, что при скором Преображении 

планеты первым исчезнет чеснок – в Новой Расе его не 

будет… 

 Появились книги, в которых система питания и ряды 

продуктов разделены по группам крови. Я  с осторожностью 

отношусь к этой информации: уже с первого взгляда 

выяснилось, что рекомендации книги для моей группы крови 

полностью противоположны моей проверенной годами 

системе питания… Не надо увлекаться скороспелой 

информацией – возможно и года не пройдет, как все это будет 

опровергнуто другими, тоже «очень авторитетными» 

учеными… А доверчивые больные люди могут пострадать. 

Вот Аюрведа проверена тысячелетиями на миллионах людей. 

Ей можно верить. 

 Здесь мы легко можем перейти к системе К.Ниши, 

японского автора, которую нам прекрасно излагает Майя 

Гогулан в своей книге «Попрощайтесь с болезнями». Тут 

также делается упор на чистку организма, в результате 

которой Ниши излечивал даже тяжелых психически больных. 

К другому неоценимому достоинству книги М. Гогулан 

относится подробнейшее и очень доступное, популярное 

описание всей работы нашего организма. И третье — М. 

Гогулан представляет убедительнейшие доказательства вреда 

мяса — массу цитат и данных крупнейших специалистов-

диетологов мира. Она убедительно и на примерах показывает 

несостоятельность официальной теории «рационального 

питания», внушившей нам с детства, что без мяса мы все 

умрем с голоду, что только из него строит свое растущее тело 

ребенок... А он все строит из молока! Вся Индия не ест 

мяса... 

«Трупы не едят, но убитых животных принято 

есть. Какая разница? Разве убитое животное не 
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труп? Мы советуем не употреблять мяса из 

простой целесообразности. Всякий должен 

понимать, что употреблять разлагающиеся клетки 

вредно. Но когда начинается разложение? В 

момент прекращения функции жизни тело теряет 

заградительное излучение и разложение начинается 

немедленно. Потому житейская мудрость о том, 

что не едят трупы, лицемерна. Советуем пищу 

мучную, молочную и растительную, где меньше 

разложения... Разложение растений начинается 

много позднее... Хлеб лучше есть пресный, без 

жиров. Достаточно жира в коровьем и 

растительном масле... Еда дважды в день 

достаточна. Долго за столом не сидим». 

Агнн-Йога 

 

 М.Гогулан и Г.Шаталова приводят яркие факты того, 

какой вред наносит регулярное употребление мяса нашему 

организму, какая это бесполезная и тяжелая пища, насколько 

полезнее свежая зелень, овощи, фрукты. Г.Шаталова, врач и 

научный работник, провела целые серии экспериментов в 

условиях пустыни, длительных переходов на тренированных 

спортсменах — и доказала вред «официальной» системы 

питания. Ее добровольцы в пустыне на растительной 

умеренной пище без соли и с минимальным количеством 

воды «заткнули за пояс» контрольную группу, питавшуюся 

мясными консервами «по науке», Однако с категорическим 

утверждением Г.Ша о вреде поваренной соли и о 

необходимости ее замены на морскую соль (замена натрия на 

калий!) я позволю себе не согласиться: это опять-таки можно 

только тем, у кого стоит задача худеть и гнать воду из 

организма, что и делает калий. Другим это может быть 

вредно. И вообще есть же данные, что пить морскую воду 

смерти подобно! 

 Обе женщины много внимания уделяют 

достоинствам и недостаткам зерновых, круп, хлеба. При этом 

они дают массу ценных фактов и доказывают полезность 

злаков, особенно в сыром и пророщенном виде. Однако они 
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не учитывают тот факт, что наличие в зерне неусвояемой 

грубой клетчатки — не недостаток, затрудняющий 

пищеварение, а, наоборот, очень полезно для работы 

кишечника, «избалованного» нежными сверхпитательными 

современными продуктами. Об этом прямо писал академик 

А.М.Уголев — это я точно помню. И шлаки в кишечнике 

после мучных продуктов могут остаться только при совсем уж 

неумеренном употреблении блинов, пирогов в ужасной смеси 

с другими продуктами (мясом, рыбой!). Это — т.е. вред от 

смешения групп продуктов — тоже замечательно объясняет 

Майя Гогулан. Действительно, молочные продукты 

затрудняют переваривание всего остального, жиры — тоже. 

Однако Майя Гогулан не понимает роли слизей в организме 

— этой нашей внутренней смазки. Да, от слизи страдают 

люди капха, но без нее сохнут слизистые (!) оболочки и др. у 

людей вата и питта. Значит, слизеобразующие зерновые надо 

есть больше людям типов вата и питта и меньше — капха. 

Только и всего! Вообще когда говорят: это вредно! — я 

сомневаюсь: всем? Или только автору и людям его типа? 

 Если говорить о пользе сыроедения, то  главное 

преимущество фруктов и овощей – витамины – известно 

давно. А вот питание сырыми, да еще пророщенными 

зернами – новость. Смысл этого не только в витаминах, но – 

главное – в огромной энергии, выделяющейся при 

прорастании семени, и в большом количестве очень активных 

и полезных веществ-стимуляторов, которые вырабатываются 

в зернах только в первые дни прорастания. Можно есть зерна 

пшеницы от и овса – начиная от суточных проростков и 

вплоть до 10-сантиметровых ростков, причем с корнями 

(промыв). Но у нас ведь, если за что возьмутся – то все 

доводят до абсурда. Значит, если полезно есть пророщенные 

зерна – то надо, как лошадь, переходить только на них, и все 

остальное, вареная пища – уже гадость и яд… При этом 

нередко наблюдается недопонимание даже специалистами 

пользы кратковременной термической обработки пищи: тогда 

витамины и др. полезные вещества еще не успевают 

разрушиться, но клетчатка размягчается и овощи и зерно 

могут легче усваиваться. Тем более, вареные продукты 
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должны составлять большую часть пищи у людей с 

нездоровой, слабой системой пищеварения – ведь сырые 

зерна, даже ОЧЕНЬ ХОРОШО РАЗЖЕВАННЫЕ, большая 

нагрузка для желудка.  

 Да, при переходе к вегетарианскому питанию часто 

наблюдается закисление организма, изжога. Поэтому на 

Востоке и советуют на ночь пить теплое молоко с содой. Это 

вообще очень полезно всем, кто не страдает от пониженной 

кислотности в желудке: ценные свойства чайной соды при 

воспалении, возгорании многих центров еще не изучены. Есть 

данные, что при отказе от поваренной соли ее можно 

заменить содой – тогда организм не будет страдать от 

недостатка натрия! 

 Кстати, именно поэтому никак нельзя полностью 

отказаться от молочных продуктов только на основании 

сплетен о том, что дескать, молоко взрослый организм не 

усваивает. Здесь я даже видела попытки прикрываться 

именем академика А.М. Уголева. Жаль, что его уже нет и он 

не может очистить свое учение о ферментах мембранного 

пищеварения от искажений! Он объяснял неусвоение 

отдельных веществ организмом тем, что если мы очень долго 

или никогда раньше не ели, скажем, заморский фрукт, то в 

нашем кишечнике нет ферментов для его усвоения, и иногда 

это может проявляться как острый приступ. Но молоко! Когда 

это наши предки, придя с поля, не выпивали крынку молока?! 

Корова была кормилицей всей семьи, не только детей. Да, 

если вы много лет не пили молоко или вам его почему-то не 

хочется — то и не надо. Но говорить, что оно вредно... Да, 

оно обволакивает желудок и затрудняет усвоение др. пищи — 

лучше пить его отдельно, за полчаса до еды (оно усваивается 

очень быстро). А людям капха вообще лучше заменить его 

молочнокислыми продуктами. А вот для вата и питта молоко 

незаменимо! Молоко — первое, что получает ребенок, и 

последнее, что принимает йог Индии, когда ему уже не нужна 

никакая пища... Молоко нейтрализует яды. В нашей 

экологической обстановке оно — просто спасение! Да, в 

городе оно уже не то, что от своей коровы, но — лучше все-

таки хоть такое молоко, чем ничего. 
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 Майя Гогулан также недопонимает пользы грибов 

как уникального источника массы минералов и 

микроэлементов — зато это хорошо излагает Г.Шаталова.  

Майя Гогулан, к сожалению, не в курсе также пользы 

шоколада, который в умеренном количестве незаменим при 

смене системы питания, а также больным, ослабленным 

людям, при больших умственных и нервных нагрузках — как 

тонизирующий и очень питательный продукт, который, 

кстати, не портит зубы и мало-диабетоопасен. Кстати, 

шоколад очень помогает, если человек при отказе от мяса 

ощущает как бы недостаток чего-то.  

При отходе от мяса очень удобна православная 

традиция постов: так легче с непривычки, чем отказываться 

от мяса раз и навсегда. Вообще не надо себя насиловать и все 

отказы от каких-либо продуктов, которые вы сочли для себя 

вредными, лучше совершать постепенно и с полным 

осознанием необходимости этого. И только когда придет 

органическое неприятие мяса как продукта питания — когда 

будет тошно от его вида и запаха, а тем более, через 

несколько лет, когда уже не будет тошно, а наоборот, 

возникнет спокойное отношение к мясу как к чему-то 

несъедобному, вроде деревяшки — можно считать отказ 

завершенным и организм полностью перешедшим на иное 

питание. Без духовной подготовки, морально-этического 

переосмысления своей жизни это не получится. От рыбы с ее 

фосфором и яиц я тоже не советовала бы резко отказываться 

— на первые годы их лучше оставить, изредка включая в 

рацион — до появления отвращения. 

 Все разговоры о «неполноценности» питания без 

мяса — ничто после заявления представителя официальной 

медицина Г.Шаталовой о возможности трансмутации 

элементов в организме (ссылка на труды академика В.И. 

Вернадского): иными словами — любые вещества организм 

может сам синтезировать из любых веществ! Мое мнение 

—  да, это так, но с оговоркой: организм не любого человека, 

а только того, кто освоил энергии Космоса, раскрыл сердце 

развил свой дух. Действительно, есть данные, указывающие 

на то, что совсем без мяса сейчас могут обходиться только 
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люди Уровня Открытого Сердца (назовем это так! В нашей 2-

й книге «Путь Света…» это соответствует уровням с 32-го) и 

выше... «Выше» — тоже примеров  достаточно, при том, что 

таких людей на Земле вообще немного: Порфирий Иванов 60 

дней совсем ничего не ел и ничуть при этом не похудел — и 

это под наблюдением медиков! Одна пожилая женщина во 

Франции уже более 20 лет совсем ничего не ест— правда, 

молится не менее 10 часов в день— пример перехода на 

Космическую энергию, или, если угодно — энергию 

Благодати. Теперь вот Феномен Анастасии... Но Тайну и 

Миссию этой Великой Дочери Космоса еще рано 

раскрывать... Может, так и надо Ее пока изображать, как это 

сделал В.Мегре в своих книгах… А кто понял – кто Она НА 

САМОМ ДЕЛЕ – тот молодец! 

 Вообще между духовным уровнем и обменом 

веществ, выбором питания — связь теснейшая и еще совсем 

не изученная. Пример тому — целительная система 

Б.В.Болотова, сильно выпадающая из всех остальных, 

особенно отличная от рассмотренных выше. Прежде чем мы 

начнем разбирать его систему — вспомним мудрую 

индийскую классификацию трех уровней питания, 

характерных для трех основных индийских каст (это ведь как 

раз в идеале были уровни духовного развития!): 

— низшая каста — шудры — ели отбросы, остатки со стола 

богачей, часто подпорченные, загнившие, прокисшие, с 

плесенью и т.п. И им это нравилось! (вкус — показатель 

Уровня!) — это тамасичная пища; 

— средняя каста — кшатрии (воины) — ели пищу острую, 

соленую, с большим количеством пряностей, пили вина — 

это раджасичная пища; 

— высшая каста — брахманы (брамины) — никогда не ели 

ничего, что осталось от предыдущей еды, все только самое 

свежее, не очень острое, но жирное и сладкое (естественно, 

только растительная и молочная пища). Допускалось 

квашение только молока. Это — сатвичная пища. 

 В основе этой классификации лежит Троичная 

система Индии – 3 гуны, которые в своем круговороте 

постоянно обновляют и меняют мир. Тамас – гуна 
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разрушения старого, отжившего. Раджас – бурный рост, 

развитие, жажда жизни и страсть. Сатва – зрелость, 

стабильность и святость. На этих «трех китах» я и пытаюсь 

построить свою трех-уровневую систему, которая полностью 

будет дана в книге 4 «Уроки…». А пока – только исходные 

посылки…) 

 Комментировать не буду: каждый по своему вкусу 

определит свой уровень... Да, кто-то любит сыр с плесенью, 

кто-то рыбу с душком, кто-то все очень острое... Каждому 

свое! ( 

Теперь рассмотрим целительную систему Болотова. 

Сразу оговоримся (и это важно!), что он начал ее 

апробировать, находясь в тюрьме за свои политические 

убеждения. Опробовал на заключенных и охране. Что же он 

советует — заметьте — всем без исключения! Лечить сердце 

— есть сердце животных, лечить легкие — есть легкие 

животных... И так далее. Мясо и сало, сало и мясо... 

Сплошное квашение всего — жмыхи овощей, трав... 

Утверждает, что растительное масло вредно... Однако 

система Болотова сильна хорошим знанием целебных трав— 

уж этого не отнимешь. В частности он прекрасно описал роль 

горечей для организма – растительных алкалоидов. Его 5 

правил здоровья — «квинтэссенцию», как он их назвал — 

стоит рассмотреть детально. Они построены на простой, 

казалось бы, логике — все на уровне здравого смысла. Но 

иногда этого мало — нужны еще элементарные знания 

основных законов работы организма. Кстати, квинтэссенция 

по латыни, у алхимиков означало не «собрание из пяти 

частей», а «пятерная вытяжка», продукт выпаривания или 

экстракции, проведенной 5 раз. Но это неважно... 

 Итак, 1-е правило Болотова: для увеличения числа 

молодых клеток сосать на языке 1 г. соли! Дескать, это 

вызывает выделение желудочного сока, который расщепляет 

мертвые, старые клетки... Только в желудке? Так можно и 

язву нажить. А в кровь ферменты желудочного сока все равно 

не попадут и рак вдр» органах не рассосут... Избыток же соли 

(Болотов советует ест почаще селедку и др. солености) – мы 

знаем, до чего доводит почки и печень... 
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 Правило 2: вывод из организма шлаков... путем 

превращения их в соли! Здесь советуется пить уксус ложками, 

все квасить и сбраживать дрожжами (о вреде дрожжей, 

вытесняющих из организма полезную микрофлору 

кишечника, сейчас много пишут). Здесь же рекомендуется 

есть суп после второго «чтобы не ослабить действия 

желудочных ферментов» — а для чего мы вообще супы едим, 

как не  из-за их сокогонного эффекта — не важно, отвары 

овощей или мяса —- они способствуют усилению желудочной 

секреции! Вот после них-то желудок и готов к приему вторых 

блюд. 

 Правило 3: выведение солей. Здесь даются хорошие 

рецепты чаев из корней подсолнуха, спорыша, др. трав, соком 

черной редьки. Но опять же — квашеные жмыхи, куриная 

желчь... И вообще логика «подобное растворяется в 

подобном» на примере того, что керосин растворяет мазут. В 

химии-то — все наоборот: щелочные соли растворяются 

кислотами, а кислые — щелочами. Всем известно, что 

суставные отложения выводят щелочными препаратами, а 

камни печени — лимонной кислотой. 

 Правило 4: борьба с микробами. Непонятно откуда 

берет, что раковые клетки растительного происхождения... 

Значит, их надо — уксусом! Хотя как раз известен метод 

излечения рака содой. Логика: «разлагающиеся трупы 

растений благотворны для животных и человека»... Вы 

любите, когда цветы тухнут в вазе? Какая уж тут борьба с 

микробами... И все квашеное... 

 Правило 5: восстановление ослабленных органов — 

«основано на принципе безразличности». Логика: Луна 

вращается вокруг Земли, но они друг на друга не влияют... 

Оказывается, чтобы печень отдыхала, надо все питание (мед, 

рыбий жир, молочные продукты, селедку) намазывать... на 

кожу! Питание через кожу — это же открытие! Это только 

косметологи думают, что все нанесенное на кожу, питает 

только кожу — Болотов открыл, что таким образом можно... 

«нарастить клеточные ткани печени»! Еще перл: при 

ослабленном сердце надо съесть вареное сердце животного и 

идти в парилку!... (а что в парилке сердечника хватит удар — 
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это не важно...) 

 Может достаточно? Самое удивительное — что эти 

советы кому-то помогают... Понятно — кому: шудры (уровень 

духовного развития не выше 25, куда явно относились в 

большинстве своем первые пациенты Болотова – 

заключенные и охрана, на которых он проверял свою 

систему), простые люди часто имеют такое непробиваемое 

здоровье, что даже такие рецепты им не могут повредить... 

 В заключение поделюсь своим опытом. Я  уже более 

10 лет не ем мяса и с тех пор забыла про печень и желчный 

пузырь, которыми страдала до этого (в детстве часто болела – 

замучили антибиотиками). Отрегулировала себе состав 

продуктов по Аюрведе и избавилась от изжоги даже без соды. 

В последние 2-3 года отошла от яиц — перестали 

усваиваться. Рыбу ем, но редко, в основном зимой в морозы: 

жирные рыбные консервы дают много калорий. В последние 

годы стали с мужем есть (летом) салат из трав с зеленым 

горошком, консервированной кукурузой и майонезом. Травы: 

сныть, мокрица, лебеда, щавель, лист одуванчика. Все это 

очень полезно и — экономно! Интересно перестраивалась 

психология семьи (у многих с этим будут проблемы! Все — 

постепенно, требует мягкого убеждения, без нажима, личным 

примером). Восемь лет назад, когда ко мне присоединился 

муж-вегетарианец, мама бастовала: «Из-за вас теперь 2 обеда 

варить!» А в последние годы, посмотрев на такое питание и 

совсем немного почитав нашей литературы, она уже на 

бабушку ворчала: «Из-за тебя 2 обеда варю — тебе все надо 

сало с салом! А я-то могу и постный суп поесть». (А бабушка 

– Царство ей Небесное! —- до 95 лет с больным желудком, 

печенью и почками, все никак не могла без мяса!) Но всегда в 

нашей семье мяса ели в общем мало — больше налегали на 

молочные продукты, каши, картошку. Что до физических сил 

— близкие знают, какие сумки и тележки с пачками книг мы 

с мужем таскаем! Про болезни не вспоминаем. Кстати, тогда 

же, 10 лет назад отошла от чая и кофе — только травы: мята, 

мелисса, валериана, малиновый и смородиновый лист, иван-

чай, зверобой... Меняем по настроению, добавляем зеленый 

чай для цвета. А кофе и черный чай превращают ауру, ее 
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защитную сеть в решето! Не говорю уже про табак и 

спиртное... Откуда тогда ждать здоровья и сил! 

 С лишним весом в моей семье никогда ни у кого 

проблем не было, с завалами и чисткой кишечника тоже — не 

привыкли переедать. На двухразовую еду (без завтрака) муж 

легко перешел, а я утром пью кофе-суррогат. В обед едим 

салат (летом) и постный суп — все овощное. Я  в обед 

второго не ем — уже не вмещается. На ужин — каша, 

макароны или картошка, рагу из смеси овощей или постный 

плов с изюмом, сухофруктами, пряностями. Объеденье! 

Любим блины с вареньем. Потребность в сладком и жирном 

велика, но ограничиваю сладкое в опасении диабета. Сахар 

не ем. Соленое люблю, но изредка. Пить стараюсь больше — 

ношу с собой фляжку с водой. Почему-то отошла сама собой 

от сливочного масла, которое в детстве ела ложками — 

заменила на импортные маргарины (мало кто знает, но как 

бывший биохимик, заявляю, что маргарины делаются из 

натуральных растительных масел просто пропусканием 

водорода, в результате чего жидкость переходит в твердую 

фазу. Этот процесс химического восстановления 

противоположен окислению, от которого мы все так 

страдаем. Так что маргарины в этом смысле даже полезнее, 

чем натуральное растительное масло).  

 Молоко всегда любила, запивала им каждый кусок — 

зато не знала гастритов. Теперь почему-то пью его все 

меньше. Молочно-кислое не люблю. Вес 55 кг при росте 170 

— «французский вес» — стабильно держится сам уже лет 

более 20 (со студенческих лет). Могу посоветовать, как (по 

опыту подруг) мягко регулировать вес просто временем 

ужина: если надо чуть похудеть — ужинать раньше, надо 

поправиться — позже. Естественно, речь идет об 1-2 кг, а не 

о десятках… 

Приведу еще пример из семьи подруги, где ситуация 

привела к тому же результату, хотя все началось иначе. Эта 

семья начала отходить от мяса тоже в начале перестройки, но 

по причине безденежья, а не из духовных соображений. Но 

итог получился тот же: дети, выросшие за это время, 

перестали болеть — что было заметно в сравнении с 
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соседскими, получавшими мясо. Муж на тяжелой физической 

работе чувствует себя бодрее, чем товарищи. Да, миф о 

пользе и необходимости мяса — досадный и вредный 

пережиток.  

Другой пережиток — привычка есть по часам и «за 

компанию» без всякого чувства голода. Вспомним эти 

бесконечные чаи на работе, а в гостях уж и вовсе неудобно 

отказаться. Все наше переедание, болезни – большей частью 

от того, что мы насилуем свое пищеварение лишней пищей, 

которая организму совсем не нужна. Надо есть только при 

чувстве голода. Только тогда организм готов к принятию 

пищи и она пойдет нам на пользу, а не во вред. При этом 

легко спутать с чувством голода аппетит при виде вкусной 

пищи — проходя мимо витрин, кафе. Меня моя крестная 

учила: подумай в эту минуту о тех, кто сейчас действительно 

голодает — бедных старушках, беспризорных детях — и 

пожелай им пищи досыта, и все пройдет (если это был 

ложный аппетит). Кстати, тот аппетит, который, как нас 

учили, «приходит во время еды»— как раз и есть ложный, 

самовнушенный аппетит — ведь когда вы садились за стол, 

вы не хотели есть? 

Наверное, многие уже заметили, как худо нам бывает на 

другой день после праздничных застолий. Даже если не пить 

спиртного. Большое количество «вкусненького», поедаемого 

за компанию в самых вредных сочетаниях — и вот результат. 

Все-таки раздельное питание или хотя бы учет плохой 

совместимости мучного с овощами и фруктами, с молочными 

продуктами, необходим. 

Конечно, мой пример не для подражания, это частный 

случай. Каждый должен найти свой путь, свой способ 

питания, свою систему. Двух одинаковых людей нет. Как 

любит говорить академик В.П.Петленко: «У каждого своя 

конституция!» Дай вам Бог найти свою! 
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2.3. ХОЛОДНАЯ ВОДА — НАРКОТИК'*5 

(моржевание с точки зрения науки) 

Общий наркоз или стресс? – Наш внутренний наркотик – 

И спорт – тоже? – Опять этот Духовный Уровень! – 

«Детка» Порфирия Иванова – Научные данные – Холод, 

воздух и вода… а потом огонь! – Не застудите чакры! – 

Опыт Рерихов. 

 

«Холодная вода только для ладоней, ступней и лица. 

 …Холодная вода может вредить сильнее лучей».  

(Не ходите босиком): «…отделяйте подошвы резиной». 

Агни-Йога . 

 Когда разговариваешь с «моржами» о пользе 

холодной воды, все они перечисляют большое количество 

тяжелых, часто хронических болезней (вплоть до 

неизлечимых), от которых они избавились благодаря этому 

методу оздоровления. Однако, на вопрос:  

— «А что бывает, когда Вам приходится пропустить одно-

два «моржевания?» — большинство «моржей» отвечают: 

— «Пропускать нельзя! Будет плохо». - Оказывается, при 

этом «вылезают» все старые болезни и их болевые 

симптомы... 

 Так значит «моржевание» не лечит болезни, а 

загоняет их внутрь? «Морж» все время как бы под наркозом, 

а когда наркоз прекращается, на сцену выходит боль... 

 Резонный вопрос: а как же «моржи» спасаются 

летом, когда не достать ледяной воды? Обычно они отвечают, 

что заменяют обливание серьезными пробежками — 

километров на 10, другими физическими нагрузками. В 

наших северных краях, где вода в заливе не поднимается 

обычно выше 15-17 градусов, проблема эта так остро не 

стоит. Интересно другое (обратите внимание — далее мы к 

этому вернемся!): большие физические нагрузки, спорт 

                                                   
5 Впервые опубликовано в газете «Аномалия» (СПб), №5 за 1996 г, 

перепечатано газетами «Труд», «НЛО» и «Не может быть». 

Переработанный и дополненный вариант (прим. автора). 
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заменяют «моржевание», в чем-то моделируют действие 

холодной воды... 

 Так в чем же заключается это чудесное действие 

ледяной воды на организм человека? Если бы это было так 

хорошо изучено — проблемы бы не было. Во всяком случае, 

ученые что-то молчат.  

Обычно совершенно не придают значения важному 

факту: холодовой стресс, которым несомненно является 

каждое «моржевание» и обливание, приводит к мощному 

выбросу многих гормонов, чем истощает гормональные 

системы организма. Эта только одна сторона медали, уже 

настораживающая. 

 Есть еще другая, совсем еще ни кем не замеченная6: 

для борьбы с любым стрессом, для смягчения его шоково-

болевого удара у организма есть в запасе мощное, уникальное 

средство: опиоды, эндорфины (т.е. дословно – «внутренние 

морфины»). Это наши внутренние наркотики — производные 

опиума и морфия, которые вырабатываются в нашем мозгу и 

снимают боль. Этот внутренний наркоз заложен в нас мудрой 

природой на крайний случай, как неприкосновенный запас, 

как средство для выживания в экстремальной ситуации. 

Например, известно, что боль от раны в бою человек иногда 

сразу не замечает. Такая отсрочка болевого шока часто 

спасает жизнь. 

 Теперь представьте человека, который каждый день 

(или регулярно) транжирит свой НЗ. И не простой запас — 

наркотик сильнейшего действия. Да, он привыкает жить без 

боли — самочувствие прекрасное! Можно действительно 

поверить, что все его болезни излечились в одночасье. Да вот 

беда: теперь он должен «моржеваться» регулярно (у каждого 

«моржа» свой график), организм уже не может без наркотика, 

хотя и внутреннего! Наказание за отклонение от графика — 

болевой абстинентный синдром, так знакомый всем 

                                                   
6 представьте, каково мне было через год или более после моих 

публикаций этого материала увидеть книгу Левшинова «Наш 

внутренний наркотик». Только в др. смысле: даешь халяву! У нас 

всех есть внутренний дармовой наркотик! Вперед! /прим. автора/. 
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наркоманам, с его дикими болями во всем теле... 

— «А что общего с этим имеет спорт?»— спросите вы.  

Печально, но факт: при сверхнагрузках спортсменов, 

при тренировках «через боль», при насилии над своим 

организмом (спортсмены, будьте честны: ведь вы это делаете 

регулярно!) происходит то же самое – квази-наркотическое 

привыкание к большим нагрузкам! И результат такой же: 

посмотрите —- какой спортсмен бросает спорт без 

абстинентной ломки, без того, чтобы не рухнуло все 

здоровье? Обычно и спасаются этими 10-километровыми 

ежедневными пробежками. А что сейчас большинство 

спортсменов принимает либо допинг, дающий сходный 

эффект, либо просто наркотики, алкоголь — это уже давно 

не секрет... 

 Поэтому и говорят бывшие спортсмены, что между 

словами физкультура и спорт даже грех союз «и» ставить: 

если первое — упражнения для здоровья, то «большой» спорт 

(давайте без демагогии — разве бывает «маленький» спорт?!) 

— это самокалеченье, самоуродование во имя рекордов... И 

кто додумался урок физкультуры в школе переименовать в 

урок «спорта»?!  

 Все, о чем здесь говорилось, действительно 

происходит в организме каждого спортсмена и «моржа». Но у 

всех — в разной степени! Давно уже пора огласить никогда 

нигде еще не оглашавшийся Закон, что  

любой отрицательный фактор  

действует на людей с силой,  

обратно пропорциональной уровню 

 их духовного развития. 

Вспомним воздействие радиации на разных людей! 

Вспомним заповеди «Детки» П.К.Иванова! Это все 

ДУХОВНЫЕ ЗАПОВЕДИ, этические нормы, причем 

высочайшие. Кстати, холодная вода в оригинале стояла 

последним, 12-м пунктом «Детки», и только ученики Иванова 

сделали из нее культ. А Учитель Иванов понимал, что 

холодная вода в его Учении — не самое главное, и писал об 

обливании с оговоркой: «чтобы тебе было хорошо»... 

 Особенно важен этот критерий, когда речь идет о 
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детях. Видели бы вы несчастные глаза детей основателя 

нашего городского клуба «моржей» и «моржат»!... Конечно, 

это безумие —- окунать младенцев в прорубь: у всех народов 

(например, Тибет) где есть такой обычай, он служит только 

для естественного отбора и выживания наиболее сильных в 

тяжелейшем климате и отсутствии медицинской помощи. 

Выживают после этой процедуры только сильные здоровые 

дети. Слабые погибают. А в городе с больницами вам это 

зачем? Вы хотите проверить достаточно ли крепок ваш 

ребенок? И если слаб, как большинство городских младенцев 

– чтобы умер?  

 Детей постарше можно закалять, но лучше 

постепенно и, главное, чтобы им было хорошо, чтобы они, 

если и бегали по снегу босиком, — то только с 

удовольствием. Ребенок сам чувствует, что нужно его 

организму. 

 Попытку понять «эффект Порфирия Иванова» сделал 

его ученик и вдумчивый исследователь, а мой добрый 

знакомый Ю.Г.Золотарев, в своей книге «Новое-небывалое: 

опыт дела учителя Иванова». И оказалось неожиданное: при 

кратковременном (не более 60-80 сек.) воздействии холодной 

воды (ниже +12 градусов) из клеток тела наблюдается резкий 

выброс тепла – так, что в межклеточном пространстве 

температура на короткое время подскакивает до 43 градусов! 

Значит, при правильном, т.е. ОЧЕНЬ БЫСТРОМ обливании 

холодной водой, происходит РАЗОГРЕВ ТЕЛА! 

Энергетически это означает – ВОЗЖИГАНИЕ ОГНЕННЫХ 

ЦЕНТРОВ. То, чего долгие годы разными способами и 

добиваются аскеты и монахи всех религий… 

 Посмотрите на Ю.Г.Золотарева (простите, Юрий 

Георгиевич, за пример) — он ходит зимой в одном плаще, 

вылечил себя от букета серьезных болезней, практически 

обеспечивших ему инвалидность. Он здоров сейчас, но не 

делает из обливания культа. Посмотрите на других «моржей» 

и ивановцев — самые светлые духовные люди из них 

признаются, что не «моржуются» так часто, избегают этого 

привыкания (давно уже все они это заметили!).  

Все надо делать с умом, слушая свой организм — он 
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подскажет: когда надо, а когда сделать перерыв в месяц-два. 

А может вообще больше не надо? Это скорее всего: ведь 

холодовая встряска и нужна только для выбивания организма 

из энергетической ямы хронического заболевания, 

депрессии, других затяжных состояний. Вот в чем все дело! 

Только в этом случае можно получить положительный 

эффект! Главное — вовремя бросить обливание, не допустить 

перерастания приятного ощущения излечения в мнимые 

удовольствия наркомании. Не пропустить момент! Чутко 

слушать свое сердце — оно подскажет. 

Недавно Ю.Г.Золотарев сообщил мне свои новые 

данные. Исследования, которые он проводит совместно с 

учеными, показали, что до 60-80 сек. холодового воздействия 

выброса гормонов еще не происходит! Значит, обливание не 

дает полномасштабного стресса в отличие от «моржевания», 

которое всегда дольше. Может, в этом секрет «ивановцев», у 

которых, к тому же на фоне духовных успехов, 

отрицательные побочные явления почти не встречаются, в 

отличие от «моржей»?  

 Еще после выхода первой статьи в газете меня 

пригласила к себе группа «моржей». Разговор был в целом 

доброжелательный и очень информативный: прозвучали 

такие факты, в том числе из уст медиков группы, что глава 

эта могла раздуться втрое... Конечно, медики видят массу 

отрицательных последствий, о которых я и не подозревала: 

невротичность до трясовицы, просто фанатизм... Но я увидела 

и столько прекрасных духовных людей, которых по их 

чистоте и высоте Духа никакая наркомания не берет и не 

возьмет! 

 Теперь о строках из Учения Агни-Йоги: 

действительно, людям, идущим уже по Пути Огня, т.е. 

овладевшим стихиями Воды, Земли и Воздуха, холод вреден 

— он может застудить только начинающие раскрываться 

огненные центры-чакры, особенно горловую, лобную, центры 

легких и скул (активно созревающая чакра как раз и боится 

холода! Замечено). Это приводит к соответствующим 

заболеваниям: от невралгий, ангины, гайморита до 

туберкулеза. Собственно, это все и есть холодовые 
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осложнения при открытии центров. На этот период надо 

поберечься: головные уборы, горячий душ. Но опять же надо 

слушать организм — иногда он может «попросить» и 

контрастного душа, и походить в мороз без шапки — 

организм ведь уже может не бояться холода, он уже овладел 

им! 

 Обычно люди, которым уже доступна Агни-Йога, 

освоили низшие стихии или в детстве (бегали босиком, 

купались в холодной воде), или в прошлых жизнях. Теперь 

им это уже не нужно (наоборот – вредно, грозит возгорание 

Центров). Это нужно тем, для кого на повестке дня данного 

воплощения как раз стоит овладение стихиями Земли, Воды и 

Воздуха — их-то и тянет прорубь. Но это же не на всю жизнь! 

Прошли этот этап, овладели — и можно двигаться дальше, к 

Огню, к Агни-Йоге. 

 Рерихи прошли страшную холодовую закалку: на 

пути в Индию их экспедиция была задержана английскими 

спецслужбами на вынужденную — без зимней одежды! — 

зимовку в Тибете. Но они выжили. В разгар этого испытания 

холодом у Елены Ивановны как раз и начали открываться, 

разгораться огненные центры: все ее тело так горело, что 

приходилось обкладывать ее мешками со снегом! И только 

после этого она была готова пропустить через себя Огонь 

Космический — записала 12 книг Агни-Йоги. В ней были и 

те строки, которые вынесены в эпиграф. Елена Ивановна 

Рерих имела полное моральное право написать их... 

 А ходить босиком по земле и снегу сейчас можно 

только в очень чистых, удаленных от города местах. И то не 

долго — из земли уже везде лезет разная нечисть — и не 

только физическая грязь страшна. Можно подцепить такое... 

Целители знают, как часто пациент приходит с эфирным 

двойником, перевернутым вниз, под ноги, куда, в землю, и 

уходит вся его энергия. Исправить такое нелегко. 

 Сейчас Век Огня, Огненного Крещения. Недаром 

дана Агни-Йога, йога огненных воинов. И так много грязи 

вокруг — приходит конец владычеству Князя Тьмы. Поэтому 

даются разными Учителями разные методики оздоровления. 

Они могут различаться, потому что рассчитаны на людей с 
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разным здоровьем, разным возрастом, разной физической и 

духовной подготовкой. Но все они (если их дали настоящие 

Учителя и для Блага людей, а то ведь встречаются разные…) 

должны восстанавливать Гармонию между телом и Духом в 

человеке, между человеком и Природой, ее Стихиями. В этом 

будущее. 
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. ЖИВОТНЫЕ И РАСТЕНИЯ В НАШЕМ ДОМЕ* 

– Растения и животные несут нашу Карму – Поговорите 

с цветком! – Что сказала трясогузка – Земля плачет! – 

Любвеобильный кактус – Наш дом – собачья тюрьма – В 

собачьей шкуре – Как приучить кошку – «Кот на один 

год» - Есть ли у собаки душа? – Кошки-целители – 

Святые звери.  

 

 Все мы держим дома собак, кошек, рыбок, птичек, 

разводим цветы, но не задумываемся, отражается ли это на 

нашей Карме. А ведь если говорилось о наших детях, что они 

уже с самого рождения берут на себя нашу Карму (см. главу 

«Такие нынче дети»), то это же верно и в отношении наших 

домашних животных и растений. Посмотрите: у одних людей 

животные постоянно болеют, гибнут одно за другим, растения 

не растут, хиреют, а у других — все цветет пышным цветом! 

Но не будем торопиться делать вывод о грешности первых и 

праведности вторых: на самом деле все намного сложнее. 

 Во-первых, и растениям, и животным очень важна 

наша любовь: они, даже растения, не говоря уже о животных, 

очень чувствуют ее. И, конечно, она влияет на их 

самочувствие. А если они «оттягивают» на себя часть нашей 

Кармы — как же мы должны их любить, как быть 

благодарны этим маленьким бессловесным мученикам, 

которых мы часто сами заставляем страдать своим 

невниманием! А они же все чувствуют, даже любой цветок. И 

это уже доказали ученые: растения даже остро реагируют на 

то, с каким настроением и намерениями к ним подходит 

человек (Гуляев, Годик, Гурвич). 

Кстати, в Агни-Йоге говорится, что многие души 

предпочитают животному воплощению воплощение в цветке! 

Посмотрите на цветы: они добровольно отдают нам не только 

свою красоту, но и краткую свою жизнь — ради нескольких 

дней нашей радости! Некоторые ясновидящие не могут даже 

переносить присутствия срезанных цветов — например, 

болгарская пророчица Ванга говорила, что для нее они, как 

трупы детей в вазе... Это, конечно, крайности и надо ценить 
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эту хрупкую красоту, если уж цветы дарят ее нам. Но надо 

уметь оценить ее всю, впитать в себя — чтобы не пропала зря 

их самоотверженная жизнь (я всегда, проходя мимо,  

мысленно желаю цветам на лотках Добра, Любви, внимания 

людей. И получаю в ответ водопад энергии их 

благодарности!).Кто знает — может после краткого 

цветочного воплощения этот дух родится… нашим 

ребенком!.. Но нет – сейчас невозможны перевоплощения 

между Царствами (растений, животных, человека). А вот 

пообщаться с растениями не мешает – если это делать с 

любовью, с нежностью, мысленно разговаривать с ними – то 

можно получить в ответ животворные потоки свежей 

целительной энергии, которую цветы щедро дарят нам.  

 Во-вторых. Одна целительница, хорошо знающая все 

эти вопросы, призналась мне, что ее домашние цветы активно 

отдают свою энергию пациентам, которых она лечит дома, и 

в результате совершенно чуть живы. Однако стоило ей на 

время сделать перерыв в приеме больных — и цветы просто 

на глазах оживают и бурно разрастаются! Конечно, видящие 

и слышащие люди могут даже поговорить с растениями — и 

те ответят, чего им не хватает. Попробуйте, может получится. 

У меня это началось совершенно неожиданно. 

 Моя крестная мать (я крестилась только в 1989 году), 

редкая видящая и целительница, никогда не сорвет в своем 

огороде моркови, не спросив ее разрешения — и поэтому 

срывает только самые отборные и зрелые растения. 

Остальные так и ответят, что они еще не готовы! Она 

рассказывала, как согласилась выкопать и отдать несколько 

яблонь из сада: она отдала только те деревья, которые САМИ 

БЫЛИ СОГЛАСНЫ! — Почему?! — удивилась я. — Они 

были слабенькие, — объяснила она, — и не цеплялись за 

жизнь так, как здоровые... 

 Та же крестная поведала мне уже совсем 

удивительную историю. Однажды она задержалась на даче 

одна, когда вся семья уехала, и чувствовала себя очень 

одинокой. Она полола грядку, а вокруг, как-то особенно 

навязчиво треща, прыгала трясогузка. И вдруг целительница 

ясно услышала, что трясогузка хочет ей сказать:«Не скучай! 
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Я  же буду с тобой!» До электрички было еще много 

времени, и она легла отдохнуть. Проснулась она от того, что 

на открытом окне сидела и громко щебетала трясогузка. В ее 

щебете она услышала: «Вставай, пора на электричку!» 

Хотите верьте — хотите нет! Я  — верю, зная силу Дара 

Божьего этой женщины. Она ведь меня исцелила от 

последствий полиомиелита… 

 Конечно, скажут читатели — где уж нам, простым 

смертным за ясновидящими! Ничего подобного: сейчас 

каждый пятый что-то видит, слышит, чувствует, а через год 

это будет уже каждый второй. Например, дети, как уже 

говорилось, сейчас поголовно видящие. Да и мы просто не 

умеем смотреть и слушать. А пора учиться. Тогда и морковку 

будем рвать только самую вкусную, да и просто будем жить в 

гармонии с природой и братьями нашими меньшими. 

 Один знакомый западно-сибирский потомственный 

шаман из народа хантов рассказывал: «навешают» на меня 

злые люди всяких недобрых мыслей — уйду я на болото, 

представлю себя деревом, спущу через корни все это в землю 

и почувствую — плачет земля, стон и стенание стоит под 

землей от всего того, что мы с ней сделали... 

 В заключение разговора о растениях вокруг нас надо 

заметить, что особенно полезны для человека в доме герань и 

розы (так советует Агни-Йога). Они не только выделяют 

бактерицидные вещества в воздух, но и испускают полезные 

для людей лучи. А вот про кактусы и суккуленты (неколючие 

толстолистные растения), говорят, что они склонны к 

вампиризму, зато хорошо поглощают вредное излучение 

телевизоров и компьютеров. Однако Елена Рерих пишет, что 

самые полезные (некоторые из них даже съедобны) кактусы 

как раз защищены самыми страшными шипами – чтобы их 

животные не съели (Письма Е.Рерих). И мне был дан шанс 

опровергнуть несправедливые наветы на эти добрые и даже 

любвеобильные растения!  Мой старый эпифиллум  за 

несколько лет так ни разу и не зацвел на моем северном окне, 

и как-то я мысленно приласкала и пожалела его. Даже 

спросила: 

– Может, тебя поставить на лестницу, там юг? Или поближе 
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к компьютеру? – и вдруг услышала (мысленно!): 

– Нет, Я  ХОЧУ К ТЕБЕ ПОБЛИЖЕ! 

!.. 

Я  поставила его на подоконнике просто себе под локоть и 

после того стала явственно ощущать его теплые вибрации… 

Потом пришло время сеять рассаду помидоров, которые 

заполонили весь подоконник, и не сразу, но я заметила: те из 

них, что оказались как бы в объятиях длинных побегов 

кактуса, растут лучше. Я  специально ставила туда самую 

слабую рассаду – и через пару дней их было не узнать! Я  

уже называла это  место на окне «реанимацией для 

помидоров». Кактус их выхаживал своей любовью! А потом 

он зацвел! Впервые! 

 Теперь о животных в доме. С кошками и собаками, 

конечно, общаться проще, чем с растениями — для этого не 

надо быть видящим. Но все равно как глухи и слепы мы часто 

бываем к их насущным нуждам! Как часто мы превращаем 

свой дом в тюрьму для этих преданных наших друзей, для 

которых вся жизнь — в нас, в любви к нам. Надо помнить, 

что наш дом — какие бы условия для зверя мы в нем ни 

создавали — остается тюрьмой. Животное не имеет главного 

— свободы. Не может достаточно общаться с себе 

подобными. Как разрывается сердце смотреть на улице, когда 

хозяин буквально оттаскивает собаку от другой, проходящей, 

даже если они просто мирно нюхаются! Вам жаль минуту?! 

Вы гуляете с собакой для ее потребностей, или куда-то 

спешите по своим делам?! Животное не имеет почти никаких 

радостей в своей тюрьме кроме редких секунд (не минут!) 

встречи на улице с себе подобными! Нас бы с вами так 

содержать! Оттаскивают собак от углов и труб, на которых 

они оставляют друг другу «записки» — ну, никакой 

информации животное не может получить даже таким 

способом! Да, для нас это «гадость», но для собак-то это 

единственный источник информации: «читают» чужие 

«записки» и писают ответ... 

 Мы лишаем своих домашних любимцев, обычно, 

самого главного в жизни животного: свободы, общения с 

сородичами и возможности размножаться. А что мы даем им 
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взамен, используя их для своей прихоти как живую игрушку? 

В лучшем случае — дети не обижают, все любят в меру сил, 

кормят чем придется, дают специальные игрушки, пускают 

спать на диван, а то и в постель... Часто делают из них, 

особенно из кошек, этакие диванные подушки. Именно по 

этому поводу в Агни-Йоге и сказано, что лучше не держать 

дома животных, если этим мы задерживаем их эволюцию.  

Вот в чем дело! Они ведь тоже эволюционируют, 

имеют свою — как и мы — космическую программу на 

данное воплощение. Никогда не забуду, как один из самых 

выдающихся видящих, каких я знала, ныне покойный В.В. 

открыл мне предназначение моих питомцев. Впервые войдя в 

дом, он фыркнул на собаку: «пускаете дворнягу на диван!» Я  

молча выпроводила собаку из комнаты — ну, не любит 

человек животных, ладно. В следующий раз он просто 

лобызался в прихожей с Джинном, который, впрочем, всех 

встречал как своих — «чужие здесь не ходят». А потом, в 

комнате, глядя в прекрасные и преданные глаза Джинна, 

положившего ему голову между колен, сказал:  

 - Я тут «настроился» на Вашу собаку: какое у него было 

тяжелое детство! И поэтому он до сих пор не доверяет людям!  

А мы подобрали пса полугодовалым, и он действительно был 

запуган и перекусал всю семью, пока привык. И я уточнила: 

— Вы говорите так, как будто побывали в его шкуре! 

— Да, в этой шкуре мы тогда были вдвоем... —- В глазах пса 

светилось восторженное и удивленное согласие. Потом В.В. 

добавил: 

— Ваши животные посланы в вашу семью, чтобы научиться 

здесь любви. — И еще: 

— Как чисто и без искажений в этой черепушке отражается 

вся Вселенная! 

 Да, песик не замутняет этого чистого отражения 

своими выморочными гипотезами, как некоторые ученые... 

Жаль, что снять, считать эту информацию из щенячьей 

головы мог только В.В.! 

 Позже, когда Джинн потерялся на пригородной 

станции, запрыгнув в электричку без меня, я, конечно, 

переживала, но, подумав, не стала развешивать объявлений 
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по станциям ветки, рассудив так: мой дом был для него 

тюрьмой, мне всегда не хватало времени с ним погулять. Да и 

здесь, в центре города, какое гулянье для собаки почти 

охотничьей породы (лайка с пойнтером). Он был так 

свободолюбив, так рвался побегать. Вот, думала я, подберет 

его кто-нибудь в электричке — с такой-то умильной мордой! 

— и будет жить в деревенском доме, целый день на улице, 

играть с детьми — он просто для этого родился! Тем более, 

что любви он уже научился... Я  мысленно ЗАЛОЖИЛА 

такой образ (как учили меня мои старшие товарищи и 

«помечтала», как сказала бы Анастасия) —- как наиболее 

желательное для него будущее. Мы посмотрели с видящими 

друзьями и убедились, что все именно так и случилось — мой 

пес у хороших людей... 

 Это, конечно, крайний случай и редко найдутся 

люди, согласные отдать любимца туда, где ему будет лучше. 

Но если подумать об эволюции души животного — она 

ускоряется только если зверь не лишен основных своих 

потребностей, но и учится чему-то новому, приносит людям 

какую-то пользу, дисциплинируется. С кошек — что взять? — 

Любовь к хозяевам, соблюдение гигиены... Кстати, могу 

посоветовать по своему большому опыту: не надо никакого 

песка или дорогих импортных составов для туалета — клочок 

газеты в маленький металлический тазик — и все! (хороши 

банки из-под селедки они не ржавеют десяток лет. Только 

надо край обработать, чтоб не резался. ) Помыл — и никаких 

хлопот. Все мои коты приучались за неделю, начиная, 

конечно, с горсти песка на эту бумажку, а если количество 

песка постепенно уменьшать, за неделю сводя на нет — 

животное привыкает шелестеть бумажкой. И громко гремит 

«горшком», требуя убрать... Конечно, более современный 

двухслойный пластиковый поддон – это прекрасная вещь, и 

своих денег стоит. Особенно это спасение, если животное не 

одно в доме или если вы их оставляете на полдня одних и нет 

возможности сразу убрать. Но уж очень эти кюветы 

впитывают запахи… Да и котенка к нему трудно приучить: 

он звуков не создает, а кошке приятно чем-то пошелестеть… 

Так что лучше вначале туда класть бумажки. Кстати, за 
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провинности кошек бить не стоит (вообще с любым 

животным лучше обходиться без рукоприкладства!) — 

поверьте физиологу: кошки малочувствительны к боли, но 

имеют повышенную чуткость к звукам. Поэтому лучше на 

виновника громко кричать, стучать рукой по столу, топать 

ногами — они боятся шума. А если выполнил требуемое — 

можно дать вкусненького, похваливая. Слова, особенно тон, 

они понимают полностью – это мы их не понимаем… 

Кормить животных все-таки по моему опыту лучше 

натуральными продуктами со своего стола — каша, молоко, 

рыбный суп с крупой или размоченным хлебом, очень 

полезны овсяные хлопья, отбросы мяса, если вы его едите. У 

нас в доме мяса много лет нет, так мы варили коту рыбный 

суп с овсянкой, а собаке — из костей с разной крупой. И надо 

давать витамины, травку. У меня все звери жили больше 10 

лет. Но рыбы кошкам лучше давать поменьше, только для 

запаха — иначе появятся камни в почках. И нельзя давать 

трубчатые кости птиц — они разгрызаются на жуткие иголки, 

дырявящие кишки. У меня уже третья собака приучена из 

руки откусывать только суставчики этих птичьих костей, а 

серединку-трубочку я не даю, выбрасываю. И, разумеется, все 

без соли, специй. Искусственные корма как раз страшно 

минерализованы, и я бы врагу не пожелала такой пищи и 

такой смерти, какой умерли у меня на руках несколько 

животных у знакомых: полностью отказывают печень и 

почки, непроходимость и т.п.  Получается «кот на один 

год»… Эти корма очень концентрированны, и надо либо 

варить из них очень жидкий суп, либо чтобы животное пило 

очень много воды — но разве ему объяснишь. К тому же 

животные «садятся» на эти корма как на наркотики и потом 

уже больше ничего не едят! В любом случае там масса 

консервантов и прочей вредной химии. Да и подумаем 

логически: чем звери в природе питались веками, пока не 

было «китекетов» и «чаппи»? 

 Если говорить о выполнении животным своего 

предназначения, то страшно смотреть, до какого кошачьего и 

собачьего разврата доводят своих любимцев некоторые 

хозяева: и в постель пускают, просто на голову, на подушку! 
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Сами теснятся, отказывают себе во всем и превращаются в 

рабов, прислугу своих четвероногих хозяев! Это же абсурд, 

дикость — в конце концов: кто кому послан в услужение? О 

какой эволюции души здесь можно говорить! Животное в 

любом случае должно знать, кто в доме хозяин, главный. 

Хотя этого надо добиваться, разумеется, без жестокости, 

строго, но с любовью. Особенно у собак должна быть служба. 

Да, не все породы служебные, но и болонка может встречать 

хозяина, лаять на звонок в дверь, знать свое место, несколько 

простых команд, может быть даже сможет приносить 

предметы. Как минимум, животное должно нас понимать и 

ставить интересы хозяина выше своих личных, т.е. бороться 

со своим эгоизмом, который особенно свойственен кошкам. 

Собака изначально полна преданности, она служит 

хозяину, растворена в его интересах. Но и здесь можно видеть 

чудовищные аномалии. Все-таки главное, что мы можем 

сделать для эволюции животного — это научить его любви. А 

посмотрите на породы собак: многие из них выведены для 

убийства, для охоты. Бойцовые породы — это же просто 

дьявольское отродье! Посмотрите в глаза ротвейлера! 

Недаром на Западе уже приравняли владение такими 

собаками к владению оружием! И — ответственность тоже! А 

у нас — доверяют гулять с ними детям (да такого теленка и 

взрослый не удержит!), без намордника... Теперь закон 

возлагает всю ответственность за травмы, нанесенные 

собакой, на владельца — вплоть до убийства! Да и какие 

травмы! Укусит за ногу — нет ноги! «Ротвейлер не кусается 

— он дробит кости» (из описания породы)... В таком случае 

кармическая ответственность наступает уже с момента 

приобретения такой собаки — зачем она тебе? Кого-то 

лишить жизни, изуродовать? Самозащита? Извините — 

пистолет у нас пока не разрешен. А за него в кармане можно 

скорее поручиться, чем за эту зверюгу на поводке! Хозяева 

обычно говорят поначалу: да что вы, он такой добрый, 

послушный! Они просто не видели свою собачку в 

экстремальной ситуации, и не дай Бог! Но трагических 

случаев в прессе все больше... Хотя я уже знаю тут в округе 

пару добрейших ротвейлеров. Один из них, с сияющей 
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улыбкой на морде, сторожил Константиновский дворец в 

Стрельне, что под Питером. Все-таки животное – это всегда 

отражение, зеркало хозяина… 

 Мы живем в уникальное время перелома века, 

тысячелетия и эпохи смены рас (15-тысячелетний цикл!). 

Многие законы природы меняются на глазах, не счесть 

исключений. Веками считалось, что люди сейчас уже не 

могут воплощаться в животных и наоборот, и это 

действительно так. Считалось так же (вплоть до Агни-Йоги), 

что у животных нет индивидуальной души, а только 

коллективная, видовая — например, одна на всех собак 

такой-то породы. Но уже невооруженным глазом видно, что 

это не так! Посмотрите в глаза собакам и кошкам! Какие 

индивидуальности, даже хочется сказать— личности! Какие 

разные судьбы. Кармы! Как часто они тесно связаны с 

Кармой и личностью хозяина. Вглядитесь в лицо хозяина и 

его собаки: очень часто бросается в глаза какое-то глубинное 

сходство — характера или чего-то еще более глубокого? Все 

чаще собаки и кошки сами находят себе хозяев, просто 

приходят к нам в дом. Они готовы разделить нашу Карму! Не 

оттолкните их! Ложась на больное место, собака и кошка 

лечат своего хозяина, оттягивают отрицательную энергию. 

Случаев — множество. Как меняется характер животного за 

время жизни в семье, как оно эволюционирует, любя детей, 

леча больных! Как часто вокруг глаз животного можно 

видеть светлые кольца — согласно Агни-Йоге это знак 

высокой миссии собаки или кошки: она уже достигла 

способности нести людям добро и помощь, избавилась от 

злобы. Возможно – это Знак последнего животного 

воплощения – потом родится человеком! (правда, придется 

ему ждать Конца Круга – это несколько тысяч лет – в Раю для 

Животных – есть и такой!7  

У меня один кот (Вася) был довольно злым поначалу, 

и круги эти вокруг глаз у него были незамкнутые. Потом он 

много болел, потом «усыновил» котенка, все вылизывал его, 

стал всегда уступать ему свое место, подобрел, перестал 

                                                   
7 Даниил Андреев «Роза Мира». Разные издания /прим. автора/. 
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кусаться и круги вокруг глаз у него замкнулись... Все это за 

один год! Теперь ему уже 15 лет, выняньчил с десяток котят 

(чужих) и вообще всех животных, проходящих через наш 

дом. Море любви, а не кастрированный кот! Взгляд уже 

совершенно человеческий… 

 При определенном образе жизни, связанном с 

молитвами, медитациями и др. работой с тонкими энергиями, 

животных в помещении (особенно в спальне, алтарном 

помещении) быть не должно. Все-таки наши меньшие братья 

еще не могут противостоять темным сущностям, которые 

часто входят в них и могут через них пакостить нам. Это и 

имеется в виду в Агни-Йоге, когда не советуется держать 

никаких животных в комнате, где спят и медитируют. 

Последнее особенно опасно. Для самих животных! 

Вообще не стоит подвергать наших питомцев слишком 

большим дозам высоких светлых энергий – они к ним, как 

правило, не готовы. У моих друзей был маленький котенок, 

который сам тянулся к Свету: как только хозяева начинали 

молиться – он прибегал и садился под алтарным столиком с 

явно осмысленным видом… Просто он чувствовал эти 

высокие энергии и ловил их. Но вскоре у него гной пошел из 

глаз, ушей, и он умер. Слишком быстрый процесс осветления 

может сопровождаться такой резкой чисткой организма, что 

животное просто не выдержит… 

Еще один пример. Доза-лама даже гордился, что все 

животные в его доме (Краснодарский край) едят каждый день 

остатки освещенной пищи, просада. Это, сказал он, очень 

ускоряет их эволюцию и они уходят  мученической смертью: 

осла задрали волки, собаку – тоже, даже кота задрали свои 

же… коты. Возможно, они уже закончили животную 

эволюцию досрочно, но в человека они сразу воплотиться не 

могут – будут ждать своего Срока в Раю. 

К сожалению, у меня нет статистики церковных и 

храмовых кошек, но приходилось видеть в храмах – обычно – 

трехцветных кошек, которых в православных церквях 

пускают даже в алтарь (!) – в отличие от женщин… Это 

обычно, действительно, довольно просветленные создания. В 

буддийском храме я была свидетелем, как трехцветная кошка 
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шла за монахом, когда он направлялся к алтарю помолиться, 

и села сзади его, явно ловя поток энергии. Он закончил и 

ушел, и она – ушла. Прошла вдоль скамейки с верующими, 

оглядев всех начальственным оценивающим взглядом… 

Обычно грешат на черных кошек, но у меня был 

весьма «просветленный» черный кот — на спор с Дозой-

ламой я тихо (про себя) помолилась над ним, мирно спящим 

– он, не просыпаясь, громко замурлыкал… К тому же он был 

природный вегетарианец и полный непротивленец. Мы его 

дразнили «толстовцем». Его дети таскали как тряпку – он ни 

разу никого даже не поцарапал! Людям бы некоторым – его 

достоинства… 

 

Я лежу – ладонь касается травы, 

Как щенячьей неразумной головы. 

Звездопад – и к нам с тобой из облаков 

Задыхаясь, мчит созвездье Гончих Псов… 

А.Деревянко. 
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 КОМПЬЮТЕРНЫЕ СЕТИ - СЕТИ ДЬЯВОЛА? 

Издержки цивилизации – Компьютерные игры и 

преступность – Осторожно: коллективная 

«медитация»! – Виртуальная реальность подопытной 

крысы? –  О компьютерных копиях картин. 

 

Мы думали, что подключились к животворному 

источнику западной культуры, но вблизи он 

оказался их системой канализации... 

      (из разговора умных людей) 

 С каждым годом рынок нашей масс-культуры (или 

лучше сказать «ширпотреба», эрзац-культуры) все гуще 

заполняется прелестями и достижениями иноземной 

индустрии развлечений. И многое из того, что на 

цивилизованном Западе уже давно осуждено как вредное, 

запрещено или ограничивается, у нас еще в диковинку — как 

лакомство заморское. И рекламируется, и популяризируется, 

и всем надо... Да, надо всем через все пройти, но через 

некоторые вещи хотелось бы проскочить побыстрее. 

Вредоносность одних плодов цивилизации на Западе 

общепризнанна — например, наркотики, никотин, алкоголь, 

других — всячески замалчивается. В этих случаях слово 

правды, мнение специалистов и там с трудом пробивается 

сквозь стену подкупа и угроз. Истина — вещь хрупкая, и 

когда речь идет о больших прибылях, ее легко задавить... 

 Западная общественность одержала большие победы 

в битве с вредоносными произведениями кино- и видео-

индустрии. По крайней мере в цивилизованных странах 

теперь никто не осмелится всерьез утверждать, что детям 

полезно смотреть порнофильмы и триллеры-ужастики. 

Пагубное воздействие их мыслеобразов на сознание доказано. 

Хотя это было очень непросто: деньги, получаемые 

видеобизнесом от проката такого рода продукции, слишком 

огромны. Казалось: они могут все, а голос истины из уст 

каких-то чудаков тоньше писка. Однако он был услышан. 

Хотя для этого журналистам и подвижникам от 

общественности пришлось выдержать целую битву. У нас это 
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еще впереди... 

 Сегодня тысячи людей (и детей) играют на 

компьютерах. И вот появились данные, что в процессе игры 

(особенно в игры, связанные с войнами, убийствами) игрок 

настолько концентрируется на игре, настолько углубляется, 

погружается в виртуальную реальность игры, что ненавидит 

соперника не «понарошку», а по-настоящему. А, значит, он 

непроизвольно выбрасывает в пространство огромную массу 

мыслеформ агрессивного характера, фактически 

подстрекающих на убийства, при этом окрашенных азартом и 

заряженных отрицательной энергией. Получается, что 

салоны, компьютерные классы и др. места, где люди днями 

«гоняют» компьютерные игры агрессивной направленности, 

могут серьезно влиять на уровень преступности в регионе? А 

почему бы и нет? Кстати, это мне с уверенностью подтвердил 

совершенно незнакомый оперативник из угрозыска… 

 А вот рассказ одного моего видящего друга: 

 

 Компьютерные игры и преступность, или 

 хотите — верьте, хотите — нет. 

 Жил-был один программист. Но не простой 

программист, а ясновидящий. О том, что он ясновидящий, он 

не сразу понял. Просто любые неполадки в машине он всегда 

видел буквально насквозь. И думал, что и все так видят. Но 

другие не видели. И со временем он понял, что видит не так, 

как все. Ну и Бог бы с ним, с этим программистом, если бы не 

увидел он однажды такое... 

 Началось все обыкновенно: сидели сотрудники за 

терминалами и некоторые от нечего делать гоняли игровые 

программы. А тут новую игру как раз достали — «Догони и 

убей» или что-то в этом роде. Это где ты бегаешь за 

соперником сначала с пистолетом, потом, если повезет, с 

автоматом, потом уже с какой-то ужасной штукой вроде 

ракетной установки... И мысль одна всю игру, азартная 

мысль: догнать и убить! Или он меня из игры вырубит. Не 

взаправду же — это ведь игра! Ребята все за терминалами 

сидели — добрые, свои, — мухи не обидят. 

 Но к вечеру наш программист увидел, что под 
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потолком центра начал собираться одному ему видимый, 

черный туман. В конце рабочего дня этот туман собрался в 

комок, и комок этот, просочившись через закрытое окно, 

куда-то улетел. Программист как-то впервые задумался, что 

бы это было, и понял, что черный ком состоит из мыслей об 

убийстве, черных мыслей. Он решил посмотреть, куда 

полетел этот ком.  

К сожалению, он сделал это только на следующее 

утро. Был выходной день и программист проснулся поздно. И 

сразу вспомнил о своем вчерашнем эксперименте. То, что он 

увидел, потрясло его: рано утром ком опустился на голову 

женщины, спавшей тяжелым пьяным сном. И она, с похмелья 

не соображая, что делает, взяла кухонный нож и зарезала 

своего маленького ребенка. Она нанесла ему много ран, а 

потом перед милицией рыдала и кричала, что не хотела 

этого и не собиралась... Что у нее и мыслей таких в голове 

раньше не было... Она ведь ничего не знала про черный ком 

из мыслей об убийстве. Об этом знал только наш 

ясновидящий программист. Он-то все теперь знал и даже 

хотел идти в милицию. Он вспомнил: милиция все время 

говорит что 80 % убийств у нас — бытовые и безмотивные. 

Убьют друг друга по пьянке, а потом говорят:  

— «Я не хотел! У меня и мыслей таких не было...» 

 Но разве милиция поверит какому-то программисту! 

Пусть, даже ясновидящему. Ведь тогда получается, что те, кто 

сидел за компьютерами и играл в страшную игру — 

соучастники!.. 

Логика здесь такая же, как в случае воздействия 

триллеров, и психологический механизм заражения  не 

вызывает сомнений. Однако факт тиражирования, 

распространения агрессивных мыслеформ в пространстве и 

влияния их на сознание посторонних людей вызывает 

большую тревогу. Это должно стать предметом специальных 

исследований. Если потребуется — с привлечением 

экстрасенсов, ясновидящих. В них у нас недостатка нет. 

 

 «Думайте чистыми мыслями,  

думайте светлыми мыслями». 
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 Агни-Йога (Живая Этика). 

 

 Из западных источников получено прямое 

подтверждение возможности воздействия мыслеформ на 

уровень преступности. В США, в штате Оклахома, уже много 

лет существует Духовная семинария Св. Софии под 

руководством сестры Кэррол Пэрриш-Хара, чьи книги 

издавались в начале 90-х годов и у нас после ее визита в 

Россию. Совет семинарии в течение нескольких лет проводил 

специальные медитации группы специалистов, направленные 

на снижение преступности, в результате чего преступность в 

этом маленьком городке снизилась в несколько раз (жаль, что 

я тогда не запомнила точные цифры).  

Интересно при этом, что коллективные медитации 

больших групп неподготовленных людей, собравшихся в 

одном зале, часто теперь практикуемые, даже если они имеют 

самые благие намерения и направлены на самые высокие 

цели — крайне неэффективны и, по компетентному мнению 

В.О.Зуева и Павла Кима, даже вредны, т.к. только создают 

хаос в пространстве. Иное дело – коллективные молитвы в 

храмах. Во-первых, все молятся одними и теми же 

каноническими словами. Во-вторых, сама форма храмов 

прекрасно веками отработана и предназначена для 

концентрации светлых, высоких вибраций и осаждения всей 

этой энергии на Святые Дары при их освящении – чтобы 

потом раздать прихожанам. При коллективных медитациях 

же энергия, как правило, отдается «ангелу света» и тому 

подобным бутафорским «подставным лицам», за которыми 

на самом деле стоит весьма низкий, черный, эгрегор8. Олег 

Покровский рассказывал, как был свидетелем подобного 

действа в известной секте «Exodus», да и мне приходилось 

наблюдать подобные «коллективные молитвы за осветление 

Сердца города, страны и даже Галактики»! При этом люди, 

                                                   
8 эгрегор – принятое в эзотерике наименование группового 

энергетического поля, сформированного группой людей, которых 

объединяет общая цель, идея, вера (от семейного эгрегора до секты, 

церкви, политической партии) /прим. автора/. 
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взявшие на себя ответственность проводить такую 

медитацию, ничтоже сумняшеся, даже не могли ответить на 

простой тестовый вопрос: где же у нашего города Сердце? 

Темных даже высоких Уровней часто можно разоблачить 

таким вот способом: дерзая и замахиваясь на грандиозные 

проекты, они обычно поражают своей безграмотностью и 

невежеством даже в том самом деле, которое берутся 

возглавлять. Тем самым они выдают свою на самом деле 

простейшую роль «электродоилки», а не лидера. 

Темный эгрегор и отличается от светлого тем, что 

выкачивает энергию из своей паствы вместо того, чтобы эту 

паству подпитывать —- окормлять духовно. Это просто по 

определению! И если только начались разговоры о том, что 

надо отдать энергию каким-то «великим силам» на какое-то 

«доброе дело» – все ясно: создается очередная секта! Будьте 

осторожны и уверены: Великие Силы Света обладают ВСЕЙ 

ЭНЕРГИЕЙ КОСМОСА и не нуждаются в том, чтобы мы 

«сбрасывались» им в шапку! А вот темные – другое дело. 

Все, что они имеют после отречения от Бога (отрезанный 

ломоть, блудный сын!) – это лишь то, что наворуют или 

вытянут хитростью и обманом у людей (детали о методах 

Света и Тьмы см. в книге 2 «Путь Света и др. пути: 

распознавание по делам»). Светлым эгрегорам если и нужно 

от людей что-то – то это только «обратная связь» в виде веры, 

любви, понимания. При этом от человека энергия не берется, 

наоборот: вера – это в некотором смысле способность крепко 

удерживать шланг, по которому Свыше нам подается 

энергия…(да простится мне такой корявый образ…) 

В другом случае – когда ведущий медитацию 

недостаточно квалифицирован даже для того, чтобы удержать 

всю сконцентрированную энергию – она улетает в случайном 

направлении. Тут тоже нет ничего хорошего: этот огромный 

ком энергии, упав кому-то на голову, может нанести и вред.  

Сформировать мощную сфокуссированную, как луч, 

посылку строго однородных мыслеформ может только узкая 

группа профессионалов, способных концентрировать и 

синхронизировать свои мысли. Сила воздействия по мнению 

специалистов пропорциональна не количеству участников 
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медитации, а уровню их духовного развития. В идеале это 

может быть один человек, но — святой... 

 Подобные явления хорошо известны издавна в 

Индии, где люди всегда считали благом, если вблизи селения 

обитал отшельник-аскет. Индусы знают, что один такой йог 

своими медитациями и уже просто своим присутствием 

осветляет целый регион. Правда, йоги наоборот стремятся 

селиться вдали от непосвященных, которые своими 

хаотичными мыслями о низменном и бренном создают 

нежелательную «наводку» в их работе на благо человечества. 

 Впрочем, никто не запрещает отдельным людям 

посылать отдельные добрые мысли о снижении преступности 

или по любому другому поводу. Такие благие пожелания по 

действию близки к молитве, сила которой известна. 

 

Виртуальная реальность — 

реальность подопытной крысы? 

 

 Однако, вернемся к нашим компьютерам. 

Специалисты, вынужденные иметь с ними дело постоянно, 

заметили: у человека, сидящего за компьютером весь рабочий 

день, психика меняется, область интересов сужается в 

материальную сторону. Это парадокс, но компьютер, казалось 

бы, открывает перед человеком целый мир новых 

возможностей (особенно Интернет!) — масса информации, и 

вся она доступна моментально! Светлые Силы постарались – 

такое прекрасное применение новейших техногенных 

средств! Но и темные сразу же руку приложили: 

- во-первых – конечно же телеэкран очень вреден своим 

излучением. Компьютерная болезнь уже косит по 

миру, парализуя десятки совсем молодых людей…  

- во-вторых – Сеть сразу же оказалась забита 

чудовижными потоками мусора в виде всяческой 

рекламы, порнухи и т.д. Плавание в этом грязном 

море вызывает раздражение и жаль потраченного 

впустую времени… 

- в-третьих – выснилось, что постоянная работа 

профессионала на компьютере… сужает кругозор! 
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Живой пример: наши врачи, побывавшие за границей, 

поражаются следующему явлению. Многие западные 

медики могут принять решение о методе лечения 

больного, только сидя за компьютером. Ввели в него 

данные о симптомах болезни — получили: как и чем 

надо лечить. На память они ничего этого не помнят и 

без компьютера беспомощны как дети... И поэтому на 

конгрессах медиков с ними стало просто не о чем 

разговаривать (на что мне уже жаловались знакомые 

врачи)… 

 Другой пример опасности, исходящей от 

компьютера: так называемая «виртуальная реальность». К 

счастью, у нас такие сложные компьютерные игровые 

системы еще не получили широкого распространения. Речь 

идет о специальных игровых программах, в ходе которых 

игрок полностью погружается в иную реальность: полет на 

самолете с головокружительными виражами, парение в 

открытом космосе, под водой и т.п. (началось это поколение 

программ как раз с тренажера для обучения вождению 

автомобиля). Теперь уже применяются специальные очки-

полушлемы и всевозможные насадки и приставки, так что 

можно смоделировать любые ощущения вплоть до 

сексуальных… (На Западе на этой почве уже резко упала 

рождаемость, участились разводы с такими мотивами...) 

Полная иллюзия реальности! И люди уходят в нее на часы и 

сутки... Еще в начале 80-х, в мои аспирантские годы, один 

друг, Михаил Егоров, написал талантливый маленький 

фантастический рассказ. Его герой так увлекся подобными 

играми во времени и в пространстве, уходя в «мир иной» на 

всю ночь, что и не заметил, как состарился… И по паспорту 

ему было 20, а по жизни, по лицу – все 60! Ведь пока в 

виртуальном мире он проводил годы, здесь шли минуты… 

Фантастика, конечно, но весьма поучительная. 

 Зачем тогда этот мир с его проблемами?! Все — туда, 

в виртуальную реальность! Превратимся в придатки к 

компьютеру, — как подопытные крысы. Известно, что если 

вживить крысе в мозг, в центры удовольствия электроды и 

научить ее нажимать на рычаг, стимулирующий эти центры, 
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то такие крысы только и делают, что нажимают на рычаг 

удовольствия, пока не умрут с голоду...  

Вопрос: кому и зачем это надо? Отвечаю: есть 

определенные силы, питающиеся энергией наших эмоций, 

особенно низменных — секс, азарт, страх. Назовем их 

условно «темными сущностями». Даниил Андреев детально 

описал механизм их вампирического питания в свой «Розе 

мира». Но ему и в голову не приходило, что их «доильные 

аппараты» достигнут такой степени сложности! Ведь 

телевизоры и компьютеры — только присоски такой мировой 

электродоилки. А люди — лакомое дойное стадо, к которому 

«темные» стараются подобраться то с одной, то с другой 

стороны: к одним — через триллеры, к другим — через 

порно, к третьим, самым «интеллектуальным гурманам»— 

через компьютерные штучки. А результат один! Человек 

превращается в дойную корову... А чтобы не сорвался с 

крючка — все эти явления обладают наркотическим 

эффектом: попробовал — еще хочется. А потом и вовсе без 

этого не обойтись... А то, как разрушают психику подобные 

«увлечения», к каким одержаниям приводят — отдельная 

тема. 

 Вспомним, пока не поздно, гениальное 

предостережение Герберта Уэллса в «Машине времени»: 2 

расы — элои, полудети, беспечно резвящиеся на поверхности 

планеты, обеспеченные всем и деградирующие. И подземная 

раса морлоков, которые по ночам тихо пожирают первых... 

Ведь, обеспечивая им сытное безоблачное существование, они 

просто выкармливают себе стадо на убой! 

 Ладно, можно не верить в фантастические ужастики-

пророчества, но вот научные факты: в Японии, которая имеет 

уже целое выросшее поколение «компьютерных детей», 

ученые бьют тревогу. Оказалось, что дети, много играющие в 

компьютерные игры ОТСТАЮТ В УМСТВЕННОМ 

РАЗВИТИИ от сверстников! Они хуже решают 

математические и языковые задачи и – главное – не умеют 

ОБЩАТЬСЯ с живыми людьми. В результате (как следствие 

комплекса неполноценности) у них формируется 

ПОВЫШЕННАЯ АГРЕССИВНОСТЬ… /радио «Маяк», 
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4.09.2001г./ 

 Но не надо впадать в панику. Вспомним Закон 

Уровня: чем выше духовность человека, тем меньше шансов 

у него пострадать от любых воздействий на организм. Это же 

относится и к компьютеру, и мне приходилось видеть 

достаточно  прекрасных людей, годами работающих на 

компьютере – и ничего! Нет таких благ цивилизации, даже 

самых опасных, из которых нельзя было бы извлечь пользу. 

Надо только приложить голову и сердце.  

Убеждена – если с любовью относиться даже к 

своему компьютеру – он оправдает это. Когда-то один очень 

опытный друг-компьютерщик и один из моих учителей 

утверждал, что любой компьютер – исчадие ада, черная дыра, 

только засасывает энергию хозяина… Но вот я часами сижу 

за своим – и даже глаза устают меньше, чем за чужими, хотя 

все друзья ругают мой дешевый старый монитор. И если уж 

пропадает у меня файл – теперь я знаю: так надо, это 

специально, чтобы я его полностью переделала! Значит, в 

старом виде он совсем никуда не годился… Он у меня такой 

умненький, ему видней! Как тут можно говорить, что он – 

темный?! Да он у меня пропустил через себя столько светлых 

текстов – что давно осветлился (мы уже писали об осветлении 

техники в книге 2)… 
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Что несут компьютерные копии картин?9 

 

 Компьютерные технологии преобразили нашу жизнь, 

особенно, они стали, казалось бы, незаменимыми во всех 

областях издательства и полиграфии. Это вроде естественно: 

хватит тиражировать изо-шедевры кустарным способом. 

Пора вывести полиграфическое качество на уровень мировых 

стандартов. Но... 

 В октябре 1996 года в Петербурге проходила 

выставка компьютерных копий картин Н.К.Рериха, 

оригиналы которых находятся в Нью-Йорке. Замысел 

организаторов достоин восхищения: сделать доступными 

широкой публике в любой точке мира шедевры живописи в 

виде их высококачественных копий, не подвергая опасности 

оригиналы. 

 Выставка сопровождалась конференцией 

искусствоведов-рериховцев, на которой мы не услышали, к 

сожалению, ни слова о качестве копий и передаче тонких 

планов — а ведь это были, казалось бы, специалисты. 

 Разъясним для всех: любое произведение искусства 

— музыкальное, живописное — состоит из нескольких 

планов, пластов, слоев, если угодно — энергетических 

составляющих — точно так же, как и все мы и весь мир. Из 

этих планов (обычно их насчитывают семь) только самый 

низший — физический — доступен всем. Остальные, более 

высокие планы, отчетливо видят только люди ясновидящие (а 

таких сейчас — каждый десятый явно и каждый пятый 

неосознанно, а завтра это будет каждый второй.  Все же 

остальные люди, за исключением лиц совершенно 

бесчувственных, подсознательно воспринимают хотя бы 

низкие планы: эфирный — кожей, ощущениями тела и 

внутренних органов, астральный — эмоциями и ментальный 

— как появление в голове неожиданных, «чужих мыслей». 

Большинство людей не привыкли прислушиваться к своему 

внутреннему миру, и эта безграмотность уже становится 

опасной: нам можно навязать любую мысль, навеять любую 

                                                   
9 Написано в соавторстве с В.О.Зуевым /прим. автора/. 
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эмоцию, а мы с беззаботностью детей принимаем все это. 

Нами можно манипулировать! 

 Теория намного важнее практики. Практика нас учит 

лишь «от сих до сих», а человек, понявший суть явления, 

увидит его где угодно, его так просто уже не проведешь... 

 Однако уже существуют приборы, регистрирующие и 

фотографирующие ауру людей и предметов, так называемые 

микролептонные поля (такой прибор стоит уже несколько лет 

в Москве в магазине «Путь к себе» и любой может сделать 

снимок своей ауры!). Наконец-то наука начала изучать эти 

явления невидимого мира. 

 Приведем реальный случай: художник нарисовал 

жуткого  лешего на ветке дерева, потом ему не понравилось, и 

он зарисовал его, и получился просто лес. Но все друзья, не 

знавшие ничего про лешего, смотрели на картину и говорили: 

«Слушай, из, твоего леса как будто кто-то смотрит!» Все 

просто: леший никуда не делся, даже если бы художник не 

зарисовал его, а соскоблил — тонкие планы остались бы все 

равно! И леший все еще смотрит! Аналогично – и «Черный 

квадрат» Казимира Малевича… И до сих пор никто не понял! 

Если бы искусствоведы взяли на вооружение эти 

приборы, они бы убедились, что художественные достоинства  

шедевра искусства находятся в прямой зависимости от 

проявленности его высоких планов, особенно двух верхних 

(атматического и будхиального), которые обеспечивают 

произведению  искусства, имеющему их, бессмертие. 

Аналогично и для человека: эти два плана, отвечающие 

соответственно за веру в идеал и жизненную позицию, и 

составляют бессмертное Тело Славы. Остальное — смертно... 

 Живопись Н. К. Рериха уникальна именно своими 

высокими планами (которые, правда, плохо видны людям, не 

развившим эти планы в своем теле — увы, таков Закон!). 

Выставку посетила группа видящих людей, мнения которых 

здесь и суммированы. Вот они вкратце: физический план 

картин — тона красок — переданы прекрасно. Но высшие 

планы совершенно отсутствуют — они полностью срезаны. 

Поэтому картины производят дикое впечатление: они как бы 

без головы... Но природа не терпит пустоты, и она засасывает 
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туда любые окружающие энергии, в том числе энергетику 

зрителей, что через некоторое время вызывает у них 

неприятные ощущения в эфирном теле, головную боль. Это 

результат отсоса  энергии. 

 Вот такой приговор. Во всяком новом деле 

необходима вначале широкая экспертиза и разностороннее 

исследование: не окажет ли новация вредного воздействия на 

людей, которым она призвана приносить пользу и радость. 

Кстати, спустя 5 лет эта выставка снова 

экспонировалась в Петербурге. И каково же было мое 

удивление, когда я увидела, что те же копии картин Рериха 

просто светятся на тонком плане, выглядят совершенно как 

живые оригиналы! Я несколько раз обошла выставку, утирая 

украдкой слезы… Читала подписи под картинами: «копия. 

Оригинал находится в Нью-Йорке…» – и не верила своим 

глазам… Пришло единственное объяснение: за эти 5 лет 

копии объехали всю страну, на них смотрели с априорным 

восхищением (сам Н.К.Рерих!) тысячи прекрасных наших 

людей. Увы, первым из них досталось наслаждаться только 

красками, но постепенно копии накопили на себе ЭНЕРГИЮ 

ВОСХИЩЕНИЯ! Это совершенно так же, как 

НАМАЛИВАЕТСЯ икона – от почитания тысяч верующих!  

И теперь вот эти копии картин Н.К.Рериха – по воздействию 

на людей –- НИЧЕМ НЕ ОТЛИЧАЮТСЯ ОТ 

ОРИГИНАЛОВ! 

В заключение главы – несколько слов о модных 

теперь металлизированных картинах. Методами 

гальванопластики начали делать не только фотографии, но и 

репродукции классики и даже иконы. Страшно смотреть – это 

почти сатанизм! У людей с хоть немного развитым Третьим 

Глазом (чакра Аджна) возникает ощущение, что в лоб 

впивается гвоздь… Более детально механизмы воздействия 

таких картин наша Ассоциация магов и медиков против 

агрессии, зомбирования и сект пока не успела исследовать. У 

кого есть информация для нас (любая – о воздействии на 

людей новых, неизученных продуктов цивилизации) – 

присылайте! Опубликуем, будем сотрудничать! 

Видящих по стране достаточно. Те, кто делает деньги 
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на всем этом – не заинтересован в раскрытии правды… Если 

мы с вами – видящие, врачи, целители, просто 

наблюдательные люди - не займемся этими вопросами, не 

будем это все исследовать, не предупредим людей – то кто 

же?!  
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МЫСЛИ И СЕРДЦЕ 

– «От Сердца мысль – как стрела!» – Сердце: мышечный 

мешок или огонь в груди?! – «Думайте чистыми 

мыслями!» – Водопад Благодати и Психической энергии – 

Магия черная: дорога в безумие – Творите в чистой 

радости – Чудесные исцеления из нашей практики – 

Закон донора – Святые есть! 

 

«Мысль есть явление сущего счастья. Оторванная от 

сердца мысль не прободает поверхность Сущего, но от 

Сердца мысль как неудержимая стрела! Сперва Говорил вам 

о действии, но теперь утвердим мысль. Действие, даже 

самое возвышенное, затрагивает сравнительно низшие 

слои; лишь мысль по природе своей может воздействовать 

на Первичную Субстанцию. ». 

Агни-Йога, книга 7«Сердце», 47. 

 

 Если люди земные подразделяются по сердечию и 

бессердечию...           /Агни-Йога. книга 14 

«Надземное». 51/. 

 

Скажу о Свете. Дом его — Сердце. Ваше Сердце. 

Учитель /Искры Света/. 

 

 В наше время возрождения духовности даже 

материалисты подсознательно понимают, что сердце — не 

простой мышечный мешок для перекачивания крови. Мудрый 

русский язык постоянно проговаривается: оказывается, мы 

сердцем любим, чувствуем, понимаем. 

«Видеть глазами Сердца; слышать гул мира ушами 

Сердца; прозревать будущее пониманием Сердца; 

помнить прошлые накопления Сердцем...»  

/Агни-Йога, кн. 7 «Сердце»/. 

 Здесь и далее мы будем писать это слово с заглавной 

буквы в высоком смысле: Сердце не как физиологический 

орган, но как этический и энергетический центр организма. 

Некая звезда, сияющая в груди некоторых людей, у которых 
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этот центр достаточно сформировался, наработался, 

открылся. Таких людей на Руси издавна называли 

«сердечными», т.е. любящими всех ближних. А в последнее 

столетие сложился чисто русский термин «интеллигентный 

человек» — человек духовный, противопоставивший свое 

вечное духовное Я (свой Дух) цивилизации с ее 

материальными, бренными ценностями. «Тоска сердечная» 

— спутник русской интеллигенции, бывает по мнению 

Великих Учителей, давших Агни-Йогу, «от напряжения 

светлых желаний» духовного человека в бездуховном мире. 

Вообще, при нынешнем загрязнении мира на всех планах, 

открывающееся как бутон, еще хрупкое Сердце часто не 

выдерживает. Многие недомогания сердца физического 

сейчас бывают связаны с началом этого процесса. Раскрытие 

духовного Сердца сопровождается сложнейшей перестройкой 

всего организма, которую теперь часто именуют 

иностранным словом «трансмутация», привлекая термин 

алхимиков, но забывая, что по-русски это звучит высоко и 

просто — Преображение. Да, не больше, не меньше! И это — 

цель многих мировых религий: буддизма, ислама, индуизма 

и, конечно же, христианства с его постоянным акцентом на 

Сердце и сердечной молитвой как главной духовной 

практикой. 

 

«Не случайно Сердце отмечалось знаком креста. Так 

знак креста вечно сопутствует храму Сердца». 

Агни-Йога, кн. «Сердце», 4 

 

 У Розенкрейцеров Сердце символизировалось розой 

в перекрестье креста, которая как раз и раскрывается из 

«бутона» в ходе духовного развития. 

 Таким образом. Сердце — главный центр и 

важнейший этап духовного раскрытия личности. Агни-Йога 

называет Сердце также средоточием энергии наших мыслей, 

качество и направленность которых оказывают 

непосредственное влияние на Сердце. Так грязные и низкие, 

злобные и эгоистичные мысли разрушают Сердце, создавая 

вокруг их «автора» грязную ауру и тяжелую карму. Мы 
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ответим за все — даже за дурные мысли! Мысль — 

материальна, только она состоит из более тонкой, летучей 

материи. Поэтому она так и будет летать очень долго вокруг 

человека, пославшего ее, пока не созреет кармическая 

расплата и буквально не обрушится все это на голову 

человека, допустившего такую мысль. Доказательств такого 

механизма множество: от свидетельств ясновидящих до 

данных науки, вовсю исследующей сейчас микролептонные 

поля мысли и ауры людей. 

 Итак — Сердце — средоточие психической энергии 

мысли. Через Сердце мы связываемся с миром высшим, с 

нашим Небесным Учителем. Через Сердце мы общаемся с 

близкими людьми. Люди, не умеющие включать Сердце, при 

общении кажутся нам холодными, мы называем их 

бессердечными, говорим, что у них каменное сердце... Зато 

если мы хотим кому-то помочь, то мы можем это сделать и на 

расстоянии, если включим свое Сердце. А сила его огромна! 

Люди обычно этого и не подозревают. Как-то одна моя 

подруга рассказывала: каждый день по пути на работу она 

проходила мимо бомжа, не старого еще мужчины, который 

лежа пьяный, пытался просить милостыню. Она каждый раз 

стала мысленно, от Сердца, желать ему добра самыми 

простыми словами. Прошел месяц, и однажды она увидела 

этого бомжа трезвым и продающим газеты. Прогресс! Но на 

определенном, достаточно высоком уровне раскрытия 

Сердца, оно излучает вокруг себя энергию добра и помощи 

непрестанно и даже без специальных усилий. 

 «При малейшем очищении Сердца человечества 

можно уявить водопад Благодати. Но теперь можно 

действовать осмотрительно, лишь где Сердце не 

сгнило еще... тьма ожесточилась и множество 

Сердец смердят...» 

«Сердце, предавшееся добру, излучает благодать 

непрестанно, независимо от намеренных посылок. 

Так солнце не шлет преднамеренных лучей. Сердце, 

злу поклявшееся, посылает стрелы, сознательно и 

бессознательно, и непрестанно. Сердце добра сеет 

вокруг себя здоровье, улыбку, духовное благо. Сердце 



 119 

зла уничтожает тепло и, упырю подобно, 

высасывает жизненные силы. Так непрестанна... 

деятельность Сердец добра и зла...» 

«Сердце есть средоточие, но менее всего 

эгоцентричность. Не самость живет в Сердце, но 

общечеловечность. Лишь рассудок окутывает Сердце 

паутиной эгоцентричиости. Добросердечие 

измеряется не столько так называемыми 

действиями, причина которых бывает слишком 

различна, но самым внутренним добросердечием; оно 

зажигает тот Свет, который во тьме светит... Как 

необходимо научиться ощущать Сердце не как свое, 

но как всемирное». 

 Агни-Иога, кн. «Сердце», 13, 63, 7. 

 

 Овладение психической энергией — превратит 

человека в мага, Творца. Но это возможно только с 

открытием, развитием Сердца. Для этого необходимо 

развитие и воображения, и воли, и устремление к добру, к 

вышнему, к силам Света, которые только и могут дать нам 

энергию для созидания, творчества. Все попытки заниматься 

магией на основе не добра, но зла, во всяком случае с 

эгоистическими соображениями, с жадностью до денег или 

гордыни — напоказ — все эта неизбежно и страшно карается: 

потерей способностей, здоровья, а то и психбольницей. Маг 

темный будит силы, с которыми он не может справиться. Зато 

они делают с ним, что хотят. Многочисленные курсы магии 

опасны еще и тем, что не объясняя всего этого, там начинают 

заниматься магией на уровне низших центров, обычно 

пупочного (Манипура), который как раз и отвечает за 

желание властвовать над людьми, манипулировать ими. Это 

то же самое — бессознательная черная магия. В лучшем 

случае все «заказанные» действия просто не состоятся — 

энергии пупка недостаточно для этого. В худшем случае, 

когда уже привлечены темные силы — эффект будет ужасен: 

одержание бесами, подключка к темному эгрегору... Очень 

многие целители заканчивают курсы и получают 

свидетельство, так и не открыв Сердце — руководителей 
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курсов это обычно мало волнует: были бы денежки 

заплачены... И такой целитель начинает вас «смотреть»: если 

вы достаточно чувствительны (Сердце открыто), у вас будет 

ощущение, что через вас проехал танк... Потом целитель 

займется «прочисткой» ваших чакр — энергетических 

центров. Поскольку он делает это энергией пупка, то для 

людей более высокого уровня это будет ощущаться примерно, 

как если бы им промыли желудок водой из канализации... 

 Но если целитель работает Сердцем — он сотворит 

чудеса. Особенно могущественно соединение Сердце-Третий 

Глаз. Это, конечно, очень высокий уровень, уровень Агни-

Йоги, которая вся написана на этом уровне, поэтому так 

трудна для чтения человека более низких Уровней. Зато это 

— учебник по работе с психической энергией, этой Высшей 

Творческой силой Космоса. 

«В чистой радости думайте о том, что вы 

способны безо всякого труда управлять единственной 

и могучей силой — посредством своих простых 

ощущений и помышлений, устремления к добру. Сила 

эта будет действовать в точном соответствии с 

природой ваших ощущений и помышлений. Она 

действует сама, вам надлежит лишь направлять 

Ее!» 

Абд-ру-шин. 

 

 Огромное количество чудесных исцелений 

происходит в наши дни. Иногда они наблюдаются как бы 

даже без всякого непосредственного вмешательства. Вот 

пример: несколько лет назад поздно вечером ко мне пришла 

одна молодая женщина из нашей Общины — на ней, что 

называется, лица не было. Племяннице, девочке лет 10, утром 

должны ампутировать ногу. Гангрена. Пустяковая травма 

пальца ноги, а через 2-3 недели уже страшные изменения 

тканей до самого колена... Звоним знакомой целительнице. 

Она инструктирует: всем близким всю ночь молиться 

любыми словами, страстно желать исцеления девочки. 

Женщина уходит. На другой день приходит счастливая: все 

родные и близкие все сделали, как было сказано. Утром 
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сняли бинты — нога чистая! Врачи только плечами пожали... 

И таких случаев только в нашей Общине я знаю уже 

достаточно. Главное — верить! Ведь и Христос многим 

исцеляемым говорил: вера твоя спасла тебя! А не верящим 

в Него, в возможность чудесного исцеления, не смог бы 

помочь и Сам Иисус Христос – вспомним: Он ведь далеко не 

всех страждущих исцелял! Страстное желание добра 

близкому и вера в результат — что может быть 

могущественнее! 

«Качество мышления надо осознать как целение. 

Качество признательности является также лучшим 

очищением организма… Велика целебная сила 

эманации благодарности». 

Агни-Йога 

 Главное— не забывать благодарить высшие силы, 

давшие энергию благодати для исцеления, вообще в любом 

успехе. Мы обычно так неблагодарны, так редко вспоминаем 

Того, Кто нам все это дает! И насколько разрушительно 

сомнение, недоверие. Та же целительница как-то посетовала, 

что один общий знакомый, ее пациент, недостаточно верит в 

ее силу. В результате она ощущает как бы дополнительное 

сопротивление и ей приходится прикладывать во много раз 

больше сил, чтобы достичь эффекта. И шанс полного 

излечения (а это был рак) падает с 90% до 60% — добавила 

она. 

«Сомнение есть могила Сердца... Если сомнение 

может менять пульс и эманации, то как физически 

разлагающее будет оно действовать на нервную 

систему! Психическая энергия прямо пожирается 

сомнением. После сомнения напомним о самом 

предательстве, ибо кто же ближе к сомнению, как 

не предатель?» 

Агни-Йога. 

 Здесь мы подошли к вопросу о «верности знамени». 

Учителю, если он есть. Сейчас это самый больной вопрос. 

Слишком много лжепророков вокруг и естественно страшно 

ошибиться. И опять же только Сердце — наш главный 

распознающий прибор — поможет отличить ложное от 



 122 

истинного, свет от тьмы. Достаточно раскрытое Сердце остро 

чует тьму, оно просто замирает, останавливается при 

приближении носителя, слуги тьмы или когда вы берете в 

руки лжеучение, ложную книгу. Но это свойство Сердца 

нарабатывается постепенно, годами чтения светлой классики, 

общения со светлыми людьми.. 

«Если Сердце — аккумулятор и трансмутатор 

энергий, то должны быть и лучшие условия 

возмущения и привлечения этих энергий. Самое 

основное условие будет труд, как мысленный, так и 

физический. В этом движении собираются энергии из 

пространства. Но нужно понять труд как 

естественное наполнение жизни. Так труд всякий 

есть благодать, а суемудрие бездействия есть самое 

вредное в смысле космическом. Полюбить 

бесконечность труда есть уже значительное 

посвящение, оно готовит к победе над временем». 

Агни-Йога, «Сердце», 79 

 Это к вопросу о том: что полезнее — многочасовые 

медитации на точку или простое действие для ближнего! 

 Мы можем помочь нашим близким и 

непосредственно принимая на себя их боль, тяжесть, беду. 

Если мы делаем это сознательно и самоотверженно — мы не 

пострадаем. Не надо жалеть своей энергии. Сердца для 

ближних: здесь человек как донор — чем больше отдаст, тем 

больше получит, более того — он получит взамен свежую, 

высшую энергию, и сам обновится. Немало вокруг 

благородных Сердец, принимающих на себя боль людскую, 

все страдания мира, даже его яды и загрязнения — иначе мир 

давно захлебнулся бы во зле и своих нечистотах. 

 

«Русла благодати и приемники яда земного» — так 

называются избранные, готовые принести себя на пользу 

мира. Прием яда непосилен без сил благодати... Конечно, 

прием яда непосилен многим, но для утверждения 

благодати тоже нужна явленная испытанность Сердца. 

Мы можем понять трудность приема яда земного, ибо 

каждый из нас принял неисчислимое количество яда. Как 
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магнит притягивает известные металлы, так Сердце 

принимает благодать. Как губка впитывает жидкость, 

так поры кожи набирают яд земной. Но прана10 

сознательно поглощенная, умиротворяет истечение ядов». 

Агни-Йога, «Сердце» 32- 33. 

 

 Да, невероятно, но и такие святые люди незаметно 

живут среди нас, и когда-то ведь они были такими, как мы... 

Было бы желание помочь людям, была бы вера в добро, 

которое с каждым днем тонкими ростками уже пробивается 

через навозную толщу зла... Было бы Сердце горячо и полно 

Любви — в конце концов, как сказал Христос: все будет 

сделано руками и ногами человеческими. Иными словами — 

все это очищение планеты и душ человеческих, все эти 

авгиевы конюшни цивилизации чистить не кому-нибудь, а 

нам! Каждый сделает по чуть-чуть, глядишь — и просветлело 

небо над землей! Вы заметили, какое в этом году было лето? 

Ведь и климат меняется: где тьма — всегда тучи. Где добро 

— там свет и тепло! 

 

Мне говорят: нелепое старание — 

Избегнуть неприятностей и бед. 

Но сделай так, чтоб горечь и страданье  

Душой перерабатывались в свет. 

 Юрий Линник 

                                                   
10 Прана (санскрит) – форма Космической энергии, усваиваемая 

организмом (из воздуха, света, пищи) /прим. автора/. 
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.КАК БОРОТЬСЯ С БЕСАМИ, 

или наши вpаги внутpи нас 

– Мысль материальна – и бесы тоже? – Изгонять их, 

выжигать или осветлять?- Фаустова сделка – Живые 

мертвецы: некоторых еще можно спасти! – Что такое 

психотронное зомбирование? – Формулы спасения - Семь 

наших встроенных бесов и работа с ними: схема семи 

чакр. 

 

Мчатся люди, чуть не плача – 

Hа плечах их бесы скачут, 

Hапpавляя в бездну гон. 

Свищет хлыст – не слышен стон... 

Опоенный горьким зельем, 

Мутно-пьян, хохочет бес, 

Захлебнувшийся весельем... 

Hо струится Луч с небес... 

 Марина Озерская. 

 

Почему же множество людей просто неудержимо 

мчатся к пропасти самоуничтожения? Но сказано же в 

Библии: человек, совершивший грех – раб греха. Любой 

священник объяснит, и выше мы уже разбирали это, что на 

самом деле за каждую форму, разновидность греха отвечают 

бесы соответствующего "вида" – значит, есть бесы похоти, 

гордыни, жадности, лжи и т.д. Эти вполне реальные сгустки 

отрицательной энергии даже в науке уже называют 

мыслеформами, в современной психологии подсознания 

холодинамике их именуют холодайнами – как угодно, важно, 

что они существуют, даже материальны! Только состоят они 

из уже упомянутой тонкой материи, которая, кстати, 

прекрасно фиксируется фотопленкой, и таких снимков уже 

достаточно в литературе по аномальным явлениям. На 

снимках часто можно видеть, как черные сгустки, иногда 

похожие на спутанные мотки ниток, окружают голову 

человека. Если они прикрепились к его биополю, присосались 

к нему, как пиявки – они сосут энергию своего "раба" и 

соответственно управляют его поведением в нужную им 
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сторону – чтобы он почаще совершал данный грех. Т.е. 

происходит ОДЕРЖАНИЕ человека бесом данного греха. А 

потом говорят: он маньяк! Или – у него клептомания, он 

больной человек – не может не воровать... 

Да, атеистическая наука и медицина обычно не 

признают и не понимают этих механизмов. Результат – наша 

преступность и переполненные психлечебницы. А ведь 

большую часть этих людей можно вылечить 

нетрадиционными средствами, духовными обрядами 

изгнания бесов. Но мы все эту социальную болезнь так 

запустили, так загрязнили мир темными мыслеформами – 

фактически, наплодили бесов! – что теперь даже найти 

сильного священника, который бы дерзнул заняться отчиткой 

бесноватых – непросто. Это ведь дело опасное – можно 

кончить, как Хома Брут из гоголевского "Вия"... 

"Ныне иноки дозела оскудели. И нельзя найти 

наставника не прелестного", то есть, не впавшего в 

"прелесть", в соблазн. Так писал еще Нил Сорский. 

Кстати, большинство массовых сеансов по "изгнанию 

бесов", которые часто проводятся разными заезжими 

экстрасенсами в больших залах, проходят по образному 

выражению Павла Кима: "Гонишь меня? Ладно…Я тебя за 

дверью подожду..."  

Трудно найти сейчас таких мощных святых, которые 

могли бы целый зал бесов выжечь, а выгнать их из человека, 

даже из зала – не сложно, но только вот вопрос: они за 

дверью своих "рабов-хозяев" дождутся или могут на других 

прохожих перекинуться?.. 

Между прочим, святые сейчас есть и очень мощные, 

особенно у нас в России (см. Вл.Лермонтова «Праздник 

навсегда»!). Hо пpоявляться, pаскpываться буквально, как 

бутон, из своего скpытого состояния они начали совсем 

недавно, с 28 янваpя 1998 года. (Почему – см. во 2-й книге 

«Путь Света…»). 

Кстати, бесов сейчас уже не разрешается уничтожать 

– пришло время их ОСВЕТЛЯТЬ, и они сами пойдут к Свету 

– идет уже Осветление Тьмы! Так всегда работали святые 

всех времен. Когда будет Позволено, я дам методики, по 
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которым можно уже сейчас работать многим (часть методик 

см в 4-й книге «Уроки на каждый день» (дешевый вариант 

«Очищение Светом»), которая уже вышла, а часть – здесь, 

ниже). 

И вреда не будет, если просто молиться (любыми 

словами) от Сеpдца за человека с одержанием – но только 

"там, где Сеpдце не сгнило еще"... Увы, "много Сердец 

смердят". Эти горькие слова из Агни-Йоги теперь 

подтверждаются самым страшным образом. Посмотришь 

иному в глаза – а там только тьма, души уже никакой нет, в 

Сеpдце – ни искорки, выжженная черная дыра... Все 

ПРОДАНО за деньги, власть, просто за сонную жизнь у 

телевизора (Фаустова сделка!)… А душа, дух бессмертный, 

Божья искра Монада – улетела... Эти – уже погибли 

безвозвратно, пойдут на космический мусор, «на разборку», 

на молекулы... Во всяком случае их ЛИЧНОСТЬ УЖЕ НЕ 

СПАСТИ. Hо... МОЖНО ПОДСАДИТЬ ЧАСТИЦУ СВОЕЙ 

ИСКРЫ! 

Есть один способ. Он сродни старинному обычаю. 

Когда-то перед казнью преступника на площади громко 

объявлялось: не хочет ли кто его СПАСТИ, взять себе в дом? 

Отсюда и пошло выражение - взять напоруки. Ведь при этом 

взявший за него поручался, брал на свою полную 

ответственность, что сделает из преступника человека. 

Обычно на такое шла только влюбленная в преступника 

женщина. Потому что только любовь и может ПЕРЕРОДИТЬ 

человека! 

Так и здесь: можно попытаться такого БЫВШЕГО 

человека, уже потерявшего свою ЛИЧНОСТЬ – возродить, 

дать ему еще один шанс, ВЛОЖИТЬ в него НОВУЮ ИСКРУ! 

попробовать ОСВЕТЛИТЬ его... как осветляют даже 

предметы неодушевленные! Увы, если ДУША уже 

ПРОДАНА, уже отлетела из пустой оболочки – то это 

существо ничуть не лучше игрушечного мишки... Но тот, кто 

ЛЮБИТ даже такое БЫВШЕЕ существо – еще МОЖЕТ ЕГО 

СПАСТИ своей любовью, таким образом – вложив в него 

СВОЮ ДУШУ, ее частицу. Представьте себе, что вы берете 

(обеими руками) светящуюся частицу из своего Сердца и 
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сажаете ее в Сердце этого человека, как семя. Надо, конечно, 

попытаться вначале ВЕРНУТЬ ЕГО ИСКРУ – помолиться за 

это, может – еще не поздно… Можно сделать и то, и другое – 

вреда не будет. 

И судя по лицам на телеэкране, особенно много таких 

живых мертвецов в странах "благополучного" Запада, 

Америки. Но и там работают Светлые Учителя: Луиза Хэй, 

Рэдфилд (не путать со всякими липовыми «Мельхиседеками» 

и «фиолетовыми братьями» Профетов)... 

Уже десяток лет бьют тревогу ученые (насколько им 

позволяют спецслужбы...): многие десятилетия шла 

массированная обработка населения. Все ведущие в 

техническом отношении страны напрямую облучали свое и 

чужое население психотронными пушками и всеми 

техническими методами, какие только имеются. Все эти 

новейшие разработки по манипуляции нашим сознанием, по 

разрушению личности и психики на расстоянии – все 

испытывалось на населении! (через телевидение и иные 

средства)... Странной смертью погиб белорусский академик 

А.Вейник - а он как раз пытался писать об этом... Академик 

В.П.Казначеев из Новосибирска, который многие годы вел 

исследования в этой области, приводит ужасающую 

статистику и прогнозы, которым – к счастью! – не суждено 

сбыться.  

УЖЕ ПОЗДНО.  

«КОНЧИЛОСЬ ВРЕМЯ ТЬМЫ». 

/Учитель, Искры Света от 10.04.1999г./ 

В тяжкое время мы живем. Догорает Великая Битва 

Сил Света против Сил Тьмы, идут уже последние 

«зачистки»... Hо не будем о грустном. Лучше разберемся, как 

нам наши души уберечь, излечить, восстановить - ведь все мы 

в этой Битве пострадали. Картина такая: битва практически 

закончена (идут бои "внутри Берлина", за каждый "дом", 

"подвал", в которых прячутся до зубов вооруженные и 

остервенелые темные, все кругом "заминировано": жертвы 

"мин"– это зомби)... Все поля усеяны гниющими "трупами» 

(заживо! – это как раз те, с выжженной дырой вместо Сеpдца) 

и "ранеными" разной степени. Вот этих надо спасать срочно.  
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Мы все – такие раненые, мы все пострадали. О 

наиболее тяжелых поражениях типа зомбиpования, когда 

буквально сносится полчерепа, ставятся на тонком плане 

блочки дистанционного управления человеком (живой робот!) 

и т.п. и как это все снять – есть в следующей книге (кн.4 

«Уроки здоровья…». В «Очищении светом» как раз глава о 

зомбировании сокращена).  Это ведь все работа темных сил, 

окопавшихся в особых отделах спецслужб или (теперь уже!) 

красящихся под спецслужбы… Мы с друзьями уже можем 

различить по почерку работу ЦРУ (снят "скальп"), ФСБ 

(блочки, «гайки», «винтики») и даже израильского "Моссада» 

(решетка в виде звезды Давида над головой)... Но – НЕ 

БОЙТЕСЬ!  

УЖЕ ПОЗДНО! процесс осветления, 

ПРЕОБРАЖЕНИЯ идет... и в этих структурах тоже и ОН 

лавинообразен и НЕОБРАТИМ! Спасибо В.В.Путину – он 

почистил ФСБ основательно… Только за последние два-три 

года мне встретились (и приветливо поздоровались!) трое 

наших старых знакомых – постоянных агентов, многие годы 

«курировавших» духовные группы и в частности нас – в 

таком совершенно преображенном состоянии, в каком я не 

смогла бы ни одного из них представить! И если так пойдет, 

дальше – никакие рецепты и особые меры будут не нужны! 

Да что говорить про этих мелких "засланцев» (термин 

В.Зуева) – вы посмотрите на лица крупных чинов спецслужб 

и др. деятелей (по ТВ): они же просветлевают на глазах! Я 

могла бы рассказать, как ужасающе они выглядели еще пару 

лет назад – но теперь это уже не важно! БЛИЗКА ПОЛНАЯ 

ПОБЕДА СВЕТА и отрадно, что не надо никого уничтожать, 

даже бесов – бывшие сотрудники темных 

ПРЕОБРАЖАЮТСЯ... И дай им Бог сил и мудрости все 

быстро понять и стать полезными сотрудниками Света! Тем 

более Уровни у многих из них большие, опыт накоплен 

немалый – все это можно применить на Общее Благо.  

И вообще давайте вспомним 11-ю Заповедь Моисея – 

"НЕ БОЙТЕСЬ!" По моему опыту, под зомбирование 

попадают люди только виновные, грешные – и здесь 

действует тот же Космический Закон: HЕВИHОВHЫЙ HЕ 
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СТРАДАЕТ. Если жить чисто, не попадаться на соблазны 

денег, славы, власти, самомнения и дp. - то ничего с вами не 

случится. И опять же по моему большому и печальному 

опыту: близкие могут сделать для пострадавшего невероятно 

много - больше всех магов и целителей!  

Позволю себе большую цитату из Учения Храма 

(т.2). Это четкая инструкция, конкретная формула, которая 

РАБОТАЕТ – ПРОВЕРЕНО. Конечно, этот Текст послан 

Великим Учителем Илларионом всем земным Ученикам, тем, 

кто уже твердо идет по Пути Света. Hо и все остальные могут 

использовать в случае необходимости эту формулу для 

помощи близкому человеку. Вам будет достаточно только 

выделенных слов, к которым можно добавить все, что 

подскажет вам ваше Сеpдце, если оно горит Огнем Любви к 

пострадавшему другу. А иначе все равно ничего не 

получится. Вот эта формула: 

"Я обращаюсь к настоящим ученикам: если брат 

доверил вам свою жизнь, не предавайтесь сну, ибо 

печальным будет ваше пробуждение. Расставьте 

вехи в опасных местах Пути, где скрываются 

вероломные злобные демоны преисподней, от 

которых вы сами едва спаслись. Они сейчас плетут 

сети, чтобы поймать вашего уставшего и 

обессиленного друга, котоpый возвращается домой. 

Помогите ему, иначе демоны затянут И ВАС, как бы 

далеко вы не ушли от них... О дети Мои, Я хочу 

рассказать вам, чего может достичь непоколебимо 

преданная душа. Человек героически примет удар на 

себя, если он полон восторга и веры в вечную 

незыблемую Справедливость Творца. Он может 

противостать разъяренной толпе, эгоистичным, 

грубым или безвольным и нерешительным людям. Во 

весь голос он скажет: "Я ЗАЩИТНИК МОЕГО 

БРАТА! Я СРАЖУСЬ СО ВСЕМ МИРОМ ЗА ЕГО 

ЖИЗНЬ! Я готов бороться за его право завершить 

труд Христа. Великое Братство Света поручило 

брату эту работу во Имя Христа и Его Дела. НИЧТО 

НЕ МОЖЕТ ПОМЕШАТЬ МНЕ! Я вырву жало у змеи 
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и охраню брата от смертельного укуса малого 

скорпиона. Он завершит труд, к которому был 

призван. Я НЕ ДОПУЩУ ЕГО ГИБЕЛИ, не стану 

предателем дела, которому служу. Я дал обет 

Великому Братству Света охранить брата и не 

нарушу его"... 

Толпы слабых, нерешительных, больных душой и 

телом людей в панике давят друг друга подобно 

стаду обезумевших животных, почуявших запах 

дыма. В дикой суматохе они бегут с поля боя, где 

мужественные сильные души сражаются, чтобы 

удержать занятую высоту. Когда завершится битва 

и воцарится с трудом завоеванный мир, человечество 

в полной безопасности продолжит свою эволюцию". 

/Учение Храма. С Горной Вершины(Альсион, 

Калифорния, США, 1985,т.2) – Львов,1997 /. 

Сейчас, к счастью, Процесс Осветления идет такими 

темпами, что даже в текстах популярных песен появились 

действенные формулы снятия того самого весьма 

распространенного ныне синдрома Ледяного Сеpдца 

(вспомним Снежную Королеву и чудный фильм «Слезу 

капали»!): 

"Hо я клянусь: я твою душу оживлю - 

Ведь я люблю, я так сильно тебя люблю!" 

И дальше: 

"Я растоплю этот лед, сердцем растоплю - 

Ведь я люблю, я так сильно тебя люблю!" 

Умница Таня Буланова! Эта формула прекрасно 

должна работать. И уверена - спасет десятки людей. А еще 

практика показала, что самое действенное и мощное 

средство, снимающее любое зомбирование и изгоняющее 

любых бесов – песни и стихи, в которых звучит Имя 

Анастасии, песни, посвященные Ей! (см. книги В.Мегре11).  

Мы понимаем всю ответственность этой работы и 

необходимость СКОРЕЕ ДАТЬ ЭТИ ПЕСНИ ЛЮДЯМ – как 

ПРОТИВОЯДИЕ! Поэтому мы  выпустили уже том 1-й 

                                                   
11 Мегре Владимир. Звенящие кедры России (цикл книг). 
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сборника текстов песен самых ярких Бардов Новой Волны. В 

1-й том «Песни Света» вошли самые «программные», как мы 

говорим, песни. Во 2-й (скоро)– «Песни Любви», их тоже 

немало, небесно-светлой лирики. Будут и стихи, но такие, 

которые уже просятся стать песнями (может, кто и положит 

их на музыку!). Хотелось бы издать этот сборник поскорее и 

получше, но это возможно только, если нам помогут сами 

Барды, пришлют свои тексты (желательно – с аккордами). 

Ау, где вы, Барды? 

 А теперь перейдем к своим собственным 

внутренним, "встроенным" бесам. Это, строго говоря, не 

бесы, а некие программы нашего подсознания, поэтому от 

них избавиться полностью невозможно. Hо можно 

"приручить своих драконов". правда, я буду опираться не на 

прекрасную книжку Стивенса с таким названием, а на 

отечественную систему Авессалома Подводного из его двух- 

или трехтомника (разные издания) "Тонкая семерка" – в ней 

всем нашим "драконам" даны более точные и смешные 

имена, которые легко запоминаются и к которым быстро 

привыкает даже ребенок. Я дам эту систему в своей очень 

вольной интерпретации, тем более, что она уже проверена 

многолетним практическим опытом. 

Семь основных бесов нашего подсознания сидят у 

нас на чакрах (которые мы заодно и разберем). Они в них 

встроены. Чакра (на санскрите правильнее «чакрам») – 

означает колесо. Это кругообразные вихревые энергетические 

образования по ходу нашего позвоночника, выходящие 

воронками-«колесами» на живот и на спину. Начнем с 

нижней первой чакры: 

1. Муладхара, в основании копчика. Это главный 

энергетический центр всего организма, где аккумулируется 

вся жизненная энергия (если человек не освоил еще более 

высокие центры и хранилища). И вполне логично, что тут 

сидит Серый бес, котоpый и блокирует жизненную энергию. 

Тогда на нас нападает депрессия, усталость, потеря воли к 

жизни. Если носитель – человек невысокого духовного 

уровня, обыватель, то Серый даже полезен. Он выполняет 

важную функцию: не позволяет человеку загнать себя 
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физически, сигнализирует, когда истощились ресурсы 

организма – дескать, отдохни! Hо на пути духовного развития 

такой источник лени и уныния – опасный тормоз, гиря на 

ноге. Поэтому, собственно, только у духовно ищущих и 

появляются проблемы с семью бесами подсознания, которые, 

по моему мнению, и составляют в сумме САМОСТЬ, низшую 

часть нашего Я, Эго. И главная задача всякого идущего по 

духовному пути (во всех религиях и учениях!) – 

ИЗБАВИТЬСЯ ОТ САМОСТИ. Hо эти бесы наглухо зашиты 

в наше подсознание, от них совсем избавиться нельзя. Значит 

– надо УКРОТИТЬ, полностью ПОДЧИНИТЬ этих семерых 

бесов нашей ВОЛЕ. 

У Серого одна любимая песенка: "ничего не выйдет, 

все пропало, нечего даже и стараться, все плохо". В тяжелом 

случае Серый может даже вызвать стойкую депрессию или 

манию преследования, и если его не призвать к порядку, 

потакать ему, "раскормить" и он разрастется до гигантских 

размеров, поглотив своего хозяина – то это уже, конечно, 

будет клинический случай из области психиатрии. 

Как противоядие против Серого отлично работает 

формула: ГОСПОДЬ МЕНЯ НЕ ОСТАВИТ, ВСЕ БУДЕТ 

ХОРОШО и "все (хорошее) еще только начинается!" 

(спасибо А.Любимову и его «Взгляду»!). Проблема лишь в 

том, чтобы во все это надо ДЕЙСТВИТЕЛЬНО ВЕРИТЬ! 

Вообще-то Серый нападает на нас периодически, 

всякий раз, как мы начинаем новый круг, цикл в своем 

развитии и снова наша точка сборки (это как раз то, что при 

этом "уходит в пятки") оказывается на Муладхаре. Это 

нормальное явление. В крайнем случае – денек побыть дома, 

даже можно полежать в постели, если совсем уж сил нет – и 

все пройдет. Самое главное – ВЕРИТЬ, что все будет 

нормально, что это преходяще. Неплохо молиться. 

Неверующим, конечно, придется труднее – придется 

полагаться только на собственные силы, волю, повторять 

одну из приведенных формул. 

2. вторая снизу вверх чакра – Свад(х)ист(х)ана (ее 

санскритское название пишут по-разному по причине 

сложного произношения с придыханием) – отвечает не только 
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за функции половой сферы, в зоне которой она расположена 

на позвоночнике. Она ведает также всеми вопросами личной 

жизни, семьи. На ней сидит Змий-Искуситель, котоpый 

строит козни не только сексуальных соблазнов (вплоть до 

сексуальной мании), но сюда же относятся все пошлости, 

сальные анекдоты и юмор низкого пошиба. У всех есть такие 

знакомые, про которых говорят: ну, вот – пришел и все 

опошлил! Такой человек с большим неуправляемым Змием 

всегда сломает любой хороший умный разговор и высокую 

энергетику, наработанную собеседниками, скормит своему 

Змию... Как бороться со Змием: ПОДНИМАТЬ ЭНЕРГИЮ 

ВВЕРХ.  

Это вообще УНИВЕРСАЛЬНОЕ СРЕДСТВО против 

всех бесов: так в борьбе с Серым мы фактически поднимаем 

ее на Свадхистану – страх и депрессию вытесняем 

уверенностью, что ВСЕ БУДЕТ ХОРОШО, то есть типичной 

формулировкой Свадхистаны о хорошем 

БЛАГОСОСТОЯНИИ. Аналогично, сексуальные искушения 

Свадхистаны вытесняются пафосом более высокой чакры 

Манипуры. Вспомним: как подавлял Челентано в фильме 

"Укрощение строптивого" свои страсти? Колол дрова! 

Многие, ох, как многие фактически для аналогичных целей 

занимаются спортом, тяжелым физическим трудом, с головой 

уходят вообще в любую деятельность следующего уровня – 

Манипуры. То есть они ПОДНИМАЮТ энергию на чакру 

выше. И это правильно. 

3. Чакра Манипура, выходящая на живот примерно в 

зоне пупка, отвечает за наши физические действия, а также за 

отношения между людьми, власть и деньги, торговлю и 

бизнес. Это пафос всей западной цивилизации, особенно 

США – узнали? Суть всех сериалов, боевиков и триллеров. 

Здесь живет Черный бес – агрессивность и страх как его 

оборотная сторона. Черный опасен тем, что мы часто 

подменяем им ВОЛЮ. Мы думаем, что развиваем свою 

волю, насилуя себя, подавляя какие-то свои, может быть, 

светлые порывы – а на самом деле мы только кормим 

Черного беса. А как с ним бороться правильно – я расскажу 

чуть ниже.  
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4. Для этого мы рассмотрим следующую по пути снизу 

вверх чакру Анахату – Сердечную чакру Любви, на которой 

обитает (увы!) Свинья Эгоизма (а вовсе не Желтый! – здесь 

я буду спорить с самим автором системы). А.Подводный 

наглядно объясняет, что такое аскетизм и почему это плохо: 

допустим, мы решили попоститься, ограничить себя в еде. 

Мы делаем это, как нам кажется, ВОЛЕВЫМ УСИЛИЕМ, то 

есть, выпускаем Черного и он "суковатой дубиной загоняет 

Свинью под лавку". Свинушка-то наша любит поесть, да еще 

вкусненького, поспать, полениться. И Черный ей как раз всего 

этого делать не дает, и за счет этого-то – и ОТЪЕДАЕТСЯ 

сам! В конце поста, на разговенье, Свинья вылезает из-под 

лавки, в своем праве, отъедается уже сама и торжествующе 

загоняет под лавку Черного... В результате, пишет Подводный 

– в конце ТАКОГО поста мы имеем отъевшуюся Свинью и 

такого же Черного... Чего же мы добились своим 

аскетизмом?! 

Все дело в том, что в этом случае мы ОПУСТИЛИ 

энергию Сеpдца на Манипуру и скормили ее Черному, и это 

плохо. А надо было использовать ЭНЕРГИЮ СЕРДЦА, то 

есть ЛЮБОВЬ. Ведь если мы постимся только "по-черному", 

усилием воли – толку не будет. Если же мы отказываемся от 

какой-то еды ИЗ ЛЮБВИ К БОГУ или урезаем себя в еде из 

любви к ближним – тогда совсем другое дело. Тогда и 

разговенье не будет превращаться в безобразное обжорство... 

Если мы ограничиваем себя в чем угодно ИЗ ЛЮБВИ (к Богу, 

людям, даже к себе – к собственному организму, если 

прописали врачи) и в Сеpдце постоянно ощущаем это высокое 

чувство – то уже ни Свинья, ни Черный нам не страшны! (см. 

С.Н.Лазарева: он прекрасно объясняет, что Любовь к Богу 

должна преобладать над всеми остальными нашими 

чувствами и руководить всеми делами. Особенно – у тех, кто 

попал в критическую ситуацию или тяжело заболел!) 

То же самое и с Манипурой и ее Черным: бороться 

напрямую с ним просто бесполезно. По себе знаю, я как раз в 

свое время допустила ту же ошибку с "воспитанием воли". 

Поняла ее, только когда срывы на окружающих стали почти 

неуправляемы – Черный уже вырос так, что выходил из-под 
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контроля. Тогда мне ПОДСКАЗАЛИ: нужно плеснуть на него 

Любви, как кипятку на снежную бабу – и он осядет, растает! 

Или просто: разжечь огонек Любви в своем Сеpдце – и 

Черный начнет таять, уменьшаться. Причем НАДО ЛЮБИТЬ 

даже своих бесов, нельзя их гонять, давить – это все будут 

методы того же Черного. ТОЛЬКО ЛЮБОВЬЮ! Ведь и 

Анастасия говорит, что сейчас все надо делать ОДНОЙ 

ЛЮБОВЬЮ! Даже Свинье я говорю: посиди, милая моя, 

подожди – я тебя потом покормлю... А это "потом" можно 

отодвигать бесконечно... Короче, с этими внутренними 

бесами можно хитрить, ласково их отодвигать - но давить на 

них бесполезно! Это уже будет кормежка Черного! 

Надо добавить также, что Анахата, Сердце – это 

чакра Христианства. Церковную службу, пение хора и 

колокольный звон мы воспринимаем Сердцем. (остальное см. 

в гл. «Мысли и Сердце»). 

5. Вишудха – Горловая чакpа – ведает Творчеством и 

восприятием Прекрасного, всеми искусствами, красноречием, 

пением и умением СОЗЕРЦАТЬ Природу, Красоту. Тот, у 

кого проработана Вишудха, говорит великолепно и 

лаконично, вмещая главное в одну фразу. Он может 

мысленно раствориться в Природе и наслаждаться ей.  

Вишудха – чакра, на которой работают буддисты 

(потому-то они Христа и Христианство спокойно принимают, 

как должное, а вот христиане буддизм – далеко не всегда 

понимают!)  

Вишудха – это также ОВЛАДЕНИЕ ВРЕМЕНЕМ: 

приход к осознанию того, что оно вообще-то "резиновое", 

безразмерное и полностью зависит от уровня нашего 

сознания. Это как раз вмещение буддийского понятия 

НЕДЕЯНИЕ – котоpое означает вовсе не безделье, а, 

наоборот, точное дозирование действий, когда человек, не 

суетясь, делает РОВНО СТОЛЬКО, СКОЛЬКО НУЖНО для 

успеха, и ни движением больше! Более того – он делает все 

это В НУЖНЫЙ МОМЕНТ, и ни секундой раньше или 

позже! Только это и приносит достижение цели, обеспечивает 

Победу над Временем. Hо на Вишудхе нас подстерегает 

Торопыжка – бич всей интеллигенции. Он твердит нам: 
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"Бежим, все бросай и бежим, иначе не успеем!" И мы все 

бросаем и бежим и ничего не доводим до конца и никуда не 

успеваем... Торопыжку можно взять одной фразой: 

- НА ВСЕ ВОЛЯ БОЖЬЯ! Или: ВСЕ БУДЕТ ТАК, 

КАК НАДО! 

Он от этой фразы просто сразу тает и теряет силу. И 

действительно, как только мы положимся на волю Божью, 

перестанем суетиться и поймем, что ВСЕ БУДЕТ ТОГДА, 

КОГДА НАДО, а не тогда, когда мы хотим – мы сразу же 

начинаем везде и все успевать и вообще начинается новая 

жизнь. Мы освобождаемся от того адского беличьего 

колеса суеты, которое так блестяще показала Анастасия в 3-й 

книге. Ведь это и есть Колесо Сансары, проклятие 

человеческое! Мы его заработали отступлением от воли Бога - 

мы можем вернуться в волю Божью обратно, Бог милостив! А 

ведь это так просто – СМИРЕНИЕ: 

– ДА БУДЕТ ВОЛЯ ТВОЯ, А НЕ МОЯ! 

6. Аджна, Третий Глаз – чакpа, расположенная во 

лбу, точнее в мозгу за лбом (в мозговых структурах гипофиз 

и эпифиз – в шишковидной и мокротной железах). Она ведает 

синтезом – способностью ПОНЯТЬ ВСЕ, ВИДЕТЬ иные 

планы, слышать Гармонию Космоса. Слышать Бога. Hо если 

она заработает при не включенной Анахате, без Любви к 

людям – это путь черного мага, это страшно. И на Аджне 

сидит Желтый бес – он желтым туманом застилает 

ВИДЕНИЕ, показывает ложные картинки, дает ложные 

голоса и каналы. Это бич ВИДЯЩИХ. Ведь этих зверюшек 

мы сами у себя не всегда видим, а особенно – высших, и 

метод «Перископ» для работы с ними см. чуть ниже. 

7. Вот на самой верхней чакре Сахасраре (макушка 

головы) – обитает трехголовый Дракон Тщеславия. Одна 

голова (по Подводному верхняя) смотрит гордо: как я велик! 

Средняя лишь любуется верхней – сама собой. А нижняя 

голова (закомплексованная) – та озирается вокруг с робкой 

надеждой: может все-таки найдется кто-нибудь, кто нас 

оценит... Так что даже комплекс неполноценности – это тоже 

лишь оборотная сторона Дракона! Недаром в Православии 

говорят:  
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«Уничижение паче гордости»: 

«- Я САМЫЙ несчастный! САМЫЙ неудачник…» 

И быть может именно с таким – своим! – Драконом 

воевали древние герои? И для нас главная задача – побороть 

своего Дракона! Ведь гордыня, самомнение – это враг 

смирения и самый опасный враг. Скольких друзей моих 

сожрал собственный Дракон, скольких деятелей культуры, 

искусства… 

Метод «ПЕРИСКОП12»: Недавно мне друзья 

рассказали (забыв упомянуть автора – увы!) уникальный 

прием борьбы с двумя высшими бесами, которые 

расположены выше наших глаз и потому самому у себя их 

отследить сложно. Прием называется «перископ»:  

– мысленно поднимаете над головой (из мозга, из 

Аджны) перископ (такую смотровую трубу, как на подводной 

лодке) и смотрите на себя чуть сверху: ага, вот Желтый в 

виде желтой тряпочки наплыл на глаза, а вот Дракон 

Тщеславия на Сахасраре развесился всеми тремя головами… 

Тогда огоньком Любви их! Чтобы уменьшились в размерах и 

не мешали жить. 

А мы для того с друзьями и собирали 10 лет Общину, 

чтобы каждый каждому всегда мог сказать (лучше наедине): 

– Знаешь, по-моему, вот в этом и этом ты не прав! 

Вот здесь у тебя из кармана торчит Змий, а тут Дракон 

высовывает морду... 

Я шучу, конечно. У всех людей Драконы разные: у 

кого одна голова, а бывает - и все три.  

 

Схема чакр (сверху вниз): 

   

Огненный 

центр (чакpа) 

 

 

бес на ней 

положительн

ые 

качества при 

раскрытии ее 

отрицательн

ые качества и 

иллюзии 

(дает бес) 

Сахасрара Дракон  овладение гордыня 

                                                   
12 в предыдущей моей книге «Уроки здоровья…» этот метод по 

ошибке назван «телескоп», за что автор приносит извинения.  
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(темя) Тщеславия Пространств

ом 

Аджна  

(Третий 

Глаз) 

 

Желтый бес 

ясновидение, 

яснослышани

е 

ложное 

видение 

наркомания 

 

Вишудха 

(горло) 

 

Торопыжка 

овладение  

Временем, 

чувство 

Гармонии 

(искусства) 

 

суетливость, 

болтливость 

Анахата 

(Сердце) 

Свинья 

эгоизма 

Любовь к 

Богу и к 

людям 

черствость, 

эгоизм 

Манипура 

(пупок) 

Черный бес трудолюбие, 

обеспеченнос

ть 

жажда 

власти и 

денег, 

агрессия 

Свадхистха

на  

(половая 

сфера) 

Змий -

Искуситель 

гармония в 

личной 

жизни, 

здоровый 

юмор 

гиперсексуал

ьность, 

пошлые 

шутки 

Муладхара 

(копчик) 

Серый бес полнота сил, 

радость 

жизни, 

бесстрашие 

упадок сил, 

страх, 

депрессия 

 

Трудно вообще отследить, когда собственный Дракон 

поднимает голову. А вот со стороны это очень заметно. Для 

этого и призывала Елена Рерих своих учеников собираться в 

общества, общины. Она уже видела наперед то время, когда 

соблазны будут так тонки, что самому, одному – просто не 

преодолеть их, никак не пройти между Сциллой иллюзий и 

лже-контактов Желтого и Харибдой амбиций Дракона. 

Действительно, 10-летний опыт показал, что все, кто покинул 

нашу Общину за эти годы, либо "уехали" на своем 

откормленном Драконе, и он их там, за углом, сожрал,  либо 

уплыли в туман Желтого. Я не говорю про тех прекрасных 



 139 

людей, которые редко появляются (раз в несколько лет), но 

они просто заняты семьей, работой – где и проводят в жизнь 

идеи Общины и духовного развития. Это наоборот, 

плодовитые веточки нашего Дерева, которые самостоятельно 

ветвятся и плодоносят: помогают десяткам своих близких 

найти Путь к Свету. Для таких  объятия Общины всегда 

открыты, и они это знают.  

А автору метода Авессалому Подводному я приношу 

неизмеримую благодарность с извинениями за вольности в 

изложении системы (я поменяла местами Свинью и Желтого 

– ведь так логичнее, не правда ли? Не говоря про то, что ТАК 

И ЕСТЬ на самом деле…) и с пожеланиями всех Благ. 
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3. ДЕЛА ДУХОВНЫЕ 

 

3.1. «ЧТО ТАКОЕ ХОРОШО И ЧТО ТАКОЕ ПЛОХО» 

– В перевернутом мире – «Не бойтесь убивающих 

тело…» – Что такое совесть, честь и прогресс? – Где 

Божья искра? – Что начертано на знамени сатаны - Под 

наркозом, в беличьем колесе – Апокалитическая тишина 

и Страшный Суд – Технократическое мышление. 

 

О странная линза! 

Все в мире двоится, куда эту оптику не наведешь.' 

Глядь: расщепились личины и лица. 

Глядь: отслоилась от истины ложь. 

Разве ушла ты в беспамятный сон, 

Совесть моя? — Отравилась снотворным... 

То, чем бы был я вчера потрясен, 

Ныне приму с равнодушьем позорным. 

Пусто на сердце — как вынули ось. 

Корень души — световую основу. 

Совесть, проснись, пронизая насквозь, 

Снова прислушайся к вечному Слову! 

     Юрий Линник  

 

 Мы живем в перевернутом мире. В нем процветают 

перевернутые ценности: бесятся с жиру хапуги и 

ничтожества, а труженики, мудрые старики, цвет культуры — 

голодают... Перечислять все аномалии — имеет ли смысл? 

 Так что же с нами происходит? 

 Мир сошел с ума, на Западе это уже давно: мораль 

гниет и разлагается. Дошло и до нас... Я не собираюсь здесь 

вскрывать социальные и политические корни всего этого 

моря зла — как-нибудь в другой книге. Дело в другом — 

почему мы смирились, свыклись, заглушили свою совесть?! 

Испугались? Во всяком случае после А. Райкина и В. 

Высоцкого видно, что бичевать пороки общества – дело не 

сладкое, даже и не в такие темные застойные 

доперестроечные времена. Казалось: рухнет стена гнилая — и 

все зацветет на свободе! А оказалось иначе: на свободу 
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первой как раз вырвалась гниль, сорняки и заполонили собой 

все! И теперь это все догнивает уже с удвоенной силой и 

скоростью, смердит и разлагается — нос зажимай... 

 Даже похоже дело к финалу идет: появились уже 

первые ростки положительного во всех сферах жизни. Они 

достаточно видны, и хотя их один за другим рубят по корень 

(честных и мощных политиков сразу же мешают с грязью — 

приглядимся, как это делается!), но результаты все же 

остаются. Приходят на смену другие, молодые и, что 

говорить, смелые ребята. Дай им Бог сил! 

 Ростки нового, светлого и чистого прорастают сквозь 

навоз догнивающей низости. Идет смена эпох — процесс не 

остановить. 

 И славу Богу— рождаются дети, которые на голову 

выше этого всего, которых не собьешь, не растлишь 

особенно. Крепкие мощные личности (см. главу «Такие 

нынче дети»). 

 Но мы-то что? Вот вопрос. Самое страшное сейчас — 

потерять ориентиры: где Добро, где Зло, где Свет — где 

Тьма, где Высокое — где низкое... Нас пугают бандитами-

убийцами, но 

«Не бойтесь убивающих тело, души же не могущих 

убить, а бойтесь того, кто может и душу и тело 

погубить в геенне». 

 Евангелие от Матфея, 10:28 

 

 До сих пор для неверующих людей это были 

абстрактные слова. Но с недавнего времени все это стало 

весьма предметно и наглядно: сотни и тысячи бесноватых, 

одержимых последователей «Марии-Дэви», киевской 

кликуши. Дети в больницах Киева, которые ложкой в рот не 

попадают, но зато не переставая, как магнитофоны, бормочут 

внушенный им бред. Заразный, между прочим, для 

окружающих! Это наука уже признала, хотя вылечить этих 

несчастных она бессильна…  

 Прав Ю.Линник: главная болезнь века — паралич 

совести. Результат рокового противостояния цивилизации и 

Духа. Сладко усыпляя совесть и перемешивая в грязную кашу 
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добро и зло, достижения прогресса и его «издержки» — не 

ведут ли нас, как скотину бессловесную, в еще более 

страшное – духовное - рабство? (см. главу о компьютерах). 

 Подруга мне пожаловалась, что сын ведет себя 

безобразно, просто издевается над другими членами семьи. 

Она ему: «У тебя совесть есть?» А он: «А что это такое?» На 

полном серьезе... 

 

 Наше время изумляет, разрывает нас на части, 

 Мы гордимся этим веком, наша жизнь полна чудес. 

 Но на душу населенья чести, мужества и счастья 

 Не убавил, не прибавил удивительный прогресс! 

Александр Дольский 

 

«Прогресс может оказаться совершенно безразличен к 

понятиям доброты и честности, как он был безразличен 

к этим понятиям до сих пор». 

    Братья Стругацкие 

 

Помните: «что воля, что неволя — все равно, все равно...» 

Вот цель нечисти! Чтобы мы перестали различать добро и 

зло, внушить нам — что это все не имеет значения! Довести 

нас до такого состояния, чтобы мы — как та лягушка — 

сложили лапки и тихо, без борьбы пошли ко дну. Называйте 

это зомбированием или как-то иначе — но такая обработка 

населения налицо. Ведь Совесть — это и есть Голос Бога в 

нашем Сердце. Пока этот голос мы слышим — душа жива! 

«Сотворив человека. Бог вселял в него нечто 

божественное, некий подобный искре промысел, 

просвещающий ум и показующий ему, что есть добро 

и что зло. Называется сие совестью — и она есть 

естественный закон».     

/Авва Дорофей/. 

 

 Еще более забыто понятие чести: выросло целое 

поколение с очень смутным представлением о нем. 

Обратимся к «Большой энциклопедии» под редакцией С. Н. 

Южакова начала века и узнаем, что: 
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 «Честь возникает из соответствия образа мыслей 

и поведения лица с его нравственным долгом и 

заключается в признании и уважении со стороны 

ближних, что составляет понятие внешней чести в 

отличие от чести внутренней, опирающейся на 

наше внутреннее чувство» 

А внутреннее чувство постоянно говорит нам: честно 

ли мы живем или нарушаем свою честь теми или иными 

проступками и даже мыслями. Это чувство – и есть Совесть.  

Я бы сейчас сказала: честь – это сокровенная 

внутренняя самооценка – своего Духовно-Нравственного 

Уровня. Очень сокровенная  - наедине с собой.   

Еще в прошлом веке люди защищали свою честь 

ценой жизни, которая без чести для них теряла смысл... А мы 

сейчас? Воистину мы находимся в низшей точке падения 

человеческой цивилизации — духовно-нравственного 

падения, когда люди забыли, что такое честь и совесть... 

Неужели Сатана уже одержал полную победу?! 

 Авессалом Подводный, создавший самую детальную 

и полную в нашем веке тактику борьбы человека со своими 

внутренними пороками, писал, что теперь на знамени Сатаны 

написано не «зло» — кто за таким пойдет? Теперь там 

начертано «халтура», иными словами — «делай все тяп-ляп» 

или точнее - «ничто не имеет значения».  

 Но весь ужас в том, что мы сейчас все находимся на 

эскалаторе, который тащит нас вниз. И если не бежать изо 

всех сил вверх — то ведь и утащит! И утаскивает многих, кто 

пребывает под всеми этими чарами в дремотном состоянии, 

чей дух спит! И не важно, что при этом люди заняты 

активным добыванием денег, вещей — это с собой не 

возьмешь, это не тот поплавок! И жутко видеть, как и бывшие 

друзья, раньше так хорошо все понимавшие, теперь затянули 

ту же песню: все не имеет значения, у каждого своя карма, 

никому не надо помогать... Их уже утащили в сторону с Пути 

вверх, а они и незаметили... Сейчас ведь это так тонко и 

незаметно делается: помните — пиявка, когда присасывается, 

сначала впрыскивает человеку местный наркотик, чтобы он 

не почувствовал боли. И потом уже спокойно сосет кровь 
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нашу, а мы и не замечаем... Так и тьма сейчас всеми 

методами старается впрыснуть нам свой наркотик 

равнодушия, усыпляющий совесть, волю и распознавание 

Добра и Зла — эти три самых главных божественных 

дара. Отнять то, что дано Богом, она не может, но может 

выменять их у нас за тепленькую жизнь обывателя, за 

сомнительные прелести материального мира: старый прием,  

сделка Фауста... Причем сейчас подпись кровью отнюдь не 

требуется, все происходит очень быстро и незаметно под 

легким наркозом — и вот результат. Уже более половины 

населения проводит свое растительное существование, 

буквально жуя  жвачку (!), пялясь в ТВ, а голова забита 

бесконечными мыслями: где что достать и почем и где 

добыть деньги... Если даже Бог захочет нам что-то 

подсказать, что-то очень важное, даже касающееся нашего 

спасения — Он же просто не сможет до нас докричаться, 

достучаться— мы не услышим Его! Наши головы забиты чем 

угодно, только нет там ни минуты в день свободной, 

открытой Ему — не протиснуться сквозь суету сорных 

мыслей. Оставляем ли мы хоть по одной минуте утром и 

вечером для высокой мысли? Для помощи Того, Кто хочет и 

может нам помочь? А потом жалуемся на жизнь... 

«Современный человек стоит на перепутье, перед ним 

стоит дилемма: продолжать ли существование слепого 

потребителя, зависимого от неумолимой поступи новых 

технологий и дальнейшего накопления материальных 

ценностей или искать и найти дорогу к духовной 

ответственности, которая, в конечном счете, могла бы 

стать спасительной реальностью не только для него 

лично, но и для общества. То есть вернуться к Богу... 

Есть ли у человека надежда выжить, несмотря на все 

признаки надвигающейся на него апокалиптической 

тишины, о которой говорят очевидные факты?»  

  /Андрей Тарковский/. 

 

 «Апокалиптической тишины»! Лучше не скажешь: 

финал неумолимо приближается в полной тишине (правда, 

это только для тех, кто под «наркозом», а «имеющий уши — 
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да услышит!»). И имеющий глаза видит за все более частыми 

и крупными катастрофами роковой сценарий... 

«Страшный Суд, которого нельзя избежать согласно 

Законам, существующим в Творении. Нечто подобное 

грозе, которая уже надвигается и должна, в конце 

концов, разрядиться Погибелью. Но одновременно — и 

Очищением! 

...сегодня мы наконец-то вплотную приблизились к 

моменту, когда грядет следующий Великий Перелом в 

Творении, Безусловный Подъем, который принесет с 

собой то, что должен был явить миру первый период 

при создании человека: рождение одухотворенного 

совершенного человека! Человека, оказывающего 

положительное и облагораживающее влияние на все 

грубовещественное Творение — а в этом и состоит 

Истинная Цель Человека на Земле».  

Абд-ру-шин. 

Это было написано в 30-е годы. Разгар Великой Битвы 

Армагеддона пришелся (согласно Агни-Йоге) на II Мировую 

войну. Сейчас, собственно, догорают последние угольки 

пожарища мировой Кармы... 

«Суд же состоит в том, что свет пришел в мир; но 

люди возлюбили тьму, нежели свет, потому что дела их 

были злы»  

Евангелие от Иоанна, 3:19 

 

«Суд Божий состоит в просвещении мира. Надобно 

понять, что Бог не обвиняет, но всякого человека учит и 

вразумляет как дитя Свое. Его Сын есть Свет и 

Спаситель мира; и Он никого! не судит по плоти и, 

призывая к покаянию, Он призывает к обновлению ума 

вашего. Его суд — это школа, где живущие к мире 

научаются правде. Не бойтесь Страшного Суда Божия, 

ибо это Суд Любви. Суд Божий подобен восходящему 

солнцу, перед которым рассеивается всякая тьма»13.  

                                                   
13 . Бог есть Слово, полное Благодати и Истины (расшифровка 

текстов Библии). Пермь, 1994. 
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Эта расшифровка Библии мудрейшим пермским Учителем 

о.Владимиром открывает совершенно мирную сторону Суда. 

Достаточно пугали людей геенной огненной. Однако сейчас 

научно показано, что Космический Огонь давно уже, все 

усиливаясь с каждым годом, волнами накатывается на нашу 

планету. Одна из форм его — радиация, и есть данные, что 

она по-разному действует на разных людей. Ведь гореть в нас 

может только наша Карма: наши этические загрязнения, 

последствия дурных поступков и мыслей, которые стали 

пробками в энергетических каналах нашего тела. А кто чист 

— в том нечему гореть! Такие люди проходят Огненное 

Крещение легко (да, это оно и есть!) и переходят в Новую 

Расу. Кстати, «обновление ума» — более точное выражение, 

чем покаяние, и Христос имел в виду именно это, когда 

говорил «метаноите» (греческое — «обновите ум» или 

«перемените сознание» — было переведено как «покайтесь»). 

А новое сознание обновляет все тело.  

 

«Добро, становясь все сильнее в самом человеке, исходит 

от него, формируя... эфирно-вещественное окружение, 

окутывая его как бы  защитной оболочкой...» /Абд-ру-

шин, Послание Грааля, т. 2, 19/. 

 

 Вот так, мы обретаем Новое Тело, да еще 

защищенное! И есть от чего защищаться: над городами висят 

бурые туманы тьмы, которая суть наши же темные, злые, 

похотливые, жадные мыслеформы. Они порождены нами и 

теперь душат нас же, провоцируют на зло — они хотят расти 

и размножаться, им нужна пища! А питаются темные, как 

известно, людскими страданиями. Для этого им нужны 

катастрофы — они сами их порождают, это уже наука не 

отрицает. 

 Выше приводились слова братьев Стругацких и А. 

Дольского о равнодушии прогресса к этике. Но это не совсем 

так: технократическое мышление вообще отрицает мораль и 

духовность. Это похуже: 
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 «Технократия — уловка темных» 

Агни-Йога 

 

«Технократическое мышление — это мировоззрение, 

существенными чертами которого являются примат 

средства над целью, цели , над смыслом и 

общечеловеческими интересами, смысла над бытием 

и реальностями современного мира, техники (в том 

числе и психотехники) над человеком и его 

ценностями. Технократическое мышление — это 

рассудок, которому чужды разум и мудрость. Для 

технократического мышления не существует 

категорий нравственности, совести, человеческого 

переживания и достоинства...» 

В.П.Зинченко, доктор философии. 

 

 Нам столько лет внушали: все для прогресса, 

производства, техника может все, она принесет нам 

благосостояние... И вот оно— благосостояние: вы видели 

счастливые лица у «новых русских»? Технократическое 

общество может дать все — кроме счастья, ибо счастье в 

духе.  

 А здесь нам предлагают как раз заменить дух 

интеллектом (искусственным!), духовность и культуру — 

бутафорией компьютерных штучек, чувства — суррогатом 

«виртуальной реальности»... Еще немного — и мы сами 

станем лишними и предостережения Герберта Уэллса и 

Станислава Лема, др. фантастов о мире, где человека 

вытеснили роботы — станут реальностью. Собственно, НЛО 

к нам прилетают именно из таких темных «миров 

вырожденного сознания, хитрости и интриг» (так в буддизме 

именуются темные миры в космосе!). 

 Вот откуда вылезает этот дракон, пожирающий 

совесть, культуру, духовность, волю! Еще немного — и он 

пожрет нас, предварительно впрыснув наркоз равнодушия... 

Омраам Михаэль Айванхов, наш современник, болгарский 

Учитель, прямо говорил, что Дракон и Змий Апокалипсиса 
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– и есть наша технократическая цивилизация, весь мир 

Сил Тьмы, сопротивляющийся рождению Нового Мира! 

Который грядет уже, поступь его величава и – неужели вы ее 

не слышите? И победа Его предрешена! Только вот с нами 

или без нас… 

 Что же делать? Все сказано: слушать Сердце свое. 

Совесть свою. Не давать ей заснуть. Не впасть в эту 

страшную спячку! 

 

 Любите Добро.  

Творите Добро.  

Помните Добро. 

Учитель. 

 

 Будем просто жить. Честно выполнять свои 

обязанности. Растить детей. Беречь чистоту и уют в доме. 

Нести ближним Любовь. Не желать и не требовать для себя 

ничего. Вот и все - это так просто. И так сложно! 

 

Все пережив, передумав и перепроверив 

И от измен и прозрений людьми оставаясь едва — 

Для потерявших дорогу оставим открытыми двери 

И для входящих с доверьем найдем и тепло и слова. 

Александр Дольский 
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3.1.ЭТИКА ЖИВЫХ ПО ОТНОШЕНИЮ  

К МЕРТВЫМ 

– Пожалейте барабашку —  В энергетической яме — «Не 

ведаем ни дня, ни часа» — Комментарий Е.П.Блаватской 

 

Ну, мы уйдем — а что потом, 

 За далью и за временем? 

 — Мы станем рядом — шепотом, 

 Листвы вечерней трепетом... 

Екатерина Ачилова 

 

 Пожалейте барабашку 

 Я вошла утром в фотолабораторию — по полу 

тянулась цепочка следов, как от маленьких лапок. 

 — Маша, посмотри — у нас кажется 

«фотокомнатный» завелся! Мы вчера пол мыли перед 

уходом? 

 — Мыли. Но все равно это просто брызги 

проявителя. А «фотокомнатных» не бывает! Ты что, веришь в 

домовых, леших, водяных?! 

 Потом не заработал свежий проявитель, сделанный 

по обычной схеме из обычных реактивов — тот проявитель, 

который мы разводили изо дня в день годами... Его сделала 

по той же прописи Маша — работает, сделал шеф, всю жизнь 

занимавшийся этим — не работает... На следующий день я 

снова сделала его по той же прописи из тех же реактивов — 

заработал как ни в чем не бывало! 

Чудеса в фотолаборатории стали обычным делом, но 

свои шуточки про «фотокомнатного» я оставила при себе — 

даже как юмор это никто не воспринимал. А мне с каждым 

днем все страшнее было входить в фотокомнату: в темноте 

поблескивали бутылки с реактивами, в темные углы вообще 

было жутко смотреть, а я с детства так боялась темноты. А 

тут еще этот «фотокомнатный» — режьте меня, но я 

чувствовала, что здесь кто-то есть! 

 Я каждый день вспоминала о нем, входя в темную 

комнату, и однажды мысленно поздоровалась с ним. В ответ 
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почувствовала легкое касание на щеке! Я мысленно взвыла: 

—- «0й, не надо, я с ума сойду от страха!» И услышала в 

ответ добродушный смешок. Точнее, не услышала, а 

почувствовала... 

 Потом, вне комнаты, меня вдруг осенило, кто это: 

рассказывали, что много лет назад здесь работал один 

человек, умный, интеллигентный. По сути он и создал эту 

фотокомнату. Он умер как-то странно и скоропостижно. Я не 

застала его, но знала, как его звали. Меня как пронзило: это 

он! Я просто знала это.  

Теперь, входя в фотокомнату, я мысленно 

здоровалась с ним, называя по имени-отчеству. Он отвечал 

касанием по щеке… Я уже совсем не боялась ни его, не 

темноты. Его общество, которое я чувствовала всей кожей, 

было даже приятно. Сколько это продолжалось - месяцы? Не 

помню. Мы разговаривали с ним: я мысленно, про себя, 

спрашивала, а он отвечал качеством снимка, который я 

одновременно с вопросом клала в проявитель: хорошо 

получится — да, плохо — нет. У меня не хватило тогда 

фантазии спрашивать о его мире. Теперь я жалею об 

упущенной возможности. Я только выяснила, можно ли о нем 

кому-нибудь рассказать. Ответ был – и да, и нет… Но я и так 

понимала, что все равно никто не поверит. 

 Однажды в ответ на мое приветствие он коснулся 

одновременно моей правой щеки и левой ноги у щиколотки. 

Для человека обычного это было бы невозможно, и меня 

охватила волна смешанных чувств: смущения, удивления, 

жалости. Я мысленно воскликнула: «Как мне Вас жалко! Как 

бы я хотела Вам помочь!» 

 И в этот момент я явственно почувствовала: 

 его больше нет здесь!. 

 Много лет спустя, почитав эзотерическую 

литературу, я поняла: тогда я помогла ему уйти. Выбраться 

из той энергетической ямы, в которую попала его душа. Она 

получила возможность двигаться дальше — в рай или в ад — 

куда ему полагалось, но это уже было движение, жизнь, а не 

то безнадежное подвешенное состояние вне времени и 

пространства. Это, видимо, было для него невыносимо, 
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поэтому он и вошел со мной в контакт: ему надо было кому-

то дать знать о своем беспомощном положении, попросить 

помощи. Он делал это предельно деликатно — в меру своей 

интеллигентности. И терпеливо дождался, пока я сама его 

пожалела. 

 Я вспомнила: во всех сказках и легендах привидений 

надо пожалеть, чтобы спасти их души и избавить от них дом. 

Обычно это делают дети, подростки как самые добрые и 

чувствительные к любым загадочным явлениям. Привидения, 

или по-нынешнему, барабашки (или полтергейст), всячески, в 

меру своего уровня развития, намекают, дают знать людям о 

своем безнадежном существовании: они ведь среди нас, все 

видят, слышат — даже наши мысли! — но мало что могут. 

Своими проказами, иногда достаточно серьезными, они 

просто обращают на себя наше внимание, доказывают нам 

свое присутствие. Каждый выбирает действия «в меру своей 

испорченности» — как он вел себя при жизни, так и здесь: 

один хамит и все ломает, другой, как в моем случае — ведет 

себя деликатно. Но ведь в последнем варианте его могут и не 

заметить! Вот и льется вода на диваны, падают вазы... А 

люди зовут милицию, экстрасенсов, священников...  

Никому в голову не приходит, что это все — от 

отчаяния! Человек (точнее, бесплотная душа) — в 

безвыходном положении! Его надо просто и искренне 

пожалеть — не держа зла за ущерб — у него ведь 

практически нет другого выхода! Может, он уже давно 

пытается выйти на контакт с жильцами «мирным способом» 

— а они не слышат! Много ли мы вокруг себя замечаем? 

Дети могут что-то заметить — а мы им: чепуху городишь, 

фантазируешь!.. Сами и виноваты, довели человека до 

крайности своей нечуткостью. Да еще теле-ужастики создают 

у нас такой мерзкий образ полтергейста — как будто они там 

все чудовища! Такие же люди — не обязательно злодеи и 

самоубийцы, попадают вот так — в наше смутное время, 

когда все законы природы уже люди поломали, каждый 

может оказаться в таком положении (см. чудесный, добрый 

американский видеофильм «Привидение»). Мы забываем, что 

любовь и доброе отношение — самое надежное оружие и щит 
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против любого зла, нечисти, врагов — этому недаром учил 

Христос. 

 Спросят: а что дает барабашкам-полтергейстам наша 

жалость? Отвечу: ЭНЕРГИЮ! Ведь жалость, сочувствие, 

доброе отношение, в высшем случае — любовь — это в 

энергетическом смысле добровольная отдача энергии от 

Сердца (духовного). А именно энергии и не хватает 

несчастному, где-то нарушившему Божьи законы и 

попавшему в результате в некую энергетическую яму — ни 

туда, ни сюда! Обычно это происходит все же с 

самоубийцами: недаром все религии мира так резко 

осуждают уход из жизни по своей воле, вопреки воле Бога, 

когда Космическая Программа воплощения еще не 

выполнена. Какое право имел?! Мы посланы сюда как в 

школу, должны честно сдать все экзамены, а это — 

дезертирство! За это — полное изгнание, выпадение из 

кармической цепи воплощений: поболтайся-ка между небом и 

землей! Но не только самоубийцы сейчас «выпадают» из 

цепочки, жизнь стала так сложна, что исключений больше, 

чем правил. 

«Никто не ведает ни дня, ни часа» — как говорится. 

Поэтому не будем жестоки и бесчувственны. Если происходит 

что-то странное: прислушаемся — может быть кто-то рядом 

взывает о помощи, причем часто это наши ушедшие близкие, 

знакомые, родственники. К чужим они редко обращаются. 

Недавно мне рассказали сразу несколько жутких случаев, о 

том, как недавно умершие люди упорно являлись во сне 

своим близким с возмущением и болью: не ту обувь на них в 

гробу одели – новую, тесную! А надо было старую, 

разношенную, любимую! Или уж купить эти специальные 

бумажные тапочки для покойников – они хоть не жмут… 

Ведь мы думаем - неходить же им в этой обуви… А 

оказывается: эфирное тело отмирает долго, физическое 

разлагается годы, и все это душа ощущает – и давление 

тесной обуви тоже… И мучается! 

И разве есть что-то плохое в почитании усопших предков, 

разве не достойны они нашей памяти? В мудром русском 

языке недаром говорится: "светлая память" — потому что 
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имеется в виду именно тихое и светлое поминовение 

ушедших близких, с пожеланиями им ТАМ Светлого Царства 

Небесного, покоя и мира – а не горькие рыдания с 

причитаниями: "на кого ты МЕНЯ покинул!" обратите 

внимание: восклицающий это жалеет не усопшего, а СЕБЯ! А 

его, дух отошедший, насильственно удерживает, не дает ему 

отойти с миром. И после этого, когда мы сами в 

непонимании своем нарушаем Законы Природы, Жизни и 

Смерти, совершенно естественно, что могут по нашей вине 

произойти сбои, нарушения в программе Перехода духа 

усопшего в мир иной —- вот и приходят к нам потом наши 

умершие близкие в виде "барабашек" и полтергейстов и 

начинают нас же беспокоить. 

 

Недаром Закон Сохранения и Тления  

Един на любых берегах. 

Недаром несут золотые олени 

Светила в ветвистых рогах.  

Недаром доверены жизни и смерти  

Рукам заколдованных прях —  

Чтоб память хранила,  

Чтоб верило Сердце, 

Небесные песни творя! 

Екатерина Ачилова 

Мы обычно думаем, что теперь святых и мудрых 

людей —- нет, особенно здесь, в больших городах. Нам 

трудно себе представить, как многие из наших предков 

достигли уровня Святости. И провожая в последний путь 

своих близких, мы порой, сбитые с толку предрассудками, 

мешаем им своим неуместным, неумным поведением, 

недооцениваем. 

Когда писались эти строки (для 1-го издания, в 

феврале 1999 года), умерла моя бабушка. Она почти 40 дней 

не дожила до своего 95-летия и была очень доброй и мудрой 

женщиной. Удивительная ее память хранила 

дореволюционные события, но ее скоропостижная смерть 

научила меня многому —- тому, чему не смогла научить ее 

жизнь. Может быть, это будет полезно кому-то еще… 
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Поэтому я позволю себе рассказать об этом. Она до 

последнего года еще совсем почти не жаловалась на здоровье 

и даже не знала, как болит сердце(!). Только вот зрение 

потеряла полностью во время тех самых телесеансов 

Кашпировского (прости ему, Господи, ибо не ведает, что 

творит, а если ведает —- все равно прости!). Тогда врачи нам 

сказали, что было много подобных случаев... А в остальном 

бабушка была почти здорова и в ясном уме. Hо в последний 

год она все же заметно ослабела, — ведь из-за слепоты она 

почти перестала ходить, больше лежала, и в результате —- 

застойная пневмония. Положили в больницу. И меньше чем 

за неделю она ушла. Когда я пришла к ней за несколько дней 

до Ухода, ей было плохо, она задыхалась, сознание сузилось 

от мучительных ощущений, она уже плохо понимала, что 

находится не дома... Биополе упало до радиуса 30 см (при 

норме не менее 70-100 см от поверхности тела) и было 

неочеpченным, разлохмаченным, значит защитная сеть ауры 

уже опала. Я впервые за тот десяток с лишним лет, что 

занимаюсь этими явлениями, имела возможность проследить 

весь процесс Ухода. Причем я не целитель, не ясновидящая. 

Просто много вокруг видящих друзей, целителей, большая 

практика. Hо я старалась, как могла, помочь ей.  

Больше всего меня беспокоило ее духовное 

состояние: она ведь, как мне казалось, не успела прийти к 

Богу. В семье у нас в последние годы почти все встали на 

духовный путь, и только бабушка подтрунивала над нами, 

задавала каверзные вопросы вплоть до богохульства. И при 

этом она недавно призналась мне, что давно и часто молится 

за свое здоровье... Она ведь так хотела жить! У нее была 

удивительная воля к жизни и вера даже в то, что к ней еще 

вернется зрение... Целыми днями она, освоив на ощупь, 

делала руками мудры (фигуры из пальцев) – на улучшение 

зрения, слуха, от других своих не очень серьезных, но 

застарелых хворей. В результате к ней вернулся слух (в том 

ухе, которое уже давно не слышало!), а зрение (поскольку от 

резкого отсоса энергии сетчатка была отслоена стянута 

просто кулем и это было необратимо, по мнению врачей) ей 

было Даровано в иной форме – у нее после 90 лет(!) открылся 
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Третий Глаз! Во всяком случае ей стали видеться яркие 

прекрасные цветы: она их видела повсюду, на стенах, на 

дверцах шкафа, при открытых глазах и при закрытых! И все 

спрашивала меня – что это такое?! Но дальше продвинуться в 

этом она просто не успела… 

В те ее последние дни мои видящие друзья, к 

которым я обратилась за советом, объяснили мне, что главная 

ее духовная проблема —- ужасающий разрыв между ее 

атеистическим мировоззрением, т.е. довольно узким 

сознанием и, значит, низким духовным уровнем — и 

большими накоплениями заслуг перед Богом и людьми. 

Hо последние лежат как бы "на чердаке", на котоpый она их 

накидала за долгую жизнь, а лестницу туда —- к Богу, в 

духовный мир —- она так и не построила. И до тех пор, пока 

она ее не возведет —- она не сможет этими накоплениями 

воспользоваться, они даже могут пролежать там без пользы 

до следующего воплощения. Кстати, это очень 

распространенная проблема многих прекрасных людей —- но 

атеистов. И я понимала, что физическое тело у бабушки уже 

совсем изношено и надо думать о душе.  

На мой второй визит в больницу через пару дней она 

чувствовала себя вроде лучше, но сознание померкло совсем 

—- она уже плохо понимала меня, замкнулась на чем-то 

своем грубо-физическом, была раздражена. Биополе ее упало 

в радиусе до 10-15 см. Я видела, что она просто быстро тает, 

гаснет, и молилась за нее непрерывно: о просветлении 

сознания, о милости для нее. За продление этой жизни, 

фактически агонии, просить язык не поворачивался... Hо у 

меня вертелась одна формула: Упокой ее душу! Я гнала 

мысль об Уходе и вкладывала в эту фразу смысл 

УСПОКОЕНИЯ, ПОКОЯ для души, котоpый не повредит и 

при жизни. Так с этой фразой я и ушла тогда из больницы, 

дождавшись, когда она уснула поздно вечером, причем лицо 

ее во сне странно подергивалось. Я отгоняла мысль об 

агонии. Hо в 5 утра мне позвонили из больницы: бабушка 

умерла. Сразу же я начала молиться за нее, за светлый 

переход ее души —- ведь первые 9 дней душа здесь, она 

вблизи тела, все видит и слышит. В следующие дни (до 40-го) 
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она обычно проходит врата чистилища, ее чистят ТАМ от 

грехов жизни, и именно в эти первые 40 дней умершим 

душам так нужна наша помощь. 

Я  попросила за нее —- и сразу ОНА ПОЯВИЛАСЬ! 

Я отчетливо увидела белый, почти перламутровый шарик 

размером с голубя с ее лицом и крылоподобными вихрями со 

всех сторон. ОНА улыбалась! ОHА была счастлива: "Все 

вижу, все слышу, летаю, читаю ваши мысли!" Она говорила 

со мной мысленно, и я отвечала ей также. Сохранилась ее 

очень характерная лексика, я даже слышала знакомый 

голос… Вся в слезах, я нашла для нее несколько добрых слов 

и продолжала молиться любыми словами. Горечи 

расставания не было. Была радость за нее —- она ПРОШЛА, 

она СДАЛА СВОЙ ЭКЗАМЕН! Последние муки болезни 

прорвали запруду неверия, а ТАМ ей быстро ОБЪЯСНИЛИ 

все ее заблуждения —- она уже все поняла...  

На похоронах (она всегда хотела кремации) было 

много Знаков, замеченных даже родственниками, далекими 

от мистики. Уже во время прощания в больнице в какой-то 

момент ее лицо стало почти живым и даже показалось, что 

грудь задышала! В это время я ясно ВИДЕЛА, как ОHА села 

на подушку и попыталась ВОЙТИ в тело!.. Потом долго 

ждали машину. Все вышли на улицу, а я вдруг услышала ее 

голос в своем сознании: 

—- Не оставляй меня С ЭТИМ! 

Я поняла, что ЕЙ неприятно собственное тело, к 

которому ОНА пока привязана... Она при жизни была 

эстеткой, обладала абсолютным вкусом, шила себе и людям 

прекрасные вещи, следила за собой, но в последние годы уже 

не видела себя в зеркале. А теперь ОНА ясно видит ЭТО... И 

я просидела у гроба час, что мы ждали машину, мысленно 

разговаривала с НЕЙ, утешала. Так вот откуда обычай 

дежурить первую ночь у гроба близкого человека —- мы 

подсознательно чувствуем, что душа покойного БОИТСЯ, ей 

страшно ночью одной С ЭТИМ, наедине со своим бывшим 

телом! 

Бабушка всегда очень боялась боли. И тут ОНА 

спросила меня: 
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—- А ЭТО будет не больно? 

Я поняла, что это ОНА о кремации. И успокоила ЕЕ, 

как могла (понятия не имею: больно ЭТО или нет!): мол, это 

же будет быстро, зато потом освободишься навсегда от 

ЭТОГО, ничто не будет тебя уже больше беспокоить... В 

крематории из-за задержки машины на час нас отправили в 

другой зал —- ТОТ САМЫЙ, в котором 12 лет назад (день в 

день!) хоронили ее сестру. Даже родственники поняли этот 

Знак: эта невероятная задержка машины и перенос зала —- 

ОНИ просто ХОТЕЛИ ВСТРЕТИТЬСЯ ТАМ! Они бы в 

любом случае увиделись в Мире Ином, но им хотелось —- 

чуть раньше, еще здесь! 

Через несколько дней ОНА уже нехотя появлялась на 

мой зов: 

—- Не отвлекай меня. Мной тут ЗАНИМАЮТСЯ. 

Мне тут хорошо. Я ЗАНЯТА. 

И я ВИДЕЛА как бы стаю таких же беленьких 

вихрей вокруг нее, и было видно, что ЕЙ это приятно... Кто 

это были – ангелы? Чем ОНИ занимались? Не знаю. Больше я 

ЕЕ не звала. ОHА УЛЕТЕЛА... Hе пpобыла здесь даже 

девяти дней! 

А ведь мы совсем не считали ее святой... Так и мы 

все обычно недооцениваем наших близких, не понимаем, 

какие СВЯТЫЕ люди, высокие духи, живут pядом с нами. Да 

сейчас и святые могут иметь недостатки — в эти наши 

кошмаpные ПОСЛЕДHИЕ чеpные вpемена). Главное —- 

наши pодные, близкие, любят нас, всю жизнь тpудятся для 

людей. А после своего Ухода, являясь нам, могут 

действительно нам помочь —-подсказать что-то, даже спасти 

в кpитической ситуации. И такие случаи нередки. 

Значит, надо и нам чаще добрым словом поминать 

своих ушедших предков, особенно самых достойных из них, и 

не гнушаться просить их о помощи или совете. Hо в то же 

вpемя — ни в коем случае HЕ ПРИТЯГИВАТЬ, не 

пpивязывать их к себе, к земле —- ПУСТЬ ЛЕТЯТ! Их место 

—- ТАМ. 

Кстати, сельские жители чаще помнят хотя бы 

несколько поколений своих предков, всегда гордятся 
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истоками своего рода. А мы, горожане —- не стали ли мы уже 

"иванами, родства не помнящими"? И не сами ли мы 

виноваты порой, что неоткуда нам ждать помощи в трудную 

минуту? Если уж не верим в Бога — то хоть реальные люди, 

наши близкие, недавно отошедшие в мир иной, могли бы 

стать нам подмогой и защитой, если они любили нас, а мы 

их. Да и ближе они к Богу —- эти наши заступники и 

предстатели перед Ним. 

Тепеpь я ЗHАЮ, что такое ВОСКРЕСЕHИЕ 

МЕРТВЫХ: никакие кости из могил не встанут. Пpосто они 

ВСЕ воскpеснут и будут ВЕЧHО ЖИВЫЕ в нашей памяти! 

Они ведь, пpедки наши — ВОСКРЕСАЮТ В HАС, 

воплощаются в детях (очень часто – во внуках). Люди сейчас 

вспоминают свои пpошлые жизни и тем самым —- 

ВОСКРЕШАЮТ себя пpошлых, тех людей, которыми мы 

были...  

Постепенно так воскpеснут ВСЕ, кто жил на планете! 

Воскpеснут в нас! 

 

Hачалось! 

Это поняли все, кто живой. Hачалось! 

Луч Фавоpского света внезапно упал на селенья —- 

И земля на погостах вдpуг стала пpозpачной 

 насквозь. 

И увидели мы, как из пpаха встают поколенья. 

Вpемя сходит на нет —- и все яpче сияет звезда, 

Пpедвестившая вечность... 

 Пpекpасна ее спектpогpамма... 

Рядом с вами всегда —- понимаете это? — 

- ВСЕГДА 

Будут ваши дpузья... 

И любимая ваша... 

И мама... 

Юpий Линник. 

 

 

 

ЖИЗНЬ ПОСЛЕ СМЕРТИ: 
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КОММЕНТАРИИ Е. П. БЛАВАТСКОЙ 

Вопрос ученика: — Что дает людям знание Законов Бытия? 

 Б.: — Что дает вам знание законов жизни? Разве не 

поможет оно вам избежать болезней и смерти? А если речь 

идет о болезни и смерти души? Только Истинное Учение о 

жизни может исцелить ее. Догматическая церковь со своим 

адом и вечными муками, своими металлическим небом, 

своим огнем и серой сделала почти невозможной для 

мыслящих людей веру в бессмертие души, а если они не 

верят в жизнь после смерти, этой жизни у них и не 

будет. Таков закон (выделено мной — О. С.). 

 Вопрос: — Как может влиять на людей то, во что они 

верят? Ведь это либо существует, либо не существует, каким 

бы ни было их отношение к нему. 

 Б.:— Их вера влияет на них следующим образом. 

Жизнь людей после смерти создается их стремлениями и 

духовным развитием, обнаруживающим себя в мире духа. 

Какова степень этого развития у человека, такова его жизнь 

после смерти. Она дополняет его жизнь здесь. Все 

неудовлетворенные духовные желания, вся жажда более 

высокой жизни, все благородные стремления и мечты 

расцветают в этой духовной жизни, и душа проживает там 

свой «день», как проживает она свою «ночь» на земле. Но 

если у Вас нет ни стремлений, ни высоких желаний, ни веры 

в какую бы то ни было жизнь после смерти — тогда у вас не 

будет ничего, что могло бы быть воплощено в Вашей 

духовной жизни; Ваша душа пуста. 

 Вопрос: — Что же произойдет дальше? 

 Б.:—Вы немедленно воплощаетесь, так и не осознав 

себя в другом мире. 

/Е. П. Блаватская. Избранные статьи, т. 1, с. 22/\ 

 

«Смерть, самое страшное для человека, верующему не 

страшна, как не страшны для крылатого существа все 

бездны, пропасти и падения.» 

о. Александр Ельчанинов 

 

Добавлю несколько слов от себя. Слова Елены Петровны 
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Блаватской, великой русской женщины, основательницы 

мирового Теософского Общества, исчерпывающе отвечают на 

вопросы о жизни души после смерти. На эту тему столько 

написано в последнее время, столько прямых свидетелей 

вернулось из реанимации и рассказало о Том Мире, (который 

Блаватская называет просто Духовным Миром!), что не 

верить в существование Тонкого Мира просто глупо. В конце 

концов, неверующий сам себя наказывает: как живущий на 

первом этаже и не верящий в наличие верхних этажей здания 

никогда их не увидит — так и человек, не верующий в 

Высший Мир, никогда не увидит его неземных красот. 

Недавно установлено, что атеисты, даже самые добрые и 

честные люди, трудившиеся всю жизнь и заслужившие 

пребывание в Высшем Мире — попав туда, его не видят, а 

пребывают все время как бы в спящем состоянии. Вот это 

и обидно: заслужить, получить и — проспать! Потом они 

воплощаются вновь— и ничего не помнят о прошлом.  

Но ведь есть люди, которые помнят, сейчас часто даже 

дети, и не только в Индии, вспоминают эпизоды своих 

прошлых жизней. Значит — это и есть обетованное, 

обещанное пророками в конце эпохи Воскрешение 

Мертвых! Ведь смешно верить в то, что кости встанут из 

могил! Мы воскресаем в собственной памяти – все, кем 

мы были, жили когда-то на земле — и этого достаточно! 

Тем самым все жившие души, личности воскреснут и 

воскресают уже в нас, в нашей памяти. Конечно, из 

черновиков жизней выпадают ненужные подробности, нам 

дают вспомнить только самое главное, суть опыта данного 

воплощения. Ведь не помним же мы все дословно, что 

проходили в школе, но из каждого класса мы что-то вынесли, 

иногда на всю жизнь. Наша память избирательна, иначе мозг 

бы не выдержал такого избытка информации. Так и здесь: 

весь полезный опыт человечества будет сохранен! 

 Такое ощущение, что «потолок», отделяющий наш 

физический мир от Высшего, Тонкого Мира, стал тоньше, он 

просто уже осыпается — все больше людей проникают туда, 

и все больше сущностей из того мира «сыплется» нам на 

головы... Например, весьма распространилось явление 
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медиумизма: восприятие, слышание и видение людьми 

сущностей того мира. Сейчас такие люди обычно называют 

себя контактерами и все поголовно уверены, что общаются с 

«Высшим Разумом Вселенной», в крайнем случае — с 

душами великих умерших людей... Проверкой себя никто, как 

правило, не затрудняет, а зря (в книге 2 мы даем несколько 

практических способов и критериев такой проверки). Но еще 

сто лет назад та же Блаватская, сама яркий медиум, много 

занималась со спиритами и медиумами и пришла к выводу, 

что «на контакт» к ним выходят никак не сами души 

умерших, а лишь их астральные пустые оболочки, 

«скорлупки», иногда вообще темные и низкие сущности, 

которые присваивают себе имя умершего. Тем самым они, 

щедро выдавая легковерному медиуму и его слушателям 

всякую ерунду (иногда опасную дезинформацию), активно 

«вампирят» их всех — пустая оболочка стремится 

заполниться энергией. Поэтому после таких «сеансов» все 

чувствуют слабость, сонливость. Это небезопасно: темные 

сущности могут прочно присосаться и привести к одержанию 

— психическому заболеванию, против которого медицина 

практически бессильна. От всего этого и предостерегала 

Блаватская, активно разоблачая «развоплощенных лжецов», 

которых она обладала свойством видеть и разгонять. 

 Почему же астральные оболочки все знают об 

умершем, могут даже писать стихи в его стиле, если это был 

поэт? Да потому что на оболочке астрального тела, ведавшего 

при жизни эмоциями, но не способного подняться в высшие 

миры, куда идет только высшая триада духа (Высший 

Ментал, Буддхи – Тело Жизненной Позиции и Монада-Искра 

Божья - об этом подробно в следующих книгах), а на 

астральной «шкурке» и остаются те свойства личности 

умершего, которые как раз не имеют никакого значения для 

его дальнейших воплощений! Дух сбрасывает астральную 

оболочку и устремляется ввысь, а отбыв там заслуженный 

«срок», идет на новое воплощение — уже совсем другой 

личностью! Второй раз в один класс не идут. Каждый раз — 

совершенно новая судьба, способности — космическая 

программа, отраженная в гороскопе. И хорошо ее знать лишь 
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в общих чертах: умный астролог скажет нам только одну-две 

фразы о нашей задаче на эту жизнь. Обычно для этого не 

нужен и астролог: задача большинства из нас — научиться 

любви, смирению, вере. Остальная астрологическая 

информация подобна заглядываю в шпаргалку на экзамене — 

и будьте уверены, что вас выгонят и заставят «пересдавать» 

— но вы этого не заметите: просто свалятся дополнительные 

проблемы, неудачи, несчастья... Это плата за 

«подглядывание»! Вот почему все религии мира так осуждали 

астрологов! Астрология — великая наука о связи судьбы и 

звезд, но нельзя ею злоупотреблять. А современные 

астрологи тоже хотят кушать, их трудно осуждать... 

 

Из двух частей мы состоим,  

Различных в весе и значеньи: 

Из тела, духа — а мученье 

Дано в противоборстве им. 

Мучений наших в том причина,  

Что дух стремится ввысь, вперед, 

Телесное ж — наоборот,  

Нас тянет в страшную пучину. 

Но расстается тело с духом, 

Когда земля нам станет пухом. 

Александр Дольский 

 

Ведь ни потерь, ни катастроф  

Не знает сущий Мир Основ: 

Все это внешнее волненье  

Над глубью, одолевшей тлен. 

И смерти нет!— Есть обновленье, 

Есть цепь чудесных перемен. 

 

Мой возраст — это вечность. Да! 

Я был — всегда, я жил — всегда.  

 

Что за образ врывается в сон? 

Это было не в нашем столетьи! 

Будто я и взаправду включен 
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В потаенные нервные сети.  

С ними связь глубока и прочна.  

Этой связью живет подсознанье, —  

В нем присутствуют все времена, 

Отзывается все мирозданье...  

...Как нездешняя синь хороша! 

Это чувство: ты был здесь когда-то...  

Много раз воплощалась душа: 

Сердце памятью звездной богато. 

Юрий Линник. 
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3.2. «БОГ ЕСТЬ ВСЕ, 

ОН ДАЖЕ АТЕИЗМ АТЕИСТОВ» 

— Бог – это Истина, а Истина – это Бог! — Как я 

пришла к Богу: из науки о мозге – к учению о душе — 

Через «пустыню атеизма —- Бог есть Любовь!  

 

«Мой всесторонний опыт убедил меня, что нет 

никакого Бога кроме Истины. Я всю жизнь считал, 

что Бог есть Истина; однако после сорокалетних 

поисков и размышлений я понял, что верно и 

обратное утверждение». 

Махатма Ганди 

 

«Если бы Бога не существовало, его следовало бы 

выдумать, но смешно утверждать, что 

устройство мира не доказывает существования 

Верховного Создателя». 

Вольтер 

 

 Сейчас люди тысячами приходят к Богу. Одни просто 

приходят в церковь, потому что уже везде говорят, что 

русский человек должен быть православным, и крестятся, и 

носят крестик на виду, как украшение. Другие смотрят на это 

повальное «сумасшествие» скептически: действительно, 

трудно привыкнуть видеть на пасхальных службах в первых 

рядах членов правительства; коробит, когда освящают 

каждый банк и казино... 

 Мне лично ближе третьи: которые пришли к 

искренней и глубокой вере через мучительные сомнения, 

иногда через личные трагедии. Те, для кого вера стала 

переворотом всей жизни, новой жизнью. 

 Впервые в этой книге буду нескромна настолько, что 

не только выскажу свое личное мнение и восприятие, но и 

поведаю свою историю прихода к Богу. 

Двенадцать лет я занималась наукой, физиологией 

мозга. Аспирантура, кандидатская диссертация, которую 7 

лет не давали защитить... Семья, где до третьего колена все 
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атеисты... В работе совмещала самые разные методы 

исследования мозга (электронная микроскопия, гистология, 

биохимия), во всяком случае читая литературу по всем этим 

областям, разговаривала со специалистами (все удивлялись: 

зачем тебе все это нужно? Ты же электрофизиолог?! — У нас 

ведь в науке очень узкая специализация: не принято 

интересоваться, чем в соседней лаборатории занимаются…). 

А мне хотелось понять: как же работает мозг? Как возникает 

мысль? 

В последние годы своей работы в Институте 

физиологии им.И.П.Павлова РАН, к концу 80-х, я пришла к 

выводу, что мозг работает совсем не так, как нас учили... Что 

для мышления нет в нем самой главной структуры, субстрата 

— вокруг мозга должно быть поле. Тогда я назвала его 

«душой» — других терминов я не знала, литературы не было. 

Когда она появилась — оказалось, это называется 

ментальным телом... Так я сама себе доказала существование 

души. 0б этом я еще, может быть, напишу — там было 

множество доказательств: я была скептической атеисткой и 

доказать это самой себе мне было непросто. Но вдруг в 

один прекрасный момент на голову как упало— не вера, она 

предшествует Знанию — нет, это было сразу Знание: это так 

и никак иначе не может быть! После этого доказательства 

были уже не нужны, сам поиск их казался смешным и 

наивным: как можно было сомневаться! Это было какое-то 

совершенно новое для меня состояние сознания — уверенное 

и радостное. Мне сразу стало хорошо и интересно жить. И 

сразу незначительными и мелкими показались безденежье, 

незащищенная диссертация, житье в коммуналке, 

неустроенная личная жизнь... Я знала: душа есть! И она 

вполне может быть бессмертна! 

 Вслед за Махатмой Ганди теперь я могу сказать: я 

уже прошла через «пустыню атеизма»! 

 Но я приняла только душу — не Бога! Это случилось 

в 1990-м году. Увязалась вместе с подругой в Гатчинскую 

финскую церковь евангельских христиан. Почти с 

намерением «разоблачить суеверие»! Но в маленькой новой 

церкви так чудно пели подростки, а потом все хором, такими 
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простыми и искренними словами славили Христа, так хороша 

была мелодия, так тепла атмосфера в церкви — я пела вместе 

со всеми (люблю петь), и только ком стоял у горла. В том 

коме был весь мой протест атеистки против происходящего. 

Но я начала анализировать: собственно, что меня возмущает? 

Почему бы не славить Христа? Даже если не верить в его 

божественное происхождение — ведь я ничего не имела 

против его исторической реальности и величия его подвига. 

Значит, я могу его славить вместе со всеми! Уже стало 

легче... Но главное произошло только в мой следующий 

приход в эту церковь. Меня совершенно потряс своими 

искренними незатейливыми проповедями тамошний 

священник, простой местный финн, которого все звали «папа 

Саша». Синхронный перевод на финский делала его жена 

«мама Валя», русская между прочим, а белые головки их 12 

ребятишек так и светились по всей церкви...  

Меня поразил еще и демократизм церкви: все 

желающие, женщины, мужчины, могли выйти и сказать, что 

хотели. Звучали поразительные истории прихода к Богу! Был 

как раз пастор из русской глубинки, отец Иван, рассказавший 

свою удивительную историю и открывший недавно свой 

приход. Каждую мысль он заканчивал искренним возгласом: 

слава Иисусу! Оратор от Бога, к концу проповеди он 

завершал этими словами уже каждую фразу, и вся церковь 

повторяла за ним: слава Иисусу! К концу зал был 

наэлектризован так — не описать! Вот тут-то я и 

почувствовала, что тот «ком протеста» в моем горле наконец 

вышел! Он вышел слезами, которые так и текли по моему 

лицу потоком. На призыв пасторов «отдать сердце Иисусу» 

против обыкновения потянулось полцеркви — стояла 

очередь! У меня и мысли не было идти туда — «ведь я же не 

верю в бога»! Но возникло неодолимое желание поговорить с 

пастором, рассказать ему о грехах и сомнениях последних 

лет, о двух сотнях загубленных в экспериментах кошек... 

Казалось: если я не исповедаюсь немедленно, то умру! (тогда 

я не знала еще, что это и есть исповедь). 

Я подошла к папе Саше — слезы все текли! — и по 

моей просьбе мы вышли во двор. Он молчаливо выслушал 
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мою невнятную речь — слезы все текли! — и повел обратно в 

церковь, подталкивая сзади и раздвигая толпу. Сквозь слезы я 

и не заметила, как оказалась впереди очереди на амвоне 

между ним и отцом Иваном. Когда они положили мне на 

плечи руки, мелькнул легкий страх. Я пару раз видела этот 

обряд «отдания сердца Иисусу» и всегда его название 

казалось мне слишком сильным и высоким. Я видела, что 

пасторы что-то спрашивают у крещаемого. И тут я 

испугалась: а если они спросят, верую ли я в Бога? Что мне — 

лгать или огорчить их отрицательным ответом? Я была тогда 

убеждена, что не верю в Бога, а только в душу... Мудрый папа 

Саша! Он-то видел, что я «созрела», хотя сама я еще этого не 

поняла… 

Когда на платформе электрички ко мне вернулась 

способность рассуждать (не могу сказать «пришла в себя» — 

в себе, в нормальном и самом прекрасном состоянии я была 

там, на амвоне!), я уже не помнила вопросов, которые мне 

задали папа Саша и отец Иван, и что я им отвечала. Знала 

только, что ни разу не сказала нет, и ни разу не нарушила эту 

неземную Гармонию души, которую они мне подарили, 

ложью. Мне до сих пор не забыть того состояния, на амвоне 

— между двух пасторов я была как в теплом коконе, мне 

было безмерно, божественно хорошо, потому что грело меня 

не теплом, а Любовью! Теперь я знаю, что такое «Бог есть 

любовь», слова, написанные на алтарной стене той 

Гатчинской церкви. Я это испытала на себе! И на платформе 

электрички я стояла уже совсем другим человеком... 

 Только потом, со временем, я вспомнила, как после 

крещения еще плакала на груди у мамы Вали, сетуя, что Бог 

никогда не простит этих двух сотен кошек, а она говорила: 

Он уже простил... 

«На Путь, ведущий к Вышнему, можно встать в 

любой миг, искупая этим прошлое, каким бы тяжким 

оно ни было!»    /Абд-ру-шин. Том 

2, 11/. 

И началась новая жизнь: и поверите ли вы мне, дорогие 

читатели, если я добавлю, что в течение трех месяцев после 

этого я: выиграла в лотерею «Москвич», который мы тут же 



 168 

отдали родственникам… Получила новую квартиру, вышла 

замуж (первый раз в 35 лет)… Мне предложили работу в 

Психоневрологическом институте им.В.М.Бехтерева, на 

которой у меня оказалась масса времени для нового 

задуманного мной журнала «Сердце» и где мне очень 

помогли защитить мою многострадальную диссертацию. 

Вскоре мне встретилась (теперь бы я сказала: была послана) 

целительница, которая вылечила меня от небольших, правда, 

последствий полиомиелита, буквально разгибая кости как 

пластилин. Она всегда повторяла: никому про меня не 

говори! И была права: такой Дар хрупок и ей был дан не на 

долго… 

 Старая жизнь казалась дурным сном — настолько, 

что несколько лет я не могла заставить себя съездить в 

Колтуши, к старым добрым друзьям по аспирантуре. А когда, 

наконец, приехала — оказалось, что многие здесь тоже 

пришли к Богу. Да, меня прекрасно поняли те мои 

ближайшие друзья, с которыми «над кошкой» была 

проведена не одна бессонная ночь, с которыми и раньше мы 

за чаем говорили о душе и которые разделяли мои сомнения и 

поиски. Многие тогда понимали: да, душа, биополе, тонкий 

мир, загробные явления — существуют. Как ученые (или, как 

говорили в Колтушах, не любя этого высокого слова — как 

«научники»), мы видели достаточно фактов, 

подтверждающих существование этой иной реальности. 

Хотелось все это изучать! Но мы прекрасно понимали: никто 

этого не позволит. Ни один научный журнал это не 

опубликует. И вдруг подул ветер перемен — перестройка 

была для меня не пустым словом: стало можно. Ну, не в той 

науке — там бы все равно никто не позволил, там все почти 

не менялось... И я просто ушла на волю — чтобы сделать свой 

журнал, в котором все это можно будет и публиковать, и 

исследовать. Жизнь разделилась на тогда и теперь... На До и 

После… 

 

Расступитесь! Нам тесно. Нам нужен простор для разбега. 

Мы расправили крылья — их можно в толкучке сломать. 

...И увидим мы сверху: среди неоглядного снега — 
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Дым над крышами изб... И над прорубью пар...  

Благодать! 

Мы уроки свободы возьмем в косяке журавлином... 

Заонежье под нами... Летим без досмотров и виз... 

Вы, шатровые крыши — вы были для духа  трамплином! 

Эта радость разлета!.. Но слабые падали вниз. 

На большой высоте изживутся наклонности рабьи. 

Это надо прочувствовать:  крыльев незримых гребки... 

Наши взлетные полосы — пахоты эти и зяби. 

Хороша для разгона и гладь среднерусской реки. 

Были срывы у нас. Так случилось, что скорость теряли. 

Это ведомо нам: обескрыленность духа, застой... 

Вот великая радость: набрать высоту по спирали. 

И увидеть оттуда всю землю с ее красотой! 

Юрий Линник 
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3.3..   ПАРАДОКС  ВЕРЫ 

— «Не могут вместить…» — Широта сознания и 

Уровень Духовности — «Огрубело сердце их»… — И 

забыли люди Бога — «Дойти до самой сути…— 

Сеченовские рефлексы и павловские слюни…— Джнани-

йога — «Какие нужны катастрофы!» — Участие твари в 

Творении и Обет бодхисатвы. 

«Парадокс веры состоит в том, что единичное 

выше общего, личный акт веры выше принятых 

социумом нормативов. Суть веры, ее подоплека не 

может быть выражена на человеческом языке 

именно потому, что язык выражает общие 

понятия, то, чему есть культурный эквивалент, а 

здесь речь идет каждый раз о личном и 

неповторимом акте, который не может быть, не 

имеет права стать универсальным образцом. 

Невыразимость акта веры есть его изначальное 

свойство». 

С. Кьеркегор 

 

«...ибо заблуждение обманчиво и вероподобно и 

нуждается в прикрасах, а Истина без прикрас и 

потому вверена детям». 

 Св. Ириней Лионский. Против ересей (т. III, XV, 2) 

 

«Мудрость непередаваема. Мудрость, которой 

мудрец пытается поделиться, напоминает 

глупость... Мудрость можно обрести, следовать ей 

в жизни, насыщать ею жизнь, с помощью мудрости 

можно творить чудеса; но передать ее словами, 

научить ей другого — нельзя». 

Герман Гессе. Сиддхартха 

 

 Да, человек способен понять, осознать, лишь то, что 

он может вместить в свое сознание (рериховский термин, 

понятие из Агни-Йоги. В книге 2 «Путь Света…» мы 

показываем, что ширина сознания реальна и даже может 
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быть выражена в цифра – это и есть Уровень духовного 

развития!) И человек не в состоянии понять того, что не 

вмещается в его сознание в силу его узости. Это я и раньше 

замечала на ученых советах, на научных семинарах: 

невозможно убедить человека в том, чего он не принимает, 

потому что не способен это вместить — даже если это 

академик или профессор и ему представлен мешок фактов. 

Что сознание атеистов на порядок более узко, чем сознание 

верующего -  я теперь убедилась. Не говорю про фанатиков 

веры — их сознание крайне, сектантски сужено. Недалеко 

ушли и политические фанатики... 

 Именно поэтому на страницах книги я никогда не 

ставила задачи кого-то в чем-то убедить— это невозможно. 

Но только дать факты и создать настрой для облегчения 

ситуации, когда сознание читателя может расшириться. Если, 

конечно, читатель этого сам захочет — против воли такие 

вещи не делаются. В этом — я убеждена — и состоит смысл и 

техника всякого проповедничества и миссионерства.  

Вообще говоря, расширение сознания как цель 

любого пути духовного восхождения, происходит с 

открытием Сердца (духовного центра, а не мышечного 

мешка, вместилища нашей души и Духа (см. главу 2.5.). 

Собственно, пафос всех духовных систем мира направлен 

именно на это. Особенно это чувствуется в православии: чем 

мы воспринимаем церковное пение, что в нас резонирует при 

звоне колоколов — Сердце! 

 Бесчувственность отдельных людей не только к 

духовному, но и к людской боли, чувствам мы часто так и 

называем - «окаменением», «оледенением» сердца14. 

«... ибо огрубело сердце людей сих, и ушами с 

трудом слышат, и глаза свои сомкнули... и не 

уразумеют сердцем и не обратятся, чтобы я 

исцелил их» 

Евангелие от Матфея, 13:15 

 Но почему, что произошло с людьми? Ведь были 

                                                   
14  В книге 3/»Уроки здоровья души и тела»/, где мы разбираем 

механизмы зомбирования, показано, что это не лишено оснований. 
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времена на земле (и это, описанное Е.П.Блаватской, теперь 

уже поняли и признали и ученые), когда люди жили в 

Гармонии с Природой и Богом — это называлось Золотым 

Веком, и не было стольких современных бед. И предрекали 

пророки, что будет время, когда забудут люди Бога, мораль, 

честь — и придут страшные времена, когда все 

перевернется15 

 И эти времена пришли, и за сотни лет люди начали 

привыкать к этому кошмару перевернутого мира, и не 

замечать абсурда перевернутых ценностей... 

«С каждым новым поколением пропасть 

разрасталась, люди все более и более приковывали 

себя к земле. Они стали привязанными к земле 

людьми рассудка, что именуют себя 

материалистами, да еще с гордостью, ибо и не 

подозревают о своих цепях, ибо их горизонт, 

разумеется, сузился, как только они тесно 

привязали себя к пространству-времени. Можно ли 

было вообще отыскать путь к Богу, исходя из 

этого? К этому не было бы никакой возможности, 

если бы Бог сам не пришел на помощь. И Он 

смилостивился». 

Абд-ру-шин. 

 Он дал нам Путь, и Истину в лице своего Сына. 

Казалось бы —- все нам дано. Но все же: почему так трудно 

найти этот Путь, выйти на него? Самая большая проблема во 

все века: как поверить в Бога, как найти для этого душевные 

силы, как решиться на этот невероятно трудный шаг?! Как 

перепрыгнуть эту пропасть? Заглянешь в нее — и страх 

охватывает. И тогда как? Назад, к растительному 

обывательскому существованию — нет! Но и вперед, через 

пропасть — страшно!  

Давайте еще раз проследим типичный сейчас путь к 

Богу современного образованного человека. Обычно он 

начинает с судьбоносных вопросов. 

«Во всем мне хочется дойти до самой сути: 

                                                   
15 см. следующую 4-ю книгу «Как это было: Древние расы Земли». 
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В работе, в поисках пути, в сердечной смуте. 

До сущности протекших дней, до их причины, 

До основанья, до корней, до сердцевины...» 

Борис Пастернак. 

 

«... есть вопросы, которые мы не можем задавать 

ни другому, ни даже самому себе, но непременно 

задаем себе в минуты наибольшего понимания мира. 

Эти вопросы: зачем все это? Если мы задали себе 

вопрос такого рода, значит, мы не просто 

животные, а люди с мозгом, в котором есть не 

просто сеченовские рефлексы и павловские слюни, а 

нечто другое, иное, совсем не похожее ни на 

рефлексы, ни на слюни...» 

К. Э. Циолковский 

 

 Действительно, для очень многих русских 

интеллигентов в наше время путь к Богу начинается с 

познания тайн бытия, вечных вопросов, в ходе которых 

выясняется, что современная наука бессильна ответить на 

многие из них, в других же случаях прямо доказывает 

существование «микролептонных полей» «тонкой материи», 

биоизлучений, кирлиановых эффектов и т.п. Я тоже шла этим 

путем — когда-нибудь может быть я напишу об этом 

подробнее. Ведь эта гора фактов, которые я собрала тогда, в 

80-х годах, чтобы убедить саму себя, ворох цитат (наиболее 

жгучие из которых я здесь привожу) – так и лежит в дальнем 

уголке стола… После выхода таких замечательных книг, как 

«Дао физики», а также уже целой серии книг супругов 

Тихоплавов, начиная со знаменитой «Физики веры», я думала 

– это уже не понадобится… Но как знать…  

В мудрой Индии этот, как мы сейчас говорим, 

«ментальный» путь — «от головы» — называли Джнани-

йогой (джнани=знание). Он сейчас наиболее адекватен для 

интеллигентов, привыкших верить только фактам, только 

логике – причем – СВОЕЙ логике. Но для такого человека, 

уже чего-то достигшего в своем творчестве, привыкшего в 

своей гордыне считать плоды своего труда только СВОИМИ 
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достижениями, не ощутившего еще Ведения, Руководства, 

вдохновения Свыше — очень трудно переступить через свою 

гордыню и услышать голос Отца Небесного через голос 

своего Сердца. Вот как пишет об этом известный философ и 

священник русской эмиграции первой волны Александр 

Ельчанинов. 

«Вот тип человека, часто встречающегося: в нем 

соединение трех черт: 

— 1) гордость, вера в свои силы, упоение своим 

творчеством;  

— 2) страстная любовь к земной жизни и  

— 3) отсутствие чувства греха.  

Как такие люди могут подойти к Богу? Таковы, 

как они есть — они безнадежно изолированы от 

Бога, лишены даже потребности в нем. И этот 

тип культивируется современной жизнью, — 

воспитанием, литературой и т.д. Идея Бога 

вытравлена в его душе, и какие нужны 

катастрофы, чтобы такой человек мог 

возродиться!» 

Какие нужны катастрофы! И после этого мы удивляемся, что 

катастрофы эти пришли! Современный человек — животное 

толстокожее, к тому же он весь оброс коростой самости, 

эгоизма, гордыни, других грехов. На все это его «одеяние», 

как мухи, слетаются темные сущности. Можно назвать их 

бесами — о них уже говорилось выше. Они-то и делают нашу 

жизнь просто невыносимой от несбыточных желаний, 

раздутых потребностей. А тут еще подходят сроки расплаты 

по кармическим долгам за десятки прошлых жизней... Как 

всегда к концу века и тысячелетия, эпохи навалилось все это 

разом — называйте это Концом Времен или нет — от этого 

легче не станет! Ведь случайностью этот всемирный кошмар 

не назовешь... 

 Пообщавшись с людьми разной судьбы, можно 

заметить: от страданий вся эта упомянутая короста самости и 

гордыни на человеке как бы размягчается, а то и просто 

сдирают ее с человека тяжелые обстоятельства. Вы заметили, 

какими становятся глаза много выстрадавших людей? Через 
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них можно разглядеть душу! Сдирается пелена с глаз, 

покрывало Майи, иллюзии мира сего — как это называют на 

Востоке — и человек прозревает в суть вещей, в Вечное: 

 

Это накипь... А где настоящее?  

Все скользит по поверхности взор... 

Вдруг пробрезжило Непреходящее, —  

Проступило сквозь видимость, флер. 

Юрий Линник 

Прошу прощения за обилие цитат — но такая это тема: все 

главное в ней уже сказано до меня, осталось – собрать все это 

вместе и постараться понять...  

В страшное время мы живем — что об этом 

говорить. Главное — понять: ЗА ЧТО и ЗАЧЕМ нам все это 

дано?! Поэты уже ответили. Надо услышать. 

 

«Настают времена, когда нельзя иначе устремить 

человечество к прекрасному, кроме как обнажив 

перед ним всю глубину его мерзости». 

Н. В. Гоголь 

Надвигаются годы, как льды — 

Этой тяжести мне не минуть! 

Человек на пороге беды  

Прозревает высокую суть. 

Только так: на отвесном краю.  

Только здесь, возле бездны ночной,  

Ощутишь однократность свою,  

Нераскаянной полон виной. 

Юрий Линник  

 

А где же наши беды? — остались мелюзгой: 

И злоба, и вельможный гнев кого-то... 

Откроет печку Гоголь чугунной кочергой —  

И свет огня блеснет в пенснэ Фагота... 

Юрий Визбор (песня памяти В. Высоцкого) 

 

Разве сумела бы я сказать лучше! «Только так: на отвесном 

краю!.. »  К огромному сожалению, многие и многие сейчас 
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теряют в этой мясорубке все: семью, работу, здоровье... И на 

самом краю жизни, когда страдания уже отшлифуют душу до 

состояния бриллианта, сдерут с нее кору эгоизма и 

самомнения, когда человек подобно Иову увидит воочию 

бренность, непрочность своего материального благополучия 

— иногда открываются глаза и Сердца для веры, Бога. А 

иным — и жизни не хватает, чтобы это понять... Страшно, но 

факт. Увы, мы сами виноваты... Мы так грязны душой, такая 

короста нас отделяет от Бога, что нужен грубый наждак... И 

только когда короста гордыни сорвана, Сердце обнажено и 

готово к покаянию, когда мы уже пришли к пониманию 

смирения и детского бессилия своего перед Отцом — только 

тогда мы сможем услышать, что Его Ответ. Раньше — мы не 

услышим. «Бог приходит только в сокрушенное Сердце», — 

говорят христиане. 

 В заключении разговора попытаюсь все же дать и 

даже сразу два ответа на тот вечный вопрос: зачем все это? 

Две взаимоисключающие формулировки, которые родились в 

давней дискуссии с друзьями: 

 1) весь мир для того, чтобы я мог спасти свою 

бессмертную душу; 

 2) я существую для того, чтобы спасти мир. 

Вот так! Но верны-то они — обе, одновременно! 

Обычно принято считать, что в Православии делают упор на 

1-й вариант, формулируя его для паствы так: 

«Спасись сам – и вокруг тебя спасутся сотни!», т.е 

часто ограничивая человека задачей спасения собственной 

души. Это позволяет фарисействующим демагогам, которых 

развелось – не счесть! – оправдывать свой эгоизм и поощрять 

чужой такой установкой: сначала спаси, усовершенствуй свою 

душу – а потом уже другим помогай!  

В опровержение приведу простенькую притчу из тех 

видений, что мне часто показывает Учитель, проясняя 

ситуацию. Вот иду я и вижу, как мой друг тонет в реке. Что 

мне делать? Не задумываясь – кинуться и спасти. Или – как 

учат фарисеи – сказать ему: 

- Ты подожди, держись уж сам, пока я закончу курсы 

спасателей. Тогда приду и сразу же спасу тебя… А то вот 
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говорят – мне еще рано спасать людей… 

Человек ответствен не только за свою душу , но и за 

ближних. А то спросит Бог: «Каин, где твой брат Авель?» 

Более того – мы в ответе за весь мир, доверенный нам Божий 

виноградник. Мы – не рабы, как нам внушают, а Со-Творцы 

этого мира, дома нашего! И что это не ересь я могу доказать 

цитатой из учебника для духовных семинарий и академий16 

(моя настольная книга): 

«Смысл феноменального бытия твари должен 

состоять в том, чтобы сделать бытие процессом 

свободного участия твари в действиях Святой 

Троицы, изливающей благо на весь видимый и 

невидимый мир». 

Иными словами, человек, хоть он и именуется здесь 

«тварью», призван быть Со-Творцом с Богом! Во всяком 

случае – «изливать благо» и Любовь на весь мир! Не так ли 

Говорит и наш Великий Учитель, Давший Агни-Йогу: 

«Ваша главная задача – нести Мою Любовь людям». 

Не так ли и в Высшем Буддизме – Махаяне – принят 

обет Бодхисатвы: 

«Я отказываюсь от небесного блаженства и буду 

воплощаться на земле до тех пор, пока последняя 

тварь земная не достигнет просветления!» 

/Ламрим17, т.3, приложение, с.13. 

Тогда в чем противоречие между основными мировыми 

Учениями? Нет его! Все они зовут к общей цели! И что 

делать, если цель эта так велика, что не вмещается в узкую 

голову некоторых деятелей церкви… В результате им проще 

сеять рознь между конфессиями, чем объединять людей на 

пути к Общему Братству (к которому, кстати, зовет Агни-

Йога). 

 

«Цель и смысл существования – стремиться за пределы 

                                                   
16 Архимандрит Платон (Игумнов). Православное нравственное 

богословие.- //Св.-Троицкая Сергиева Лавра, 1994. 240С. 
17 Большое руководство к этапам Пути пробуждения (буддийский 

сборник трактатов в нескольких томах – прим. автора). 
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известного наверх, и помочь друг другу.» 

/кн.2 - Листы сада Мории (Озарение):V,12./ 

 

Скажу больше: и весьма далекие от вопросов религии авторы-

атеисты своим умом приходят примерно к тем же жизненным 

целям и ценностям: 

 

«И меры счастья нет, и смысла в обладаньи – 

Все сквозь тебя, как Космос, тихо протечет. 

И оправданье жизни только в состраданьи, 

В желаньи размышлять. Другое все – не в счет… 

А. Дольский. 

 

 

 

 

 

 

 



 179 

 

3.4.   «ПРОСИТЕ — И ДАНО БУДЕТ ВАМ» 

— Молитесь за других! – Притча об исполнении желаний 

– Скрипка в руках Бога – О странствующих монахах и 

Служении людям – «Система» хиппи и светлое будущее – 

«Банк взаимных услуг» – «Жажда знанья и труда…» 

 
«Не заботьтесь о завтрашнем дне, ибо завтрашний 

сам будет заботиться о своем: довольно для 

каждого  дня своей заботы.» 

 Евангелие от Матфея (6:34) 

 

«Ведомо Богу от вечности дело Его. Поэтому я со 

своей стороны полагаю не затруднять 

обращающихся к Богу из язычников, но заповедать 

им воздерживаться от сует идольских, от блуда и 

от крови, и не делать другим того, чего не хотят 

себе». 

 Апостол Петр (Деяния, 15: 14-20) 

 

 Наверное, потому так много дал мне Бог сразу, как 

только я обратилась к Нему, — потому, что я никогда 

практически для себя ничего у Него не просила. Только для 

других. Там, в Гатчине, очень легко было учиться молиться 

человеку, который никогда этого раньше не делал: там 

молились своими словами. Я стала вспоминать, кому из моих 

ближних, родных, друзей чего не хватает, у кого какая нужда. 

Часто, когда казалось, что просьба моя мелка и может быть 

не точна — я могу ошибиться, не знать точно ситуации — я 

просила просто: «Господи, помоги этому человеку!» И часто 

видела, что помощь была. Сейчас, когда появилась 

возможность фотографировать ауры и научными методами 

показывать действенность тех или иных энергетических 

воздействий – уже доказано, что молитва за других даже 

больше дает молящемуся, чем молитва за себя18. 

                                                   
18 София Бланк. Энерго-полевые нарушения у человека и их 

лечение молитвами. Исследование методом Кирлиан (Нью-Йорк) – 
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 Но мы, когда читаем в Евангелии или слышим где-

нибудь: «Просите — и дано будет вам», наивно полагаем, что 

просить можно для себя что угодно — и получим от Бога 

удовлетворение всякого нашего каприза. Но не дается по 

капризу, а дается только по истинной необходимости. А 

люди как дети: хотят очень многого по капризам своим, а что 

им на самом деле нужно — часто не понимают.. Поэтому и 

самое надежное дело — молиться и просить только за других. 

И лучше не конкретно, просто просить Бога помочь человеку. 

Есть одна притча. Объявил как-то Бог людям, что 

исполнит Он одно желание каждого человека. И пришел один 

человек и попросил все богатство мира — и получил. А 

следом шел другой и попросил то же: все богатство мира — и 

оно тут же было отнято у первого и перешло ко второму... 

Третий попросил власть над миром — и получил, хотя через 

минуту она перешла к четвертому по его просьбе... А пятый 

человек понял бессмысленность этой игры. Он попросил 

просто:  

— «Да будет Твоя воля, Господи, а не моя — Ты 

лучше  знаешь, что нужно!»  

 А уж нам-то Господь даст все, что нам на самом деле 

нужно, если мы будем жить праведно — будем выполнять 

хотя бы основные Его заповеди: не делать другим того, чего 

не хотим себе. То есть будем любить ближних, заботиться о 

них, трудиться для них, молиться о них — и забудем о себе! 

 Вот ведь парадокс какой: чем меньше мы будем 

думать о себе — тем больше о нас начинает заботиться Бог! 

Вот Сатья Саи-баба, удивительнейший святой в современной 

Индии, учит: если вы начали служить Богу, полностью отдали 

себя Ему – то вся ваша Карма уже равна нулю. Ведь теперь 

вы уже ничего не должны Богу – а наоборот: Он вам должен! 

Я бы сказала: если Мастер обладает ценным 

незаменимым инструментом, который ему нужен каждый 

день и приносит ему много пользы – разве Мастер выбросит 

этот инструмент на помойку?! Или позволит этому 

инструменту испортиться и не починит тут же? Так и каждый 

                                                                                              
в печати в нашем издательстве.  
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из нас: если станет таким «ценным инструментом» в руках 

Бога, если будет полностью отдавать себя на Божье Дело – то 

может уже не думать о своих болезнях, о своем будущем. Все 

у него будет! Только надо стать этим самым «ценным 

инструментом» в руках Бога! За малым дело… А то мы 

только едим, спим, развлекаемся или наоборот суетимся, 

зарабатывая деньги (опять же для себя!) – а много ли 

полезного ДЛЯ ЛЮДЕЙ мы сделали в этой жизни? Давайте 

честно! Ведь часто наша работа вообще мало кому нужна… 

Тогда мы перед Богом в неоплатном долгу – за тело свое. за 

душу, за мир этот вокруг – а чем отдавать будем? И еще при 

этом что-то просить… 

«Не заботьтесь для души вашей, что вам есть и 

что пить, ни для тела вашего, во что одеться. 

Душа же не больше пищи и тело одежды? 

Взгляните на птиц небесных: они ни сеют, ни 

жнут, ни собирают в житницы; а Отец ваш 

Небесный питает их. Вы не гораздо ли лучше их?»    

/Евангелие от Матфея (6:25)/ 

 Обычно эти слова понимают буквально: дескать, не 

надо работать, Бог и так все нам даст. Но это не так: не 

можем мы пока позволить себе не трудиться. И речь здесь 

идет никак не о безделье, хотя этот соблазн сейчас 

распространен, особенно среди людей, которые, как им 

кажется, идут по духовному пути. Это нам с Востока 

«надуло»: там у монахов и духовных странников принято не 

работать, а бродить по свету и жить милостыней — причем 

подают им не деликатесы, а объедки. К тому же там не нужна 

одежда, кров, фрукты растут повсюду. У нас так не 

проживешь, да еще с нашими запросами... Конечно, если 

достигнуть уровня святости, Уровня Анастасии, то можно и в 

условиях русского Севера жить голышом в тайге и питаться 

только ягодами и грибами... И при этом напряженнейше 

молитвенно трудиться Сердцем! Буквально мир держать на 

плечах, - мир, который рушится… 

Но часто видишь совсем другое: человек здоровый, 

часто молодой и элементарно ленивый требует, чтобы его 

содержали другие и хорошо, если родные: дескать, я такой 
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просветленный, служу Богу — а вы меня должны кормить! 

Наоборот: если ты такой просветленный — то должен 

понимать, что сейчас служить Богу можно только одним 

способом — через Служение людям. Богу уже давно не 

нужны свечки, поклоны и молитвы. А вот то, что за ними 

стоит — наше духовное состояние смирения, готовности ему 

служить — лучше всего и развивается в труде на благо 

ближнего! Часто слышишь от подруг: я бы лучше почитала 

духовную литературу, а тут стирай, убирай, готовь! То есть 

опять скрытая гордыня: дескать, я хочу духовно развиваться, 

а вы все мне мешаете! 

 Это неправильно! Наоборот: любую возможность 

что-то полезное сделать для ближнего мы должны с 

благодарностью использовать— ведь это самая быстрая 

отработка нашей Кармы! Это так и называется — Карма-

йога. А уж труд женщин в семье, для любимых людей — это 

такое Высокое Служение — сразу и Богу, и своим детям, 

близким. У женщины, имеющей семью и детей, вообще во 

много раз больше возможностей для быстрой отработки 

Кармы. Надо благодарить Бога за такую судьбу. О 

кармических особенностях женского и мужского воплощений 

уже говорилось в главе 1. 

 Посмотрим с другой стороны. По русскому обычаю 

принято было кормить и содержать несколько дней в своем 

доме странника — «божьего человека», действительно 

достойного, идущего на богомолье, способного рассказать 

какие-то духовные поучения, притчи. Сейчас мы вряд ли 

готовы пустить в городскую квартиру на постой, ночевать 

незнакомого человека. Хотя такое теперь случается у моих 

друзей, добрых людей все чаще. Но пускаем в дом не совсем 

чужих – Бардов, единомышленников - людей, приехавших к 

нам на семинары, на ежегодный Форум. А у молодежи в 

рамках движения хиппи уже образовалась так называемая 

«система», когда каждый ее член в любом городе даже не 

страны, а уже всего мира(!) может найти такого члена 

«системы», который ему обеспечит бесплатно кров и пищу на 

несколько дней – «вписку». «Система» эта, увы, засорена 

наркоманией, др. этическим мусором. И все же, благодаря ей 
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наши дети могут практически без денег объехать мир! А что 

может быть важнее для молодых, для их развития! 

Увы, мы заперлись в своих квартирах. Наши 

потребности в информации нам с лихвой покрывает 

телевизор... Не пропустим ли мы так своего Учителя? Правда, 

появилось много разного рода учителей — читают лекции, 

пишут книги — каждый может себе найти путь. Только 

сколько среди них ложных... Как их распознать - см. мою 

кн.2 «Путь Света…».  

Возрождается и настоящее православное старчество: 

в монастырях. Кстати, в православной традиции даже старцы, 

известные всей стране, к которым шел народ и которые 

принимали людей с утра до вечера, никогда не соглашались 

бросить свою основную работу в монастыре! Так всю жизнь 

работал св. Сергий Радонежский и монахам запрещал 

милостыню просить, работал св. Кирилл Белозерский — 

простым «кухонным мужиком» котлы на кухне чистил. Св. 

Франциск Ассизский сам обмывал язвы прокаженным...  

Благодаря редкой души женщине Евгении 

Поплавской возрождается русская традиция 

благотворительного личного труда: в ее «Ордене 

Милосердия» каждый может помочь любому в его нужде и 

экстремальной ситуации. Все очень просто: на компьютере 

или в виде картотеки составляется банк данных. Каждый 

пишет – что он МОЖЕТ (руками, головой – любые виды 

услуг, все свои специальности) и что ему НУЖНО. И через 

эту картотеку можно легко найти, кто кому поможет и чем. 

Все это надо выразить в человеко-часах, а их уже в рублях 

оплаты (это самое трудное – разработать универсальную 

сетку взаиморасчетов!). Хорошо, если гарантом всех расчетов 

будет какая-то общественная организация или фонд, может 

быть, специально для этого созданная. Тогда при 

невозможности сразу «воздать» человеку, выполнившему 

работу, то, что он хочет получить – ему будет должен этот 

«общественный банк услуг». В результате каждый его член 

сможет во много раз эффективнее применять свои 

способности и умения, свое свободное время – и 

одновременно – повысить свое благосостояние, решить свои 
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проблемы. И это все – почти без участия наличных денег, 

«натурой»! Вот истинный образчик Общины Взаимопомощи! 

Причем, в городских условиях и без денег. Помоги Бог тем, 

кто это придумал! Можно в каждом городе попробовать. В 

приложение к такому «Банку Услуг» необходим еще «Сэконд-

хэнд» (хорошо бы назвать по-русски), куда каждый приносит 

вещи, еще хорошие, но не нужные в его доме. В нашей 

Общине в такой «лавке старьевщика» мы все оделись и семьи 

свои приодели. И тоже даром! И стоит кому-то встать на 

духовный путь – этот человек оказывается на нашем пороге, и 

если ему нужно - то через 5 минут он уже одет с головы до 

ног! Сказано же было: не заботьтесь!.. Все будет дано! 

Кстати, еще о «Системе хиппи». Благодаря этому 

Движению студенты и др. молодежь имеют возможность 

путешествовать практически без денег. Это прекрасное 

начинание — в нем видны зачатки будущего безденежного 

образа жизни Всемирного Братства, Всемирной Общины. 

Если, конечно, ребята готовы помочь друг другу делом, 

объединены чувствами братства, любви и духовными 

исканиями, а не наркотиками, развратом и желанием 

отлынивать от работы, сидя на шее родителей... Кстати, в 

этих скитаниях ребята познают мир, людей и учатся 

обходиться не только без денег, но и почти без вещей. Наш 

«цивилизованный» мир погряз в вещизме, и отойти от власти 

малонужных предметов очень трудно. Буддизм учит 

«непривязанности» не только к деньгам и вещам — даже к 

близким существам: животным, даже детям и родным (от 

привязанности – к Любви!). Это необходимо пройти. Недаром 

и Христос требовал, чтобы ученики Его оставляли все и шли 

за Ним. Смогли бы мы сейчас, как они?  

Итак: не заботьтесь — значит: не беспокойтесь, «не 

берите в голову», не думайте о деньгах, вещах и прочем 

бренном — это все будет у вас в достаточном количестве, как 

только вы поверите в Бога настолько, чтобы доверить ему 

свое существование! Если ребенок обижен на своих 

родителей, он убегает из дома, уверенный, что такая свобода 

ему ценнее, чем родительская забота, в которую он не верит. 

И родители, хоть и беспокоятся о нем, но не знают, где он и 
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как ему помочь... А ребенку, который смотрит с любовью и 

доверием в глаза родителям — разве мы не отдадим 

последний кусок?! Разве мы не сделаем все для такого 

ребенка? Не так ли и Отец наш Небесный?! Если нас связала 

с Ним нить искренней веры — мы можем считать себя у Него 

за пазухой.  

Да, нелегко в это все поверить. Но человек — живой 

прибор и в сеть он может включить себя только сам по своей 

свободной воле, данной ему Богом. Я включаю себя в Сеть 

Веры — значит я подключаю себя к Богу, к Сети Его энергии, 

и теперь Он может послать мне токи и энергии своей помощи, 

дать мне все, в чем я нуждаюсь! И чем слабее моя самость, 

гордыня, мое сопротивление, тем больший ток будет в этой 

цепи, тем больше я получу от Бога! 

«0, человек! Сказано тебе, что — добро и чего 

требует от тебя Господь: действовать 

справедливо, любить дела милосердия и 

смиренномудренно ходить пред Богом твоим». 

Ветхий Завет (Михей, 6, 8) 

 Вот и все! Никто ведь не требует от нас чего-то 

невозможного. «Смиренномудренно ходить пред Богом» — я 

так понимаю, что это просто все время, каждый шаг свой, 

дело, намерение, мысль сверять с Ним, чувствовать на себе 

Его любящий, но строгий всевидящий взгляд — «а хорошо 

ли, правильно ли я это делаю?» И бояться больше всего на 

свете не чего-нибудь, а Его осуждения! Не это ли имелось в 

виду под «страхом Божьим» – скорее благоговейный трепет! 

Не это ли вложил А.С. Пушкин в свое емкое определение 

нравственности и духовности: 

... И жажда знанья и труда, 

И страх порока и стыда... 

 

Вот, мы все пред Тобою, Господи, 

Все, как есть — в дерюге и в золоте, 

Все, как есть — в жар — сердечном холоде, 

Кто как жил — и дряхлы, и молоды, 

От лелеющих в мыслях доброе — 

До умеющих лгать заведомо, — 
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Ты прости нам, что было попрано 

То, что было не исповедано. 

Высоки небеса над нами, 

Их призыв и суров и прост. 

Мы, играющие словами, 

Долетающие до звезд,  

Избегающие ошибок,  

Затевающие бои,  

Мы, от первых детских улыбок  

До последних грехов,— Твои! 

…Слово Вечное всем нам ведомо, 

Как Лицо Твое всем нам явлено. 

Ты прости нам, что было предано, 

Что — погублено, что — прославлено. 

Все — и щедрые, и скупые, 

Кто в служении, кто - в борьбе, 

Все — и зрячие, и слепые,  

Недо-верящие Тебе,  

От Флоренции до Магриба, 

От философа до швеи —  

Мы от первых детских улыбок 

До последних грехов, — Твои! 

Екатерина Ачилова (песня) 
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3.5.   ЗАКОН КАРМЫ В ДЕЙСТВИИ 

– «Посеявший пожнет…» –Сфера самости и червь 

зависти – Банк Сатаны, кредиторы и каратели 

 

«Страшный Суд, которого нельзя избежать 

согласно законам, существующим в Творении. 

Нечто подобное грозе, которая уже надвигается и 

должна в конце концов разрядиться Погибелью. Но 

одновременно — и Очищением!» 

Абд-ру-шин, (т.1, 28) 

 

«Посеявший пожнет. Ничто не изменит закон 

Справедливости... Печально, что люди, даже 

знающие о Карме, тем не менее постоянно творят 

ее себе вредную. ... Беспощаден человек сам к себе. 

Ропщет на свою судьбу, но забывает, что сам 

суровым наказанием себя карает. Мысль о Карме 

нам трудно привить, но еще труднее сознание 

человека, идущего прямо к пропасти. Люди 

предпочитают самоуничтожение и самообман 

просветленному сознанию.» 

 Агни-Йога. 

 

 Механизмы Кармы сегодня разъясняются во многих книгах, 

и старая библейская истина: что посеешь — то и пожнешь— 

наполнилась новым современным содержанием. 

 Каким образом формируется Карма? Это тоже много 

раз описано. Но людям не обладающим ясновидением, трудно 

поверить, что мысли наши накапливаются над поверхностью 

земли в виде газообразных энергетических облачков. Они 

могут быть светлыми и темными. Светлые способствуют 

здоровью того человека, который их породил, а также 

благотворно влияют на все его окружение. Так формируется 

светлая аура церквей, монастырей. Темные мысли, полные 

злобы, корысти и похоти, пагубно влияют не только на 

самочувствие самого их владельца, формируя вокруг него 

темный кокон, но и притягивают себе подобных, проявляясь в 
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несчастьях, невезении — они должны разрядиться, как 

грозовые облака. Понятно, что последствия действий не 

слабее, чем последствия мыслей — они работают так же. 

«Чем же человечество окутывает свою твердь? 

Самой большой толщей является сфера самости. 

Самой ничтожной сферой является червь зависти. 

Самой губительной сферой является самомнение. 

Эти сферы разрушают семьи, государства, церкви 

и все общество». 

«Когда человечество поймет, что есть 

пространство, насыщенное следствиями 

человеческих деяний, можно будет лечить планету. 

Как газы, они отравляют землю и сгущают 

атмосферу, потому нужно призадуматься над 

утверждением явленных следствий. Человечество 

забыло, что искупление должно происходить 

кармическим путем». (Агни-Йога). 

 Вроде все просто, но дело в том, что Карма может 

накапливаться сотни лет и разрядиться только в следующих 

воплощениях человека, когда он ведет себя примерно и не 

ждет подобных событий. Но Карма должна быть искуплена! 

Это Закон Космической Справедливости. Особенно тяжко 

видеть, когда, например, болезнь поражает маленького 

ребенка. Обычно тут клубок из кармических нитей матери и 

самого ребенка в прежних жизнях — что мы можем о них 

знать? Вдумчивое, глубоко сердечное отношение близких и 

самого пострадавшего обычно могут помочь. 

«Разложение организма распространяется не на 

одну земную жизнь. Не нужно винить лишь 

родителей, можно усмотреть и свой атавизм. От 

совершенно здоровых родителей часто рождаются 

очень больные дети. Земной ум будет пытаться 

найти причину в далеких дедах, но знающий череду 

жизней подумает о причине, заложенной в самом 

себе» (Агни-Йога). 

К сожалению, сейчас появилось множество книг, руководств 

и курсов, на которых даются советы и магические методы 

«коррекции» Кармы, многие целители с готовностью и 
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громкой рекламой предлагают «снять» Карму за большие 

деньги. Сразу разъясняем. Карма — это долг в Банке 

Сатаны за грехи человека. Он должен заплатить сам, и снять 

это нельзя. Роль «кредиторов», исполнителей выполняют 

слуги или рабы темных сил. Они послали болезнь, несчастье. 

Но находится человек, который говорит: заплати мне 

большие деньги и я все это с тебя сниму. Кто он, откуда? 

Ясно, что он может быть только от темных — он вас 

обманывает: берет эти деньги как проценты за отсрочку 

долга. Но рано или поздно темные кредиторы придут снова. 

Долг придется отдавать сполна. Эта коварная тактика в 

ходу у темных, жадных до денег. Только если вы честно 

осознали свою греховность (не важно — знаете ли вы, в чем 

виновны или нет), покаялись от чистого сердца и отработали 

Карму — только тогда вам будет послан настоящий целитель 

от Бога, обычно бесплатный или за ничтожную плату. Есть 

информация, что когда человек сам отработает 51% своей 

Кармы, Высшие Силы начинают помогать ему настолько 

явно, что он это может заметить. На этом-то рубеже часто и 

дается вначале тяжелая болезнь для выжигания остатков 

Кармы. И если больной морально-психологически ведет себя 

правильно: не падает духом, верует в исцеление, не ропщет, 

никого не винит, обращается к Богу со смирением — вот тут 

и можно ждать чудес исцеления. После этого, конечно. Карма 

еще остается в пределах 40%, но ее отработка может быть 

ускорена сознательным отношением к жизни, духовным 

совершенствованием. Важно понять, что несчастья — 

результат нашей собственной Кармы, ими она выжигается — 

поэтому нельзя искать виноватых (они только орудия!), 

нельзя роптать и жаловаться — этим мы только усугубим 

Карму, и все насмарку, все повторится с начала... 

 Чем быстрее будет отработана наша Карма – тем 

лучше: «процентов» будет меньше! Кстати, этот 

«банковский» пример, только без слова «карма», 

принадлежит св. Серафиму Саровскому, выходцу из 

купеческой среды… А буддисты, зная эти механизмы, 

молятся: «дай мне отработать всю Карму в этой жизни и как 

можно быстрее!»  
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 Как же отрабатывается Карма? Существуют, как уже 

говорилось выше, только 3 пути: труд, бескорыстный, без 

мыслей о деньгах, на благо ближних или незнакомых людей; 

молитвы и благие мысли, пожелания людям, ближним и 

дальним и — страдания. Они посылаются в последнюю 

очередь, когда сроки поджимают, а человек не успел 

отработать Карму первыми двумя способами. Значит — мы 

сами можем отработать свою Карму без посторонней 

помощи! Покаяние само по себе согласно Агни-Йоге 

непосредственно не служит отработкой, но абсолютно 

необходимо, оно как бы включает некий механизм 

ускоренной отработки. Да и нет покаяния — о каком 

осознании своей Кармы может идти речь?  

В этом мы опять сходимся с православными канонами 

— в церкви за века все это прекрасно отработано, многим 

помогает уже первая исповедь с причастием. Все 

христианские представления об аде, где грешники выжигают 

свои грехи — РЕАЛЬНОЕ отражение механизмов Кармы, 

которая отрабатывается как в периоды между воплощениями, 

так и на физическом плане, во время земной жизни. Надо 

сказать, что в наши дни, когда «сократились времена ради 

избранных»  и ад, как и рай – уже пришли на землю (!), все 

воздаяние и выжигание Кармы происходит прямо при жизни. 

Уже ПОЗДНО… 

«Человек молит о прощении и не изменяет образа 

жизни. Человек скорбит о своих несчастьях, но не 

покидает ни одной привычки, которые довели его до 

положения скорби. Ни одно моление о прощении не 

имеет смысла, если не сопровождается исправлением 

жизни». 

«Людей запугали адом и, в то же время не сказали о 

значении совершенствования. Невозможно 

требовать от человека мужества, если он не 

знает, зачем он на Земле и куда он направляется 

освобожденным( выделено мной – О.С.). Мы 

поручаем Нашим сотрудникам, насколько возможно, 

твердить людям о Великой Вечности и 

непрерывности жизни». 
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«Принято считать, что Карма есть воля и 

воздаяние за ход нашей жизни. Также принято 

смотреть на Карму как на возмездие, но в истинном 

значении Карма есть труд. Не ограничивайте работу 

мастерской духа и увидите следствие. Вечный, 

неустанный труд восхождения! Это вечное 

движение есть Карма ваша!»(А-Й). 

 Да, работа человека над собой, над своими 

недостатками — их осмысление, раскаяние и сознательный 

отказ от этого в дальнейшем — это тяжкий труд, как будто 

карабкаешься по отвесной скале. Но поднимаешься вверх, к 

Свету! Недаром говорят, что лоза - постоянный символ у 

Христа – это наша жизненная энергия (кундалини), она 

поднимается, лезет вверх, цепляясь своими зацепками-

усиками – а они-то и есть наши кармические зацепки! На 

нижней части ствола лозы, ненужные, отработанные, они 

сами отпадают. Но верхние - необходимы! Без них мы будем 

уже не лоза, а змея – голая, скользкая, без зацепок и может 

она ползти только вниз и по горизонтальной поверхности, но 

вверх – уже никак! Вот дианетики-сайентологи как раз 

«обдирают» с человека все зацепки, всю память воплощений 

принудительно и тем обрекают на ад… 

Мы боремся против своих кармических накоплений, 

мучительно развязываем узлы Кармы — это часто 

творческий процесс. Говорилось уже, что обычно художник, 

поэт не могут Творить в тепличных условиях, но тяжелая 

жизнь стимулирует творчество, закаляя дух. 

«Человечество, завязывая узлы своих Карм, 

напрягает космическое творчество». 

«Все отживающее подлежит закону замены. Все 

непрогрессирующее подлежит закону замены. 

Космическое творчество настолько усматривает 

применяемость энергий, что неотложно заменяет 

одно другим... Когда дух не побеждаем своими 

накоплениями, тогда он творит, напряженный 

Кармою и творческим импульсом». 

Значит, Карма — великий двигатель творчества. И она же 

движет человека по жизни, выстраивает его судьбу. Обратим 
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внимание: само слово судьба — от слова суд, т.е. то, что 

присуждено человеку в этой жизни за его прежние деяния. 

Нам суждено в этой жизни встретиться с конкретными 

людьми — значит у нас к ним или у них к нам кармические 

долги. Как мы себя поведем с этими людьми — наша 

свободная воля. Обычно к таким людям мы чувствуем острые 

чувства привязанности или наоборот, антипатии — это 

показатель нашей старой кармической связи и характера 

наших отношений с ними в прошлых жизнях. Теперь остается 

правильно себя повести с этим человеком: не утяжелить свою 

Карму, а наоборот максимально помочь «старому 

знакомому», «отдать долги» — тогда Карма отпустит нас. 

Показателем разрешения уз Кармы  может служить 

охлаждение отношений. Если человек вдруг стал нам 

безразличен, все эмоции угасли – значит кармические долги 

отданы, и ничто больше не связывает нас с ним. 

«Не бывало, чтоб старая аура прежних воплощений не 

утомляла. Особенно, когда Карма приводит не особенно 

приятных спутников. Но когда каждая встреча 

кончается, наступает облегчение, точно отдано чужое 

имущество. Не менее половины всех земных встреч 

происходит из прежних воплощений».(А-Й). 

Иногда законы Кармы нам кажутся несправедливыми, когда 

мы видим страдания хороших людей и процветание злых и 

порочных. Но терпение Божие велико, а накопление Кармы 

огромно. В нашей Общине мы знаем случаи, когда 

встречаются люди, убившие друг друга 3 тысячи и даже 30 

тысяч лет назад… И века могут пройти, пока Бог даст нам 

возможность развязать нашу Карму. Гораздо лучше 

«получать по рукам» ежедневно за грехи сего дня (это часто 

бывает у чистых и светлых людей), чем накопить целую 

лавину Кармы, которая вас раздавит. Собственно, одно из 

проявлений Благодати Божьей к людям праведным — именно 

в ускорении развязки Кармы. Есть и другая причина 

промедления Владык Кармы. 

«Часто нас спрашивают, почему мы не торопимся 

уничтожить вредное существо?... Ни одно существо не 

обособлено, неисчислимы слои паутины Кармы, 
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связывающие самые разнородные существа. По пути 

течения Кармы можно ощутить нити от самого 

негодного до самого достойного. Потому разящий 

должен прежде всего умертвить каналы, соединяющие 

струи Кармы. Иначе отдельно справедливое 

уничтожение может повлечь массовый вред. Потому 

средство уничтожения должно быть употребляемо 

очень осторожно». 

Это как нейрохирургическая операция! Мы все так связаны 

между собой, что удалить одного, не повредив его близким — 

сложно. Обычно Карма членов семьи тесно связана и 

переплетена. Дети несут ( как уже говорилось) Карму 

родителей, родители отвечают за детей на физическом плане, 

а «муж и жена – одна сатана» – это и так известно. Не дается 

просто так ни один член семьи и даже сосед – все это 

отработка старых долгов и Божья Школа, как говорит 

о.Владимир из Перми даже про свои годы в сталинских 

лагерях… 

 Проблемы Кармы не случайно озаботили людей — 

мы живем в такое время, что завтра может быть поздно: в 

новый век, новое тысячелетие, Новую Расу и новую эпоху 

Света — Сатья-югу со старыми грехами никого не пустят...  

«Общеизвестно, что перед началом Сатья-Юги19 

свиток кармы свертывается особенно быстро» 

«Истинно, нельзя не ужасаться, когда разложение 

земное достигает небывалых размеров. Такие процессы 

конца Кали-Юги не могут быть отменены приказом. Они 

должны быть изжиты, и сор, поднятый их вихрями, 

должен идти в переработку. Нелегко, когда столько сора 

должно быть обезврежено. Пусть зерна отделятся от 

мякины! Мы утверждаем, что забота велика о каждом 

зерне. Появление негодных элементов бывает очень велико 

                                                   
19 Сатья-Юга— Золотой Век, Эпоха Света и справедливости, 

Тысячелетнее Царство Божье на земле. Кали-Юга — 

предшествующий ей Черный, Железный Век зла, который длился 

тысячу лет и закончился в середине 40-х годов. Мы сейчас живем в 

Переходный Период к Сатья-Юге, уже в разгар Судного Времени 

/прим.автора/. 
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во время конца Юги. Самый свирепый Армагеддон есть как 

очищение от сора. Но Хозяин Земли20 полагает иначе, он 

дорожит сором и надеется умножить его. Бывают 

домохозяева, которые не любят чистить дом свой, и такое 

накопление часто кончается пожаром...» 

«Особенно теперь, на пороге смены Юги, мы все 

должны понять, что самое светлое будущее возможно, но 

лишь зло людское может препятствовать скорейшему 

наступлению Светлой Эпохи. Спросят — как совместить 

опасность существования самой планеты с возможностью 

Светлой Эпохи? Людям дается полная возможность 

вступить в счастливую эпоху великих открытий. Но если 

свободная воля удержит их от новых продвижений, они 

могут создать катастрофу любого размера. Так люди не 

могут жаловаться, что им не предоставлен удел 

прекрасный. Лишь злая воля может толкнуть народы к 

планетным катаклизмам».(Агни-Йога). 

Действительно, людям сейчас уже дано все: открыты 

основные Законы, даже самые тайные (оккультные, 

эзотерические – что одно и то же). Некоторые учителя уже 

прямо говорят, что развязка Кармы – только на путях 

Духовного восхождения. При этом полезней не биться лбом о 

церковный пол: смысл истинного покаяния не в признании 

своей грешности, а в ПЕРЕМЕНЕ СОЗНАНИЯ («метаноите» 

– по-греч.) и образа жизни. Именно к этому (дословно!) 

призывал Христос, а перевели это слово неточно – 

«покайтесь!» К сожалению, таких неточностей перевода 

только в Евангелии скопилось много, в результате мы и 

имеем то, что имеем уже в Христианстве… Если бы 

нынешнее Христианство не отличалось разительно от того, 

чему учил Христос – не было бы нужды писать эту и 

последующие книги, а также выискивать по крупицам в 

других духовных учениях растерянную Истину… 

                                                   
20 Хозяин Земли— Князь мира сего. Сатана, в 1949 году был изгнан 

с Земли (Письма Елены Рерих). Но остались его слуги 

(сознательные) и рабы (бессознательные). 

 



 195 

Намкай Норбу Римпоче, тибетский учитель в ветви 

Дзогчен, говорит так: 

«Может показаться, что даже сотни очистительных 

практик уменьшат гору нашей отрицательной кармы не 

более чем на один палец. Но в действительности карма – 

это не материальное накопление и зависит не от 

внешних факторов: власть кармы над нами опирается 

на препятствия, мешающие нашему знанию»21.  

Он поясняет далее: все дело в нашем сознании. Как внеся в 

темную комнату свет, мы сразу осветим ее всю, так и 

просветление нашего сознания сразу очищает всю карму! 

На этом и построен Дзогчен как тайный, эзотерический 

метод. По сути, такой «интенсивный курс» раскрытия, 

расширения сознания есть в каждой религии, учении, и даже 

практики православных старцев мало отличаются от 

тибетских, дзогченовских. Скоро мы издадим сборник всех 

таких практик – от Добротолюбия (отцов Православия) до 

Агни-Йоги. Его составил никому не известный русский 

теософ Борис Гольдштеге в 30-е годы в условиях советского 

подполья и называется он «Путь Сердца». 

 В заключение приведу пример развязки Кармы, 

причем довольно жуткий. Он описан в книге А.Хейдока, 

ученика Н.К.Рериха «Огонь у порога». Мирная счастливая 

семья живет в сельской местности. Хорошее хозяйство, 

достаток, несколько маленьких детей. Однажды отец решил 

покатать детей на коляске, запряг в нее самого мощного 

жеребца, но жена все пыталась его отговорить – чтобы он 

взял лошадь по-спокойнее. Она с самого начала была против 

этой затеи, волновалась. Но в мужчину словно бес вселился. 

Он погнал коня, и вскоре им встретился табун лошадей. 

Жеребец погнался за ним. С трудом осадил его возница, 

коляска дергалась вперед и назад. И дети выпали из нее, а 

потом подавшая назад коляска проехала по ним… Он привез 

домой изуродованные тельца детей, сам полубезумный от 

горя. Жена, увидев это, сошла с ума и вскоре умерла… Автор 

                                                   
21 Дзогчен –состояние самосовершенства. – Шанг-Шунг, СПб, 2001. 

150С. 
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рассказа приводит оккультный комментарий: когда-то этот 

человек был рыцарем одного из воинственных католических 

орденов, завоевывая чужие земли огнем и мечом, он часто 

бросал в огонь детей. Такова развязка кармы. Легко 

догадаться, что и дети его в прошлых жизнях, видимо, кого-

то убивали, давили конями детей… Закон Кармы неумолим. 

И возраст не принимается во внимание. Как много вокруг 

катастроф, какой порой страшной смертью погибают люди! 

Увы, пришло время Суда и каждый ДОЛЖЕН получить 

только то, что заслужил. Однако, как утрерждает выше 

учитель Дзогчена – Просветленный СВОБОДЕН ОТ 

КАРМЫ!  Но непрост этот Труд Души. 

 

Свою судьбу ты выбрал сам. 

Прочь из души ненужный хлам! 

Пусть лишь Любовь сияет ярче всех огней! 

Когда надежды больше нет  

И веры затерялся след, 

Ты колокольный звон услышь в душе своей! 

 

Как Божий глас - тот колокольный звон в тиши. 

Заговорит немой, прозреет вдруг слепец, 

Небесный Луч пробьется в уголки души, 

И зазвонят колокола людских сердец! 

Звони, звонарь! 

/из песни Александра Коротынского/. 
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 3.6. СЧАСТЬЕ И ДУХОВНОЕ РАЗВИТИЕ* 

Ступени к счастью, к небу, или Лестница Иакова – 

Ступени восхождения и мерность мира - Царь Соломон и 

первый социологический опрос –– Что выше счастья? - 

Путь в Бесконечность. 

  

«Нужно знать о трех ступенях роста личности — 

низшей, средней, высшей. Ясно опишу характеристики 

их и отличия.  

Того, кто всячески заботится лишь о собственном 

благополучии в сансаре22, следует считать низшей 

личностью. 

 А тот, кто отворачивается от счастья сансары и, 

отбросив зло, радеет лишь о собственной нирване23 — 

средняя личность.  

Кто всецело искренне желает покончить со всеми 

страданиями других, мучительно их ощущая, как свои — 

тот личность высшая (выделено мной – О.С.). 

Ч. Атиша24 

 

 Буддисты со свойственной им конкретностью все 

разложили по полочкам. Их фундаментальный трактат 

Ламрим даже прямо так и разбит на тома: том 1-й – «для 

личностей низшего уровня» (интересно, кто его покупает?!), 

том 2-й – «для среднего», хотя там в приложении даже есть 

руководство для бодхисатв (святых)!.. Что же дальше? Уже 

выпущено более 4 томов… Вот давайте и разберемся, 

опираясь на тысячелетний опыт Востока. 

А то мы уже так опустились что, желая высказать о 

ком-то самое сильное свое впечатление, не находим 

подходящих слов и теряемся, бормоча что-то вроде «он — 

человек!» или «крутой»... Подсознательно понимая, что 

человек этот на голову выше других в духовно-нравственном 

                                                   
22 Сансара (санскрит)— непрерывный круг воплощений на земле. 
23 Нирвана— (в буддизме) блаженство на небе. 
24 Буддийский классический трактат X— Х1в. «Светоч на Пути к 

Пробуждению», 2-5 (Ламрим, т. 2, 134). 
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отношении, мы не решаемся это произнести вслух — понятия 

«высокий, светлый» и «низкий, темный» сейчас вроде не в 

ходу... Хотя порой разница между людьми так очевидна! 

Иногда тормозит евангельское «не судите да не судимы 

будете». Но знатоки Библии объясняют, что «судить» там — в 

смысле «осуждать» и даже «присуждать» наказание. Нам бы 

просто «рассуждать» — это как раз не грех, а единственный 

способ не пропустить, не прозевать, когда повстречается 

истинно высокий духом человек, у которого мы могли бы 

чему-то научиться... Ведь такие люди нынче не кричат о себе. 

А те, которые кричат с трибун и сцен — чаще наоборот... 

 Другая причина, почему мы не привыкли оценивать 

уровень людей. Семьдесят пять лет нам внушали, что все 

люди равны, все рождаются одинаковыми. Генетику 

запрещали, а талант объясняли простым трудолюбием. Но мы 

наконец поняли, что все мы ужасно разные! От рождения. И 

потом, меняя характер и интересы в течение жизни, мы не 

становимся одинаковыми. Подавляющее большинство наших 

жизненных трагедий и проблем — от того, что бок о бок в 

семье, в квартире, на работе постоянно сталкиваются люди 

разные настолько, что они не могут друг друга понять, а 

только мучаются. На этом стоит вся мировая литература, 

кино. На этом кормится теперь целая армия астрологов… Мы 

с увлечением и сопереживанием смотрим чужие драмы в 

сериалах— и это будет бессмысленным мазохизмом души, 

если мы не разберемся, в чем тут дело. 

 Современная психология делит людей на 

бесчисленное множество разных групп - но в силу своей 

«демократичности» - это делает на плоскости: дескать есть 

такие и такие психотипы, этакий пасьянс множества типажей, 

и все это слишком сложно, чтобы приблизить нас к истине. 

Материалистическая наука с ее плоским видением мира не 

способна понять вертикального устройства общества, которое 

было известно людям еще с древности. Тогда все становится 

просто и ясно, надо только допустить, что люди рождаются 

уже на определенной ступени духовного развития, на которой 

они остановились в своем прежнем воплощении — Закон 

Кармы. Даже христианская церковь, потерявшая учение о 
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перевоплощениях еще в IV веке, не может этого объяснить 

кроме как грехами родителей. Но за что же страдают дети? 

 Решение этой проблемы было известно людям 

тысячи лет, и сейчас след этой тайны уцелел от парового 

катка нашей цивилизации только на Востоке, умеющем 

хранить святые истины. Это система каст: 

1 ступень — парии, шудры; 

2 ступень — вайшьи (в русском произношении — по мнению 

Дозы-ламы — веси, т.е. мелкие поселки обывателей),  

3 ступень — кшатрии — воины и государственные деятели,  

4 ступень — брахманы (брамины) — духовная .каста. 

Когда-то, десятки тысяч лет назад, касты действительно 

соответствовали ступеням и уровням духовно-нравственного 

развития, восхождения человека от его низменного состояния 

полуживотного к божественности. Упоминание в Библии 

«лестницы Иакова», по которой можно было подняться на 

небо — доказательство того, что посвященным иудейским 

жрецам это было известно.  

Позже кастовая система стала жесткой: родился 

неприкасаемым — будь ты хоть семи пядей во лбу и святой 

— до конца жизни не поднимешься выше уборщика помоек. 

Это стало источником несправедливости: ведь человек может 

развиться духовно, поднять свой уровень в течение жизни. Но 

все это не учитывалось: никто не хотел разбираться с уровнем 

каждого, хотя всегда были жрецы, которые по ладошке 

маленького ребенка уже могли определить его касту 

рождения. Великий Гаутама Будда, царевич Шакьямуни, в VI 

веке до н.э. разоблачил эту несправедливость и дал всем 

равные права, открыл врата храмов и монастырей для всех 

каст — до этого низшая каста в храмы не допускалась.  

Дальше — больше: сословия, существовавшие и на 

Западе, к XVIII-XIX векам были уничтожены повсеместно. В 

России это произошло в 1917 году. Все стали равны — на 

бумаге. А на деле? 

 Макс Гендель25 считал, что сейчас на земле обитают 

                                                   
25 Гендель Макс. Космогоническая концепция розенкрейцеров 

(разные издания). 
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одновременно 7 типов (ступеней развития) людей: 3 типа — 

отставшие от своих эпох; 1 тип — соответствующий своему 

времени и 3 типа — опережающих наше время. Если учесть, 

что согласно Библии и др. священным источникам все души 

были созданы Богом единовременно, т.е., иначе говоря, все 

пошли в 1-й класс дружно, то тогда первые 3 типа — 

безнадежные «второгодники», просидевшие десятки 

воплощений в первом классе, а некоторые даже одичали и 

ниже... Но ужас в том, что внешне все выглядят примерно на 

одном уровне — почему? Ответ на это дается в писаниях 

отцов Христианства первых веков, ответ образный, как все 

откровения Свыше. 

«Как во время зимы нельзя отличить деревьев, полных 

жизни, от засохших, так в настоящем веке нельзя 

отделить праведных от нечестивых». 

 Пастырь Ерма (кн. 3, «Подобия», 3) 

Далее там говорится, что придет конец «зиме» на земле и все 

смогут ясно увидеть, кто человек достойный, а кто 

ничтожный и низкий. И это время близится: уже везде пишут, 

что по цвету ауры человека, по размерам ее свечения можно 

однозначно судить об уровне духовно-нравственного развития 

человека. Появились приборы, фотографирующие ауру в 

цвете, а уж людей, видящих ауры, с каждым годом все 

прибывает...  

Пришло Время Срывания Масок: уже по лицу 

обычно видно, кто перед нами, все труднее стало скрываться 

под личиной. А пока все тайное не стало явным и не 

обнажилась вся наша внутренняя сущность (и мысли!) 

принародно — пора разобраться в этой системе: может еще 

не поздно немного подрасти, подтянуться... Хотя бы 

определиться, кто есть кто. 

 Самая простая 4-ступенчатая шкала — индийская 

система каст — дана выше. Она до сих пор, как можно 

видеть, имеет смысл. Но более актуальна в наше время 

особенно в России 7-ступенчатая система Авессалома 

Подводного /»Каббала чисел»/. Дадим ее в своей 

интерпретации с привлечением более подробной шкалы из 

«Агни-Йоги». Семь ступеней этой шкалы не случайно 
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соответствуют 7 чакрам — энергетическим центрам по ходу 

нашего позвоночника, по которому йоги всю жизнь учатся 

поднимать жизненную энергию (Кундалини). Приведем и 

индийские термины — для справки — но постараемся дать 

русские аналоги, которые, увы, не в ходу. Вот эта шкала — 

снизу вверх. 
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Название центра (чакры) 

Русское                 Санскрит 

 

Ступень 

 

Названия и  

уровни по  

Агни-Йоге 

 

7. Теменной 

 

Сахасрара 

 

Учитель Создатель 

6. Третий глаз 

 

Аджна 

 

Святой 

 

Сотрудник Начал 

Лампада Пустыни 

Пустынный Лев 

 

5. Горловой 

 

Вишудха 

 

Подвижник 

 

Мощный. 

Меченосец  

Претворяющий 

4. Сердце 

 

Анахата 

 

Искатель, 

ученик  

в духе 

 

Припоминающий 

Внемлющий  

Стучащийся 

Встревоженный 

3. Пупочный 

 

Манипура 

 

Деятель 

(материаль

ного плана) 

 

 

2. Половой 

 

Свадхистхан

а 

 

Обыватель  

1. Копчиковый 

 

Муладхара 

 

Раб-дитя 

 

 

 

 

 Вот это и есть «лестница Иакова» — 7 ступеней от 

человека «низкого» до бога на земле. Понятно, что так сразу 

поднять энергию по всему позвоночнику невозможно — 

несмотря на многочисленные курсы и методы, ускорение 

этого созревания духа искусственными приемами ведет чаще 

всего в «желтый дом». И не только потому, что, по мнению 

обывателей, там место всем йогам и верующим. В 

действительности этот процесс восхождения занимает 

десятки жизней, в лучшем случае, тем более в наше тяжелое 
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время (трудности — ускоритель!) можно за одну жизнь 

подняться на 1—2 ступени. Я знаю такие случаи. Дело 

главным образом в том, что на уровне энергетических 

центров этика является материальной силой, т.е. энергия 

поднимается на уровень, которому человек соответствует 

этически, нравственно и мировоззренчески. Еще проще: 

скажи мне, чего тебе надо в жизни, в чем твоя цель — и я 

скажу тебе, кто ты. Поэтому подняться выше — значит 

понять отсталость своей жизненной позиции и осознать 

привлекательность более высоких ценностей. Потом, правда, 

это надо доказать жизнью — обстоятельства ведь, как 

известно, норовят стащить нас вниз. Итак, рассмотрим 

детально. 

 Первый уровень — человек дикий, раб, «дитя 

человеческое» (не зависимо от возраста!). Иногда кажется, 

что такое существо воплотилось человеком впервые после 

животного. Но такого в наше время уже не бывает (так 

утверждает «Тайная Доктрина»). Значит — это безнадежный 

«второгодник», результат страшной деградации. Он крайне 

примитивен в своих потребностях: есть, пить, иметь крышу 

над головой, полового партнера... Потребности чисто 

животные. Нередка агрессивность. В древней Индии такие 

люди были низшей кастой (шудры, неприкасаемые) — как 

правило рабами или слугами. В храмы их не пускали, грамоте 

не обучали – считалось, что они могут только осквернить 

святыню. Денег им не полагалось даже давать в руки— 

хозяин должен был обеспечивать их всем необходимым. Да и 

все равно они растрачивают деньги за один день, пропивают 

(а сейчас и квартиры). Намек к властям: как лучше решить 

проблему «бомжей» — ведь читатель уже понял, что именно 

они в основном составляют эту группу. Взгляните на иного 

«бомжа»— в сущности это младенец. О нем кто-то должен 

заботиться, потому что он совершенно беспомощен в нашем 

жестоком мире — как дитя, хотя имеет тело взрослого. Его 

легко завлечь в преступность — он жаден до денег, вещей — 

как ребенок до игрушек. О последствиях он не думает — его 

интеллект, особенно разложенный алкоголем, близок к нулю. 

Он вообще, как дитя малое, знает пока одно — «дай»! Если 
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не дадут — может отнять, даже убить — и все без малейшего 

понятия, что творит. Попав в тюрьму — дом родной: кормят, 

поят — он наверняка пойдет по этой дорожке, кончив 

специнтернатом для престарелых, ему подобных... Когда-то в 

России были для таких людей работные дома: и работа, и 

кров, и пища.  

 Да, это главный источник преступности. Но есть и 

скрытый: к этой же ступени (хотя мы условно выделяем их во 

вторую ступень) относятся и вполне внешне пристойные 

мирные обыватели, умеющие только брать — приобретать 

вещи, копить деньги — и не имеющие ни малейшего желания 

работать, делать что-то. Их счастье — когда у них все есть. 

Но случись им потерять все — и они пополнят ряды 

«бомжей» и преступного мира. А все свободы и возможности, 

открытые перед ними Перестройкой – зачем им? Вот и шипят 

они, ругают всех и вся, вечно недовольные властью… И 

издалека их можно даже принять за культурных людей, если 

не проверить их ценности: для чего живешь? 

 Вот в чем опасность мира потребления: воспитывая 

только потребителей, ориентируя людей на деньги и вещи, 

западная цивилизация (в которую мы робко входим) 

порождает свою преступность сама — потому что не учит 

более высоким ценностям, не зовет вверх. Потолок ее мечты 

ужасающе низок. «Американская мечта» - это просто 

кормушка… 

 А почему не просто дитя, а еще и раб? — спросит 

читатель. А дело в том, что на древнееврейском языке это 

было одно слово: ведь раб всегда уровня младенца. В 

Древней Иудее рабов содержали почти как приемных детей и 

обращались очень гуманно, нередко даже делали 

наследниками имущества (см. Ветхий Завет Библии). Отсюда 

кстати и «раб Божий= дитя Божье» — это совсем не обидно 

для верующего. 

 Самое страшное на этой Ступени – что человек 

абсолютно несвободен, он зажат в тиски не только 

условностей касты (даже у нас!), но и своего узкого сознания. 

Он не понимает, почему мир так жесток к нему, почему его 

просто тащит по жизни, как бы закатав в снежный ком. 
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Фактически он живет в одномерном мире:  вспомним 

одномерный ад, описанный Даниилом Андреевым! Вот в 

этом-то аду прямо здесь, среди нас, и живут эти несчастные. 

Их тащит снежный ком по одномерному бесконечному и 

беспросветному коридору судьбы… Их жизнь имеет только 

одно измерение в пространстве, они воспринимают это 

единственное качество жизни как ось «дать-отнять». Других 

эти духовные младенцы еще не знают…  

 Вторая-третья (по кастам) или третья (по чакрам) 

ступень — Деятель материального плана. Он может занимать 

положение от фермера и рабочего до главы фирмы и члена 

правительства. Важен его взгляд на мир на объект 

деятельности: их объединяет желание сделать что-то своими 

руками и головой, проявить свою власть над природой, а 

иногда и людьми. В Древней Индии была одна каста — 

вайшьи — ремесленники, земледельцы и торговцы, и другая 

— кшатрии — воины и государственные деятели. В 

современном обществе я разбила бы несколько иначе. И вот, 

почему. Одно характерно для нынешнего Деятеля: он еще не 

видит и не признает ничего, кроме материального мира. 

Его мировоззрение плоско: он не верит в высшие силы, 

считает религии чепухой. В крайнем случае может зайти в 

церковь - больше из моды, за компанию, может пожертвовать 

на храм, на бедных. Но сознательной духовности здесь еще 

нет. Часто здесь — материальное благополучие, часто 

честный и тяжелый труд. Такие люди составляют 

большинство населения. Нас учили, что на них, как на 

истинных трудящихся, весь мир держится. Но мир начал 

рушиться, и мы увидели, что это не так — есть силы повыше. 

 Повыше – это сознательная духовность. Это 

вертикальное измерение Устремления к Богу и Свету. Всего 

этого в плоском мире материалиста еще нет. И ему не понять 

(будь он хоть доктором философии) даже верующую 

безграмотную старушку с ее чистой радостью в Боге, как 

таракану не понять бабочку! Просто не хватает еще третьего 

измерения в этом плоском мире: есть две оси – «дать-

отнять» и «создать-разрушить». И все! И если теперь 

рассмотреть оставшиеся в нашем 4-мерном мире 2 мерности 
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– то их неизбежно займет Время (почти вся схема – по 

Владимиру Ефимову из его книги «С начала»). А если время 

двумерно – то это же колесо, то самое Колесо Сансары, 

Перевоплощений! Вот в этом-то беличьем колесе и носятся в 

вечной суете материалисты, и нет им выхода! 

 А выход – в появлении третьего измерения: вверх, к 

Богу, к Свету! Кто пришел к Богу – тот знает, как мир при 

этом становится другим – объемным! И  распрямляется 

Колесо Сансары в единую ось времени, - нет уже этого 

беличьего колеса! Жизнь становится спокойной, когда 

вверяешь ее Богу. Только не надо оборачиваться назад, 

нельзя позволять снова опускать себя в пучину суеты. 

Вспомним притчу о жене Лота: говорил ей Бог – не 

оборачивайся! Обернулась назад – и обраобратилась в 

соляной столб… Только вперед и вверх! 

 Это уже следующая ступень (четвертая чакра Сердце) 

—  это духовный искатель, человек, уже осознавший, что над 

материальным миром есть иные планы — более важные и 

всемогущие, которые и определяют нашу жизнь. Такой 

человек постепенно, в своем собственном темпе проходит 

эволюцию: от Встревоженного — еще не видящего выхода из 

своих навалившихся проблем — к Озирающемуся в поисках 

иных сил и путей выхода. Наконец он видит «дверь» выхода 

— некое духовное учение. И становится Стучащимся в нее. 

Ему открыли! Он обрел Учителя — и стал Внемлющим ему 

(даже если живого Учителя нет, а есть лишь книга). Затем он 

становится Припоминающим свои прошлые воплощения, 

свою жизнь, чтобы понять свои кармические задачи в этой 

жизни. Таких людей еще немного — в городах России, 

наверное, не более 20%, хотя никто не считал. Я имею дело 

обычно с людьми как раз этого уровня и выше, и вижу их 

достаточно. Это подлинные создатели и хранители нашей 

духовности. 

 С третьей-четвертой ступени (Анахата-Вишудха) 

начинается профессиональное Служение людям и Богу — 

когда человек посвящает этому всю свою жизнь, чего бы ему 

это ни стоило. Не обязательно для этого уходить в монастырь, 

правда, в миру, в условиях города это двойной подвиг. Часто 
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приходится терпеть непонимание и даже удары от близких...  

Дальше мы не будем разбирать детально: все это 

слишком высоко. Шанс встретить таких людей в жизни 

невелик — их очень мало. И Они очень скрывают свою суть – 

зачем им лишние удары со стороны глупцов, хватает 

серьезных врагов… НИКТО ИЗ НИХ НЕ КРИЧИТ О СЕБЕ. 

А кричащие – дешевка, ложные… Еще меньше у нас с вами 

шанс заинтересовать собой Учителя настолько, чтобы он 

открылся вам и предложил конкретное дело как испытание на 

ученичество. Оно обычно напоминает работу ребенка, 

подносящего кирпич за кирпичом на стройке.  

Работа Учителя — планы, проекты и все остальное 

строительство. Они посылают идеи ученым, стихи поэтам, 

музыку композиторам. Их труд невидим и редка 

благодарность человеческая. Но на них держится мир, как на 

Атлантах. Теперь мы знаем — Они есть не только в пещерах 

Гималаев. Есть и у нас Великие Учителя. Надо только 

дорасти до понимания Их. И ускорить восхождение свое по 

Лестнице, теряющейся в облаках.  

Есть Сущности и выше 7-й ступени, но это уже не 

люди. Раньше их называли богами, когда они сходили на 

землю. Правильнее Их называть Великой Иерархией Сил 

Света — потому что там своя Лестница, уходящая ввысь, в 

беспредельность — и нет ей конца. Ведь Бог — бесконечен! 

 

 Но вернемся к теме счастья. Только теперь, осознав 

многоступенчатость общества, мы сможем увидеть Лестницу 

Целей и Лестницу Счастья… 

 Но кто же мне поверит? Поэтому – слово мудрым: 

«Мораль есть учение не о том, как мы должны 

сделать себя счастливыми, а о том, как мы 

должны стать достойными счастья». 

Иммануил Кант. 

 

«Счастье есть совпадение линии жизни 

 с линией идеала». 

Л. Н.Толстой. 
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«В конце концов счастье — это не самое главное...» 

Андрей Тарковский. 

 

«В мире потеряно счастье, ибо счастье в духе». 

 Агни-Йога (кн. 4: «Знаки Агни-Йоги») 

 По этим самым ступенькам все более полного и 

высокого понимания счастья человечество поднималось не 

только в своей истории, но и в своем духовном восхождении. 

А нам придется, наоборот, спуститься в глубины его 

понимания… 

 Действительно, вряд ли кто-то возьмется сегодня 

оспаривать тезис о том, что мораль нам дана Богом как 

коридор условий следования к своему духовному 

благополучию, которое мы и зовем счастьем. Это такая 

морковка перед мордой осла, и он бежит за ней и уверен, что 

в ней его цель! А цель настоящую знает только тот, кто 

подвесил перед его носом эту морковку… Что делать, если 

человек еще примитивен и недорос до понимания Истинной 

Цели даже своей жизни… 

Человеку присуще стремление к счастью от рождения 

— это не только записано в Американской Декларации 

Независимости, это у нас всех в крови, это основной инстинкт 

(а совсем не тот, животный, который нам навязывают как 

основной!). И этот «вечный двигатель» неуклонно движет 

каждого по коридору жизни к сияющей цели. Быстрее или 

медленнее, от стены к стене — но мы все продвигаемся по 

этому коридору. Мы рассмотрели выше хотя бы в самом 

грубом масштабе основные ступени Лестницы Духовного 

Восхождения. Теперь проследим, как по мере продвижения 

наше представление о счастье меняется, оно развивается 

вместе с нами.  

При этом я позволю себе еще немножко запутать 

читателя, редуцировав 7-ступенчатую лестницу А.Подводного 

(и 7 чакр) до 3 основных Типов Мира (потому что по 

изменению мерности мира, как мы видели выше, можно 

насчитать только 3 варианта):  

 Первый — человек дикий, раб-дитя. Здесь трудно 

говорить о счастье, скорее о животных удовольствиях. 
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Недалеко ушли и обыватели. При всей внешней 

благополучности их мирка, они глубоко несчастны в своем 

беспросветном и таком же одномерном мире, захваченные и 

несомые трехмерным снежным комом Рока.  

 Второй – материалист–Деятель. В свойственном 

его сознанию плоском мире расти духовно почти невозможно. 

Этим западный мир себя ограничил и практически 

приговорил... Остаются плоские радости, столь характерные 

для плоского западного мира: гедонизм «престижных 

удовольствий» «плейбоя», краткие радости Власти и Денег, 

выморочные фантазии виртуальной реальности. Увлечение 

последней, как уже говорилось выше, ведет обратно на 

первую ступень, к вырождению в эдаких элоев-полудетей 

Герберта Уэллса, неспособных к самостоятельному 

существованию и естественному достижению счастья. Их 

радости — компьютерная бутафория, засасывающая, подобно 

наркотику, в пасть компьютерного дисплея...(см. главу 2.6). 

 Люди второго типа, не попавшие во все эти сети 

иллюзий, уже способны сознательно следовать морали и 

замечать, что выполнение ее норм часто приносит в качестве 

воздаяния расширение возможностей, перспектив 

деятельности. Бог нас поощряет обычно именно таким 

образом, а вовсе не деньгами или иными подачками. Здесь 

счастье уже становится осознанной целью жизни, и это уже 

хорошо. Люди этого уровня составляют большинство в 

развитых странах, это основной трудовой и созидательный 

слой государства, и понимание психологии этого класса 

крайне важно. 

 Теперь мы рассмотрим ступень, когда человек 

впервые осознает преимущества духовных ценностей над 

материальными. По-русски это и называется 

«интеллигентный человек» (не путать с интеллигентом-

интеллектуалом как работником умственного труда — это не 

всегда совпадает!). Здесь сознательный выбор пути в 

жизни часто сопровождается отказом от материальных 

благ в пользу духовных устремлений. Низшие уровни, 

естественно, относятся к таким людям с непонимающим 

пренебрежением. Этому способствовало многолетнее 
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насаждение материалистической плоской системы ценностей 

– вначале коммунистической, а теперь – западной. На 

Востоке это, к счастью, началось лишь недавно как попытки 

упразднения, полного стирания восточной кастовой шкалы, 

которая во многом отражает именно ступени духовного 

созревания и восхождения личности: Как мы видим, 5-

тысячелетняя восточная мудрость мало устарела... 

 Бессмысленно сейчас начинать клеить кастовые 

ярлыки, тем более, что теперь вполне возможно за одну 

жизнь подняться на одну и даже две ступени вверх. Но 

полезно иногда оглядываться на опыт древних цивилизаций. 

В добрые старые времена, когда на земле правили 

посвященные-цари, служившие своему народу и Богу по Его 

законам — не верящий в Бога, в Космическую Иерархию, 

человек мог быть только парией, невежественным 

отщепенцем.  

Пример самого древнего социологического опроса: 

царь Соломон проводил его при строительстве 

Иерусалимского храма. Рабочие везли тачки с камнями. На 

вопрос царя «что ты делаешь?» первый ответил: «Камни 

тащу, будь они неладны!»; второй сказал: «Зарабатываю на 

хлеб, кормлю семью». Третий гордо ответил: «Строю 

Иерусалимский храм!»  Легко видеть, что достаточно такого 

простого тестового вопроса, чтобы определить Ступень 

человека как его мировосприятие и духовный Уровень. 

Может быть наши социологи, наконец, отвлекутся от 

рекламно-конъюнктурных опросов и поинтересуются: сколько 

у нас людей каждого из этих 3 Уровней? 

 Данная шкала духовного развития личности 

принадлежит Авессалому Подводному и содержит 7 крупных 

Ступеней. Мы рассмотрели свой упрощенный вариант только 

до третьей Ступени, т.к. далее идут высокие учительские 

уровни: святые, праведники и Учителя человечества. При 

таком крупном масштабе 1 Ступень (чакра) соответствует 1 

Расе, а их 7 только в каждом из 7 Кругов, которые проходит 

человечество на Земле (Большой Планетарный Круг – см. 

«Тайную Доктрину» Е.П.Блаватской). Если все это 

перемножить – получается детальная Шкала (Лестница 
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Иакова). Подробнее (до 98-го деления - Уровня Христа) эта 

Шкала, известная еще масонам (и то только до 33 Уровня), 

рассматривается во 2-й книге. Сразу трудно воспринять такой 

большой новый материал (никогда не встречала его ранее в 

публикациях, хотя все мой друзья-видящие независимо друг 

от друга пользуются этой Шкалой и получают одни и те же 

цифры). 

Вернемся еще раз к  «интеллигентному человеку». 

Если он уверовал в Бога и устремился по пути сознательного 

духовного совершенствования — то мы назовем его 

«Ищущий», «Ученик». Сознание его, мировосприятие стало 

объемным – появилось вертикаль духовного Устремления 

Ввысь, третье пространственное измерение. Такие люди 

составляют значительную часть населения только в странах с 

развитой духовной традицией: в Индии, на Тибете и в России. 

Впрочем, процент их вряд ли у нас пока превышает 10— 20% 

населения. «Ищущий», духовный искатель являет собой 

наиболее яркий пример связи между счастьем и моральным 

обликом: всякое даже невольное нарушение этики, не только 

каждый свой дурной поступок, но и неэтичную мысль такой 

человек воспринимает остро, болезненно — как личное 

несчастье. И наоборот — он счастлив совершить доброе дело, 

даже просто помочь кому-то словом. Не это ли называлось на 

библейском языке «ходить смиренномудренно перед Богом»? 

 Жизнь Искателя наполняется Служением 

окружающим людям. Он находит в такой жизни счастье 

неизмеримое и неведомое первым двум типам. Я не 

останавливаюсь на радостях духовно-интеллектуальных 

открытий, присущих данному уровню — это широко 

известно. Счастье любви тоже достаточно описано, однако 

чувство это углубляется по мере духовного роста с уходом 

эгоизма, ревности, слепой привязанности, которые несут 

только страдания. С одной стороны по такому 

поверхностному наброску жизнь «ищущих» может показаться 

сплошным блаженством. Но возрастает и чувствительность к 

боли душевной, которую наносят окружающие; много боли 

такой человек просто добровольно берет на себя, сопереживая 

близким и дальним людям всем Сердцем. На этой стадии, 
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кстати, только и возможно истинное целительство как умение 

брать чужую боль и болезнь на себя и пережигать ее в своей 

груди. Поэтому на ступени духовно ищущего и возникает 

впервые дилемма, так мудро подмеченная Андреем 

Тарковским. Но что же выше счастья?  

 Только дойдя до этого вопроса: если счастье – это 

не самое главное, то что же? - мы начинаем осознавать, что 

состояние счастья, все радости материальной жизни нам даны 

лишь как ПРОМЕЖУТОЧНАЯ ЦЕЛЬ. А Главная Цель жизни 

теряется за облаками… Поскольку она обывателю, этому 

духовному ребенку, еще не видна – ее временно заменяют 

счастьем, этой самой морковкой… 

 Но на более высоком духовном уровне человек уже 

способен пожертвовать своим счастьем ради более высоких 

идеалов, ценностей: жизни и счастья другого человека, 

Родины, Общего Блага. Ведь Сказал же Христос (намекая на 

эфемерность даже такой цели, как спасение души!):  

«Кто хочет душу свою сберечь, тот потеряет ее, а 

кто потеряет душу свою ради Меня и Евангелия, 

тот сбережет ее. Ибо какая польза человеку, если 

он приобретет весь мир, а душе своей повредит?» 

/Ев. от Марка,8:35-36/. 

Этот кажущийся парадокс в том, что не желающий положить 

свою душу за други своя и надеющийся таким способом 

сберечь ее – повинен в эгоизме и потому душу свою на этом 

пути потеряет непременно. Душа – носитель личности. Со 

смертью мы ее все равно теряем, цепляться за нее – пустое 

дело. Бессмертным остается только Дух со всей памятью 

воплощений и Монада – Искра Божья. Именно этот соблазн 

«сохранить себя», не отдавать себя Богу – предлагает 

нечистый на довольно высоких Уровнях. Хотя сам потом как 

раз душу-то в уплату этой Фаустовой сделки и берет… На 

этот крючок попал один мой старший товарищ (С. – помоги 

Бог ему подняться!). Сам когда-то принимавший от Учителя 

эти строки: 

«Жалко отдать – отдайте. Легко взять – отдайте. 

Потом возьмете. И опять отдадите…» /28.12.1995/. 

Эти парадоксы еще более подтверждают 
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необходимость выработки Непривязанности ни к чему и 

эфемерность, временность всех видимых нам сейчас целей, 

ибо Путь нашей жизни (из воплощения в воплощение) – 

бесконечен и уходит в Вечность! И как мы тогда можем 

видеть истинную Цель? Она скрыта от нас за горизонтами 

Пути… Вот и раскрывают ведущие нас Учителя нам эти цели 

поэтапно, ПО СОЗНАНИЮ. 

Разумеется, понимание бесконечности пути 

духовного восхождения с его все расширяющимися 

возможностями для самовыражения и, следовательно, с все 

новыми уровнями блаженства — это понимание приходит к 

«ищущему» не сразу (на следующих ступенях). Приходит 

постепенно и готовность пройти через страдания, отказ от 

счастья, чтобы достичь следующих уровней и ступеней духа, 

сулящих все новые и новые возможности и новые радости от 

их реализации — и так — до бесконечности! Появляются 

новые мерности сознания, которые даже трудно 

сформулировать. Сознание становится многомерным. На 

уровне Учителей ось времени… исчезает — открывается 

провидение будущего. Точнее: наше проклятое 

Грехопадением время, разорванное на прошлое-настоящее-

будущее снова сливается наконец в Единое Время, в котором 

прошлое и будущее существуют одновременно, в Вечности!..  

 Таким образом, мы видим, что по мере духовного 

развития личности человек получает все больше 

возможностей для самореализации, жизнь его и ее понимание 

становятся неизмеримо богаче. Сам поиск и достижение 

радости и счастья в жизни приобретают все более 

осмысленный и потому более успешный характер. 

Углубляется само ощущение счастья, уходят страдания, 

обусловленные невежеством и эгоизмом. Вместе с 

расширением нашего духовного мира эволюционирует и наше 

восприятие счастья, а также возможности его достижения, 

которые расширяются до бесконечности. 

 

«Радость есть особая мудрость – так сказал Христос.» 

/Агни-Йога: кн.2, V:11/. 
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«Радость есть явление Силы Создателя, осветляющее 

тьму мира».    /А.-Й:кн.1, 18.04.1922/. 
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 3.7. «ВСЕ БЫВАЕТ» 

 

 В заключение хочется привести одну восточную 

притчу из Агни-Йоги. 

 Один человек искал себе духовного учителя. И 

наконец нашел одного, известного своей мудростью. Правда, 

учитель этот был без руки и языка. Ученик несколько лет 

служил ему и каждый день задавал по несколько вопросов. И 

в ответ на каждый вопрос учитель утвердительно кивал. 

Прошло несколько лет, и, наконец, ученик спросил: 

 — Так, значит по твоему опыту, учитель, бывает все? 

 И в ответ учитель кивнул несколько раз и распахнул 

одежду на груди, открыв изображение Будды, дающего 

обеими руками. 

 

 Мир богат и прекрасен. Он беспределен в 

многообразии явлений. Наше видение мира ограничено 

только узким окном нашего восприятия, нашего сознания. 

Расширяя свое сознание на пути духовного развития, мы 

открываем перед собой все более прекрасный и чудесный мир 

и жизнь наша становится все более полной и счастливой. 

Ведь подавляющее большинство наших горестей происходит 

от непонимания законов и причин. Познав их, мы устраняем 

большую часть наших страданий, которые проистекают от 

нашего неправильного поведения, вредных привычек. 

Остальные снимаются с приходом к смирению перед 

Законами Космоса, перед которыми бесполезно упрямство и 

капризы ребенка. 

Легче Путь, когда видишь дорогу и ямы и камни на 

ней. Так вперед, братья и сестры! 

До новых встреч. 
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